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CREDO 

 

Je crois : 

▪ À la roue des existences, à la réincarnation probable et à 

la loi de cause à effet, ainsi qu’à la possible libération de 

ces cycles par la résurrection finale*. 

▪ Que l’âme incarnée est temporairement limitée par la 

densité de la matérialité du corps qui l’abrite.   

▪ Que la loi d’analogie s’applique au microcosme et au 

macrocosme. 

▪ Au prédéterminisme et au libre-arbitre dans une certaine 

mesure, rendant le discernement et le jugement essentiels, 

l’apprentissage incontournable. 

▪ Que nous sommes tous reliés par le subconscient. 

▪ Que nos limitations physiques nous cantonnent dans une 

bande de fréquences au-delà de laquelle, d’autres 

intelligences non incarnées existent. 

▪ Que nous sommes des petites parcelles de nature 

consciente, baignant dans une mer d’énergie et 

d’intelligence. 

▪ Que tout ce qui n’est pas juste, génère de la souffrance. 

 

*** 

 

* Extrait de l’Apocryphon de Jean  
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 AU SUJET DE L’ÂME 

Le sort du parfait 

Je dis alors : « Christ, les âmes de tous les humains vivront-

elles dans la lumière pure ? ». Il me dit : 

 « Tu es parvenu à penser (ennoia) des choses importantes, 

qu’il est difficile de dévoiler à d’autres qu’à ceux qui 

appartiennent à cette race inébranlable. » 

Ceux sur qui l’Esprit de vie vient, après qu’ils se soient unis 

à la Puissance, seront sauvés et parfaits et seront dignes de 

monter vers ces grands luminaires. Ils seront en effet, dignes 

d’être purifiés là-haut de tout mal et des attirances de la 

perversité, puisqu’ils ne se sont appliqués à rien d’autre qu’à 

promouvoir ce rassemblement incorruptible. Ils se souciaient 

de celui-ci sans colère, ni jalousie, ni crainte, ni désir, ni 

avidité. Ils n’étaient affectés par aucune de ces passions, ni 

par aucune autre, mais seulement par la chair. Pendant qu’ils 

s’en servent, guettant le moment où ils en sortiront et seront 

reçus par les contrôleurs dans la dignité de la vie éternelle 

incorruptible et de l’appel, endurant tout, supportant tout, 

pour mener à son terme le combat et hériter de la vie éternelle. 

 

Le parfait malgré lui 

Je dis : « Christ, si elles n’ont pas accompli cela, 

qu’adviendra-t-il des âmes vers lesquelles la Puissance et 

l’Esprit de vie seront descendus afin de les sauver ? » Il me 

dit : « Celles en lesquelles cet Esprit entre, en tout état de 

cause, vivront, car elles sont hors d’atteinte du mal. La 

Puissance entre en effet, en tout homme ; sans elle il ne 

pourrait tenir debout. C’est après que l’âme ait été engendrée, 

que lui est amené l’Esprit de vie. Lorsque ce vigoureux Esprit 
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de vie est venu, il fortifie la Puissance, c’est-à-dire l’âme, et 

elle ne s’égare plus vers le mal. 

Mais au contraire, ceux dans lesquels l’Esprit contrefait 

descend, sont attirés par celui-ci et tombent dans l’erreur. » 

Je dis alors : « Christ ! Les âmes de ceux-ci, lorsqu’elles 

sortiront de la chair, où iront elles ? ». Il rit et dit : « Vers un 

lieu destiné à l’âme, c’est-à-dire à la Puissance qui l’a 

emporté sur l’Esprit contrefait. Cette âme est forte. Elle fuit 

les œuvres mauvaises et, grâce à l’incorruptible protection, 

elle est sauvée et accède au repos des Éons. » 

Le sort des non-gnostiques 

Je dis alors : « Christ ! Ceux qui n’ont rien connu, qu’en est-

il de leurs âmes. Où iront-elles ? » Il me dit : « Un Esprit 

contrefait a multiplié les pressions contre celles-ci quand elles 

ont trébuché, et par cette méthode il accable leur âme, 

l’oriente vers les œuvres mauvaises et l’entraîne dans  

l’oubli ». Ainsi, après qu’elle se soit dénudée, l’Esprit 

contrefait la livre aux Autorités qui relèvent de l’Archonte. A 

nouveau, ces Autorités les jettent dans des liens et elles 

tournent avec elles jusqu’à ce qu’elles soient délivrées de 

l’oubli, que l’âme acquiert la connaissance et atteigne ainsi la 

perfection et soit sauvée. 

Le salut des non-gnostiques 

Je dis alors : « Christ ! Comment l’âme peut-elle devenir 

petite de plus en plus petite, et retourner dans le sein de la 

Mère ou de l’Homme ? » Lorsque je l’eus interrogé, il se 

réjouit et dit : « Bienheureux es-tu, d’être capable 

d’intelligence. C’est dans ce but de les délivrer, que ces âmes 

sont remises à l’autre âme, que l’Esprit de vie habite. En 

faisant route avec elle et en lui obéissant, elle est sauvée sans 

qu’elle ait besoin de retourner dans une autre chair. » 
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Les gnostiques renégats 

Je lui dis : « Christ, ceux qui ont accédé à la connaissance 

puis se sont détournés, que deviennent leurs âmes ? » Il me 

dit : « Elles iront vers le lieu dans lequel les anges de la 

pauvreté reconduisent ceux pour qui la repentance n’est pas 

venue, et ils y seront gardés en vue du jour de leur  

châtiment. » Quiconque a blasphémé l’Esprit Saint, sera 

torturé dans un châtiment éternel. 

 

*** 
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Si la médecine enseignée par la Faculté garde en mémoire les 

principes énoncés par Hippocrate, leur éthique doit appartenir 

aux valeurs de tous ceux qui soignent et soulagent. Je prends 

plaisir à le retranscrire ci-dessous, tout en me situant à la 

place qui est la mienne, hors pratique médicale 

conventionnelle, cela reste entendu.  

SERMENT D’HIPPOCRATE 

Je jure par Apollon médecin, par Esculape, Hygie et Panacée, 

par tous les dieux et toutes les déesses, et je les prends à 

témoin que, dans la mesure de mes forces et de mes 

connaissances, je respecterai le serment et l’engagement 

écrit, suivants. 

Mon Maître en médecine, je le mettrai au même rang que mes 

parents. Je partagerai mon avoir avec lui, et s'il le faut je 

pourvoirai à ses besoins. Je considérerai ses enfants comme 

mes frères, et s'ils veulent étudier la médecine, je la leur 

enseignerai sans salaire ni engagement. Je transmettrai les 

préceptes, les explications et les autres parties de 

l’enseignement à mes enfants, à ceux de mon Maître, aux 

élèves inscrits et ayant prêté serment suivant la loi médicale, 

mais à nul autre. 

Dans toute la mesure de mes forces et de mes connaissances, 

je conseillerai aux malades, le régime de vie capable de les 

soulager, et j'écarterai d’eux tout ce qui peut leur être 

contraire ou nuisible. 

Jamais je ne remettrai du poison, même si on me le demande, 

et je ne conseillerai pas d’y recourir. Je ne remettrai pas 

d’ovules abortifs aux femmes. 

Je passerai ma vie et j'exercerai mon art dans la pureté et le 

respect des lois. Je ne taillerai pas les calculeux, mais laisserai 

cette opération aux praticiens qui s'en occupent. 
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Dans toute maison où je serai appelé, je n'entrerai que pour le 

bien des malades. Je m'interdirai d'être volontairement une 

cause de tort ou de corruption, ainsi que toute entreprise 

voluptueuse à l’égard des femmes ou des hommes, libres ou 

esclaves. 

Tout ce que je verrai ou entendrai autour de moi, dans 

l’exercice de mon art ou hors de mon ministère, et qui ne 

devra pas être divulgué, je le tairai et le considérerai comme 

un secret. 

Si je respecte mon serment sans jamais l'enfreindre, puissé-je 

jouir de la vie et de ma profession, et être honoré à jamais 

parmi les hommes. Mais si je viole et deviens parjure, qu'un 

sort contraire m'arrive ! ». 

 

*** 
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INTRODUCTION 

L’intérêt porté par mes clients aux techniques naturelles de 

soins, m’ont conduite à rédiger ce livre retraçant mon 

parcours et à donner des explications sur le sujet, ceci à partir 

de l’enfance où, baignée dans un contexte où le magnétisme, 

les guérisseurs, les coupeurs de feu, font partie de ma culture 

familiale. 

Ces pages exposent les éléments qui m’ont amenée à la 

compréhension de ce qui permet de soulager, à conseiller les 

personnes qui viennent en consultation pour des maux divers, 

physiques ou psychiques (sauf cas psychiatriques). De 

nombreuses réflexions personnelles, des explications sur la 

nature de l’être visible et invisible, acquises à la suite de 

recherches, émaillent le récit. Par ailleurs, sensibilisée aux 

soins et produits de consommation naturels, consciente de 

leur importance et de leur impact bénéfique sur la santé, une 

partie de cet ouvrage est consacrée à quelques compléments 

alimentaires exceptionnels, anciens ou modernes, à la 

naturopathie familiale.  

Sont abordés aussi, les thèmes de la géobiologie, de la 

radiesthésie, de la radionique, spécialités indispensables à la 

compréhension de l’influence des lieux de vie sur le vivant, 

et de la mise en œuvre de techniques vibratoires et 

informationnelles ré-équilibrantes. 

Depuis l’enfance, dès l’âge de 10 ans, je commence à 

soulager les douleurs de ma mère, qui elle-même calmait 

complètement les douleurs dorsales de son propre père 

lorsqu’elle vivait chez ses parents ; mon grand-père souffrait 
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de douleurs dorsales chroniques. Je l’ai toujours vu durant 

mon enfance demander de l’aide pour enfiler la seconde 

manche de son manteau. 

Le destin de ma mère a influé sur le mien propre, par suite 

d’un grave accident dont elle est victime, un mois après ma 

naissance. Ceci l’amène à me demander dès mon jeune âge, 

de la soulager. Par conséquent, découvrant et expérimentant 

par la force des choses, mes capacités physiques et 

psychiques à soulager les personnes et les animaux, celles-ci 

se décuplent au fil de la pratique, qui a commencé tôt. La 

prise de conscience de ces caractéristiques naturelles 

bénéfiques et utiles, est présente en moi et ne cherche qu’à 

grandir. En autodidacte à partir de l’adolescence, l’étude 

d’ouvrages d’enseignements pratiques sur le plan physique, 

d’enseignements initiatiques sur le plan spirituel, commence. 

S’initier, c’est s'engager sur une voie de travail, d’étude, de 

mise en œuvre de principes théoriques à bien intégrer, pour 

les rendre opérationnels. 

« Initiatique », s'entend ici dans le sens de commencement, 

répondant à un besoin d'éveil, un besoin de voir au-delà des 

apparences, du monde des effets, du monde de la 

manifestation. Nombreuses sont les voies de découverte pour 

assouvir de manière concrète, la conscience intuitive de 

l'existence d'un plan global, morcelé en des myriades de 

manifestations visibles et invisibles. L’apprentissage et le 

travail personnel permettent d'atteindre les objectifs. 

Lectures, réflexion, intuition sont mes outils dans cette quête, 

cette volonté de perfectionnement. Parfois des connaissances 

s’imposent, par révélation intérieure. 

Une certaine prédisposition innée, naturelle, me pousse jeune 

vers les choses de l'esprit. 
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Au lycée déjà, les huit heures de cours de philosophie 

hebdomadaires en classe de terminale font mon bonheur, j’y 

passerais bien la semaine entière tant c'est passionnant. La 

suite logique se déroule donc sur la trame de fond de ces 

éléments qui résonnent en moi avec force (plaisir pour les 

sciences naturelles et humaines, la philosophie). Mes 

interrogations s’orientent vers le sens de l'existence humaine 

en général, et sur le sens de la mienne en particulier.  

Il m’est viscéralement nécessaire de comprendre le 

fonctionnement de l’homme, sa structure visible et invisible, 

les énergies qui l’animent, la nature où il évolue, le cosmos 

et ce qui régit ce grand environnement. Tout ce qui passe à 

ma portée pour éclairer est lu, ce qui n’est pas à portée 

immédiate, recherché. Cela passe par les études de 

nombreuses religions et philosophies, catholicisme, 

bouddhisme, taoïsme, lecture du « Livre Des Morts 

Egyptiens », du « Livre Des Morts Tibétains ». Lecture 

encore des mystères d’Eleusis, des Mystères Egyptiens, de la 

Pythie de Delphes et tout ce qui porte le nom de « mystères », 

dossiers classés, civilisations et traditions anciennes, 

Aztèques, Mayas, peuples premiers contemporains (inuits, 

bushmen). 

Papus, Powels, Stanislas de Guaïta, Franck Bardon, Eduard 

Shuré, Louis Claude de Saint Martin, Castaneda, 

Krishnamurti, Steiner, Robert Ambelain, Teilhard De 

Chardin et tant d’autres, je ne peux tous les citer, sont de 

précieux enseignants. 

La Gnose, les Rose-Croix, les Templiers, les Cathares, les 

Celtes, emplissent mon temps libre par l’étude ; mes soirées 

sont peuplées par les mystères anciens. L’étude et le 

discernement vont de pair, il est nécessaire de dissocier le bon 

grain de l’ivraie, les vérités, les idéologies et courants de 

pensées pernicieux menant à des impasses. J’ai voulu lire la 
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bible à dix ans, mais ne suis pas venue à bout de mon projet, 

par manque de maturité. Sachant maintenant que certains 

ouvrages se lisent à différents niveaux, profane ou initié, il 

est clair aujourd’hui que j’étais un peu jeune en dépit de ma 

soif de savoir, pour accéder à l’essence du texte et à sa 

compréhension. La conclusion de tout cela est que de 

nombreux chemins mènent à l'unité, au champ unifié de 

conscience, à une vision globale et unitaire. 

***  

Au fil des années, les connaissances dans les domaines des 

plantes, des huiles essentielles, de la naturopathie, des 

compléments alimentaires, s’accumulent et forment une base 

substantielle solide pour prévenir et soulager les maux du 

quotidien. La naturopathie familiale soignait nos petits bobos 

dans l’enfance. Ce partage me semble intéressant et fait aussi 

partie de cet ouvrage qui comporte par ailleurs des exemples 

de cas traités, les moyens que j'utilise (magnétisme, 

radiesthésie, sensibilisation aux problèmes possibles de 

géobiologie dans l'environnement).  

Enfance 

Lorsque j'ai un mois, ma mère est victime d'un très grave 

accident causé par un appareil électrique défectueux. Elle voit 

la mort en face, mais la mort fuit après huit jours de combat ; 

cela se passe dans des souffrances intenses, les séquelles 

seront présentes jusqu'à ses derniers jours en 2008. A la suite 

de cet accident, son acuité psychique se décuple. Peut-être 

devrais-je dire son ouverture spirituelle, ou simplement son 

champ de conscience, mais je ne le sais pas vraiment. Elle est 

pour moi une référente en bien des domaines. 
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Paradoxalement, en dépit de sa fragilité physique, je la 

ressens comme une forteresse grâce à sa force psychique, ses 

valeurs morales, l’amour qu’elle nous prodigue. Les 

séquelles de l'accident perdurent tout au long de sa vie. Les 

produits médicamenteux chimiques lui sont insupportables 

pour la plupart d'entre eux, ce qui rend compliqués les soins 

médicaux conventionnels. Ce choc électrique a de 

nombreuses conséquences qui affaiblissent son métabolisme.  

Elle est une mère extraordinaire, pleine d'amour, de 

compréhension, de compassion pour l'être humain en général. 

C’est une excellente formatrice pour nos années d'adultes 

dans le futur, à mes deux sœurs et moi, un puits de bon sens 

et d'esprit pratique. Que de joie, de fous-rires, nous avons eus 

ensemble ; sa bonne humeur est communicative. Elle sait, 

dans les situations difficiles, gérer positivement, trouver les 

solutions satisfaisantes ou les compromis acceptables.  

Il me revient en mémoire que dans l'enfance, elle nous 

encourageait à toujours garder force et espoir en toutes 

circonstances. C'était un excellent entraînement, formateur 

pour notre fiabilité et notre solidité psychologique et 

spirituelle. La force de son amour maternel fut une source de 

bienfaits dans notre construction, un tuteur solide, un havre 

dans les tempêtes, un générateur de motivation, une 

nourriture. 

Elle s'applique des techniques de transfert du mal qui je dois 

le dire, m'interpellent quand je suis jeune, comme de 

transférer son mal sur une pierre ou une plante. Depuis, m'est 

venue la compréhension de ce que sont les transferts 

énergétiques. En fait, elle appliquait instinctivement des 
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méthodes sur lesquelles j'ai lu ultérieurement dans des récits 

d'ethnologues, des actes similaires pratiqués par les peuples 

premiers (méthodes communes à l’humanité). Mais pendant 

longtemps, quand elle m’a dit par exemple « je demande à la 

plante de prendre mon mal et je la remercie » (sous-entendu 

pour son sacrifice), le souvenir est encore vif de m'entendre 

dire textuellement « mais enfin maman, arrête de dire des 

bêtises ! ». Elle me répondait : « tu verras, tu verras, toi, tu 

n'as pas encore vu grand-chose » (sous-entendu : à ton âge).  

Ma mère, qui est elle-même, dans sa jeunesse, en capacité de 

soigner les maux de son père, comme je l’ai précédemment 

indiqué, me demande durant l’enfance, d'apposer les mains 

sur elle pour la soulager. Je le fais et cela l'aide, l'apaise 

temporairement car certaines lésions sont irréversibles selon 

le médecin de famille, et des douleurs se déclenchent 

cycliquement. Mon sens des responsabilités se forge très 

rapidement à cause de l'état de santé de ma mère qui, souvent 

clouée au lit, m'oblige à jouer très tôt à l'infirmière, puis à la 

seconde maman auprès de mes sœurs, respectivement plus 

jeunes que moi, de quatre et cinq ans. 

Au fil du temps et de mon investissement dans les recherches, 

les études autodidactes, les travaux pratiques, des capacités 

de plus en plus fortes s’ancrent pour combattre le mal, 

transmuter des fréquences nocives dans les êtres, couper des 

liens toxiques, des mémoires passées, de cette vie ou de vies 

antérieures. 

Elevée en pleine ruralité, je suis toujours en contact avec la 

nature. Très jeune j'ai conscience que le monde dans lequel je 

vis, notamment ce que je capte par mes sens physiques, la 
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nature, les étoiles, le ciel, les animaux qui m'entourent, sont 

la partie visible d'un grand tout, fractionné en de multiples 

effets, manifestations, êtres et plantes, mais de nature 

fondamentalement homogène dans leur principe. J'en suis 

une parcelle, comme une goutte d'eau consciente dans une 

mer immense. Quelque chose d'intelligent et de fort sous-tend 

et anime tout cela, mais quoi ? Mystère.  Mon enfance est 

l'occasion pour ma famille de répondre à une litanie 

interminable de « pourquoi ? », « comment ? », « et alors ? », 

« et après ? ». 

L’envie de voir de « l'autre côté du miroir » est impérieuse et 

persistante. Elevée sans poste de télévision, ceci me permet 

de lire énormément. Parfois, complètement plongée dans les 

mondes livresques, il faut m’appeler jusqu’à cinq fois pour 

passer à table !  

La science commence par l'observation. Petite, je démonte les 

jambes des poupées et leurs bras pour voir ce qui se passe à 

l'intérieur, toujours déçue par le simple système des 

élastiques qui relient la tête et les membres au tronc en 

plastique vide. Ma mère me rappelle qu'un jour, vers trois ans, 

je casse une douzaine d’œufs pour voir s'ils sont tous 

identiques à l'intérieur. 

A l'école primaire, les sciences naturelles m’intéressent au 

plus haut point. La bibliothèque scolaire quant à elle nourrit 

mon imaginaire grâce aux « contes et légendes » de Bretagne, 

du Berry et d’ailleurs qui me conduisent dans un monde 

invisible magique et merveilleux, peuplé de fées, de korrigans 

et de génies. Plus tard, la légende de la mort de Ernest Renan 

me plongera avec ravissement et crainte dans le monde 
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invisible dont je n’ai pas encore la compréhension, mais que 

je pressens très bien. 

*** 

Après l’obtention du baccalauréat langues et philosophie, 

bien que souhaitant m'orienter vers les études de psychologie, 

je suis dirigée par le service d’orientation scolaire, malgré 

moi, vers la faculté de droit de Rennes. Heureusement, le 

droit civil et le droit privé au programme me servent bien, lors 

de la création d'une entreprise de transport routier 

international fondée après le mariage. Rien n’est donc jamais 

perdu, il est parfois étonnant de constater que le destin nous 

fait emprunter malgré nous des chemins profitables, qui ne 

correspondent pas à nos aspirations immédiates, mais dont 

l’utilité se révèle ultérieurement. C’est l’école de la vie, il faut 

des cadres et des bases solides pour former des hommes 

structurés. 

Cette aptitude à soulager les douleurs et les brûlures, est 

inscrite dans la génétique familiale maternelle et paternelle. 

En effet, plusieurs personnes du côté paternel détectent l’eau 

souterraine et soulagent le mal. L’un de mes cousins, sans 

baguette et sans pendule trouve une veine d’eau à quinze 

mètres de profondeur, au ressenti. Chez lui, le forage pour le 

puits de la propriété, fait suite à son diagnostic, démontrant 

l’exactitude de sa sensibilité. Durant l’enfance je vois mon 

père prendre dans sa main un fil de clôture sous tension 

électrique sans broncher (il est vrai qu'il fut fait prisonnier en 

1939/1945 et subit des traumatismes dont il ne voulut jamais 

parler - ceci reste donc un mystère au niveau de son 
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dépassement de soi-même), c'était impressionnant. Certains 

êtres gardent leur mystère. 

L’une des tantes de mon père soignait les animaux, c'est elle 

que l'on appelait dans les fermes alentour pour soigner les 

animaux malades jusque dans les années cinquante. Puis 

l’administration de médicaments chimiques par les 

vétérinaires s’est généralisée. 

Mon grand-père maternel détectait l’eau lui aussi grâce à des 

baguettes de sourcier en noisetier. Un autre de mes cousins, 

posant sa main sur la joue de la personne qui avait une rage 

de dents, l'arrêtait en trois secondes ! J'en fus la bénéficiaire 

émerveillée et soulagée lors d'un week-end ou aucun dentiste 

n’était disponible. 

En 2014, ma carte énergétique de naissance est établie par 

une spécialiste à laquelle j’ai recours. Apparaît alors de façon 

évidente, le fait que cette capacité à soulager se transmet par 

la génétique familiale. Je baigne dans ce milieu, cette 

ambiance, naturellement, sans y mettre de mots tout comme 

une feuille de chêne se trouve naturellement dans le feuillage.  

Nos ancêtres nous transmettent, comme nous transmettons à 

notre tour à nos descendants, des richesses génétiques. Nous 

sommes des relais, des maillons de la grande chaîne de 

l'humanité, transmettant de l’information utile par notre ADN 

à notre descendance. Ayant lu dans certains textes la formule 

« ADN poubelle », cela me laisse sans voix mais je n'en pense 

pas moins. La sensation vive que la nature ne travaille pas 

inutilement, que tout est prévu, en dépit des 

incompréhensions de l’homme ou de la supériorité qu’il 
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pense avoir sur la nature en général, est omniprésente. Le 

gland est dans le chêne et le chêne dans le gland. Dans le 

même esprit, à propos de « l'appendicite » : l’utilité de 

l’appendice n’est pas démontrée, mais lorsqu'il 

dysfonctionne, quel chaos biologique ! Sans une intervention 

rapide, la mort peut s'en suivre. Nous ne savons pas tout, 

l’humilité est de mise. 

*** 

Lorsque mon père décède en 1988, je suis surprise 

d'apprendre que lui et mon grand-père ont été résistants. L'on 

ignore parfois des faits importants touchant nos proches, des 

faits qui peuvent pourtant nous être utiles quand on sait que 

l'empreinte des mémoires traumatiques reste gravée dans le 

génome et se transmet à la descendance.  

Durant huit années après le décès de mon père, il se manifeste 

à moi sans que je comprenne la nature, l'origine de ces 

manifestations paranormales (à mon sens, tout est « normal » 

aujourd’hui, il n'existe que des faits inexpliqués). Ces 

manifestations prennent la forme de coups très énergiques 

frappés à la porte de l'habitation, peu de temps avant que des 

personnes que lui et moi connaissons, s’apprêtent à rendre 

l'âme (souvent des personnes de notre village). C’est une 

femme médium qui me donne la clef de l’énigme. Mon père 

m'explique à travers le médium, que compte tenu de la vie 

très dure qu'il nous a fait mener (grande sévérité), il est chargé 

maintenant d'accueillir l'âme des trépassés lorsqu'elles 

« abordent l'autre rive ». Il convient de préciser que ce 

phénomène de coups frappés à la porte a commencé le jour 
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de sa mort, quelques heures avant qu'il ne rende l'âme, à 

l'hôpital.  

Je réside alors avec ma famille, dans une autre habitation que 

celle d'aujourd'hui. A 5h30 du matin nous sommes réveillés 

en sursaut par des coups violents frappés au carreau épais de 

la porte principale de la maison. Ceux-ci sont si forts que je 

saute précipitamment à bas du lit, descends l'escalier à toute 

vitesse, en quelques secondes. J'ouvre la porte, mais il n'y a 

personne. A neuf heures le matin, nous sommes avertis par 

téléphone du départ de mon père pour l'autre monde. C’est à 

partir de là que les manifestations des coups frappés à la porte 

vont se produire, à l’occasion des décès des personnes que lui 

et moi connaissions. 

A l'issue de notre entretien le médium me dit, parlant toujours 

au nom de mon père : « maintenant que tu sais que c'est moi, 

tu ne m'entendras plus jamais ». Effectivement, plus aucune 

manifestation n’a lieu à partir de ce moment-là. 
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CHAPITRE I - VOIES SPIRITUELLES  

CHEMINS INITIATIQUES 

Toutes les voies spirituelles qui tendent à élever l’homme 

mènent au même sommet. 

TRADITIONS 

Les Traditions des divers continents, leurs enseignements 

philosophiques et spirituels, leurs rituels, leurs initiations, la 

réflexion à laquelle elles inclinent sans contraindre, sont des 

voies de libération de l’illusion des limitations de la densité 

ce monde matériel, « théâtre » où nous évoluons. Elles aident 

à s’extraire des schémas de pensée limitatifs, des 

superstitions, des modes de pensée bloquants, ouvrant le 

champ à des niveaux de connaissance supérieurs, élargissant 

le champ de conscience. 

La liberté d’apprendre, sans être redevable, sans emprise en 

contrepartie, c’est ce qui fait la noblesse d’une véritable voie 

enseignante à haute intensité spirituelle. Un détail est à noter : 

un enseignement passe en général par un enseignant, un être 

humain, perfectible. Par conséquent, il ne faut pas confondre 

les deux, l’enseignement et l’enseignant, tout comme il ne 

faut confondre le message et le messager (la lettre et le facteur 

qui n'est pour rien dans la nature ou la teneur des plis qu'il 

délivre). 

Nous sommes dans le monde de la manifestation, le monde 

des effets, produit par des causes régies par des principes et 

des lois. Les Traditions, garantes d’un savoir ancestral très 

ancien, nous ont laissé en héritage de riches trésors de 

connaissances qu’il nous appartient d’intégrer pour 

poursuivre l’œuvre d’évolution en cours de l'humanité 

(christianisme, bouddhisme, taoïsme, gnose par exemple).  
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Des outils d’éveil peuvent se présenter à nous durant notre 

vie, qui nous conduiront vers des voies de connaissance. 

Ainsi, dans les années 70, existait-il une collection de livres 

de poche nommée « L'aventure mystérieuse ». Cette 

collection était consacrée à l'occultisme, le fantastique, 

l'ésotérisme, l'ufologie, les mystères de l'histoire, les 

phénomènes paranormaux, la parapsychologie. Elle eut un 

très grand succès après la nouvelle vague d'intérêt pour le 

réalisme fantastique lancée par Louis Pauwels et Jacques 

Bergier, auteurs du livre « Le Matin des magiciens ». Le livre 

« Le troisième œil et l'infini » de Lobsang Rampa et d'autres 

ouvrages de cette collection, me font gravir quelques 

envolées de marches d’un escalier qui mène par degrés aux 

différents paliers de l’ouverture de conscience. Mon intérêt 

est vif pour les sujets des civilisations passées et leurs 

mystères, leurs croyances, leur savoir quant à une vie avant 

et après celle-ci, les lois universelles qui régissent la vie sur 

terre, le pourquoi de ce passage ici-bas. Le souhait de 

maîtriser ma vie dans la plus large mesure possible est sous-

jacent à ces questionnements car l'on agit bien en connaissant 

bien son sujet, en tenant bien les rênes de son attelage en 

quelque sorte. 

Puis à trente-deux ans, vient à moi ce qui m'apparaît comme 

un trésor initiatique de grande valeur, je découvre les Rose-

Croix, la « Positio Fraternitatis », texte placardé sur les murs 

de Paris en 1623 : « Nous, députés du collège principal de la 

Rose-Croix, faisons séjour visible et invisible en cette ville 

par la grâce du Très-Haut, vers Lequel se tourne le cœur des 

Justes. Nous montrons et enseignons à parler, sans livres ni 

marques, toutes sortes de langues des pays où nous voulons 

être pour tirer les hommes, d'erreur de mort.  
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S'il prend envie à quelqu'un de nous voir par curiosité 

seulement, il ne communiquera jamais avec nous, si la 

volonté le porte réellement à s'inscrire sur le registre de notre 

confraternité, nous qui jugeons des pensées, lui ferons voir la 

vérité de nos promesses, tellement que nous ne mettons point 

le lieu de notre demeure en cette cité, puisque les pensées 

jointes à la volonté réelle du lecteur sera capable de nous faire 

connaître de lui, et lui de nous ». 

Pour bien connaître un édifice, il convient de le visiter par 

l’intérieur, d'en connaître la teneur ésotérique. Voir un livre 

fermé permet d'en considérer l'aspect exotérique, taille 

(longueur, largeur, épaisseur), couleur, titre ; le lire édifie sur 

sa richesse intérieure, son essence, son enseignement, il livre 

sa substance. Les opinions et les avis non-avertis circulent, 

divergent ou concordent, à propos des différents courants 

philosophiques et spirituels à travers le temps et les 

continents. L’assujettissement à des religions, des 

philosophies, peuvent être des carcans mentaux enfermants, 

étouffants ; d’autres enseignements au contraire 

affranchissent, libèrent de l'ignorance, de la servitude (le 

pouvoir est un savoir dans un tiroir pour les dominants).  

La simple demande d’affiliation à l’organisme dispensateur 

de l’enseignement ésotérique, jadis appelé « école de 

mystère » suffit à ouvrir le sésame. Il est aussi aisé d’en sortir, 

en le signalant tout simplement. Tout comme il n’y a pas 

d’amour sans liberté, il n'y a pas d'instruction sans respect de 

la liberté de choix, de rester ou de quitter le cercle 

philosophique ou l'Ordre. 

Très prudente tout d'abord en découvrant cet Ordre ancien et 

prestigieux dans lequel je vais m'investir en études solitaires, 

accompagnée cependant de manière invisible pendant des 

années pour assouvir ma soif de savoir, je ne suis pas déçue. 
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Nourrie de connaissances que la faculté ne transmet pas, 

j’accède à des compréhensions quant à la cosmogonie1 de 

notre univers, la nature et le fonctionnement de l’être humain, 

l'utilisation de l'énergie mentale et spirituelle, les lois 

d'équilibre naturel, des méthodes de soins aussi.  

Je découvre des aspects inconnus, voire déformés par les 

dogmes, sur les grands avatars qui se sont incarnés : le Christ, 

instruit par les Esséniens, Platon, l'initié de Samos, Bouddha, 

venus éclairer l'humanité par leurs enseignements, dans 

différents domaines de la spiritualité, de la science, de la 

philosophie. Découvrir cet Ordre, me donne la sensation 

merveilleuse d'avoir découvert une source d'eau pure. 

Les enseignements couvrent douze degrés consacrés à l'étude 

de sujets mystiques dont voici par exemple quelques  

thèmes2 :  

- l'origine de l'univers,  

- l'âme universelle, 

- l'espace-temps, 

- la structure physique et métaphysique de la matière,  

- les correspondances entre le microcosme et le 

macrocosme,  

- les lois de la vie. 

 

 

 

1 Théorie expliquant la formation de l'Univers, de certains objets 

célestes. 

2 Extraits du programme des cours 
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Le but de ces enseignements et des expériences qui s'y 

rattachent est de permettre à l'étudiant de prendre conscience 

de ses dimensions intérieures sur les plans physique, 

psychique, et spirituel. Ils contribuent au développement 

personnel et à l'éveil de facultés latentes, entièrement fondées 

sur des lois et des principes naturels (liste non limitative) :  

- la relaxation,  

- la visualisation,  

- la création mentale,  

- la méditation (en tant que pratique spirituelle), 

- la respiration profonde (en temps qu'art mystique),  

- la stimulation des énergies vitales,  

- l'éveil des sens psychiques dont certains coïncident avec 

les chakras. 

 

Pendant dix-sept années, l'étude, la découverte, l’assimilation 

et la compréhension des enseignements, me construisent 

intérieurement, me structurent et me font acquérir force, 

courage, ténacité, endurance. Tout cela se déroule en 

poursuivant ma pratique du soin sur les amis, l'entourage, et 

mes enfants nés en 1977 et 1978. 

VOIE AMERINDIENNE 

A l'issue de ce parcours initiatique de dix-sept ans, la 

rencontre avec la « Voie Rouge » amérindienne Sioux-

Lakota, va être déterminante pour le déroulement des huit 

années qui vont suivre.  

Les rites, me semblent de prime abord très physiques et 

rustiques. La hutte de purification ou inipi fait partie des rites 

sacrés pratiqués par les Sioux-Lakotas, c’est une cérémonie 
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de purification physique, mentale, émotionnelle et spirituelle, 

qui se déroule en pleine nature en toutes saisons. La hutte à 

sudation, de purification, est construite en branches de saule, 

et recouverte de couvertures de peaux de bêtes initialement, 

de textile aujourd’hui. En son centre est creusé un trou qui 

recevra à chaque « porte » (étape dans le déroulement de la 

cérémonie), les pierres chauffées sur lesquelles sera versée 

l’eau pour qu’elle se transforme en vapeur.  

A l’extérieur de la hutte, la terre qui en est extraite pour 

creuser le réceptacle des pierres chauffées, est déposée pour 

former un tertre où sont déposés les objets sacrés. S’y 

trouvent : le crâne de bison, la Chanupa ou Pipe Sacrée, qui 

contient tous les Pouvoirs de l’Univers, les objets que les 

participants souhaitent purifier. Le tertre se trouve entre 

l’entrée de la hutte (inipi) et le bûcher édifié lui aussi face à 

l’entrée de la hutte tournée vers l’est. 

Lors de chaque inipi à laquelle je participe, dès que le feu est 

allumé pour chauffer les pierres, lorsque la fumée s’élève, les 

buses arrivent, tournoyant au-dessus du camp en poussant des 

cris perçants pour manifester leur présence : « nous sommes 

là, nous vous assistons ». Nous n’avons pas d’aigles en 

Bretagne, les buses les « remplacent ». 

Les autres rites Sioux-Lakotas sont les suivants : 

- la descente de la pipe sacrée, 

- la garde de l’âme, 

- le rite de purification (inipi), 

- la quête de vision (imploration de vision), 

- la Danse du Soleil, 

- l’apparentage, 
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- la préparation de la jeune fille à ses devoirs de femme, 

- le lancement de la balle. 

Les cérémonies de guérison :  

- Lowampi, dont le déroulement est en lien avec les esprits 

qui assistent l'homme-médecine. La cérémonie se déroule de 

nuit, dans l'obscurité totale, menée par l'homme-médecine 

accompagné des chanteurs. 

- le Yuwipi, une autre cérémonie de guérison, où l'homme-

médecine est attaché dans une couverture.  

Les cérémonies de guérison peuvent avoir pour objectif 

d’obtenir la guérison, de retrouver des objets perdus ou 

encore de trouver une solution à une situation compliquée. 

Dans la légende de la Femme Bison Blanc, celle-ci énonce à 

propos de la pipe sacrée : « Et ces douze plumes qui pendent 

là où le tuyau pénètre dans le fourneau, sont de Wambali 

Galeshka, l’Aigle Tacheté, et elles représentent l’Aigle et 

tous les êtres ailés de l’air ». 

Ces pratiques m'enrichissent en me faisant physiquement et 

psychiquement un bien énorme, l’on ressort des huttes 

comme « lavé » des scories du quotidien, l’esprit vidé, prêt à 

reprendre le cours de sa vie, allégé, régénéré, renforcé. L’on 

peut aussi en ressortir à l’inverse avec la prise de conscience 

aiguë qu’il va falloir résoudre des problèmes restés en 

instance ou enfouis, remontés à la conscience durant le rituel. 

La lecture des ouvrages relatant la vie et le chemin spirituel 

de ce peuple, son histoire, ses légendes, ses prophéties, la vie 

de ses hommes-médecine, sont une magnifique nourriture 

culturelle et spirituelle. 
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A l’époque de mon investissement sur cette voie, la personne 

qui mène les cérémonies est un français. Je n’indique pas son 

nom ici car il a poursuivi sa route par ailleurs. Il s'est rendu 

pendant une quinzaine d'années, dans les réserves 

amérindiennes. Il s’immerge et s’imprègne de la culture 

ancestrale toujours vivace de ce peuple, reçoit l'enseignement 

des hommes-médecine, mène des huttes de purification, des 

Sundance - Danse du soleil - et des cérémonies de guérison. 

Au début des années 2000, Phil Crazy Bull vient 

réensemencer cette sagesse ancestrale en France, en 

Aquitaine, et à Saint Malo. C’est lors d’une quête de vision 

(« Vision Quest » qui signifie exactement : « implorer une 

vision »), que l’un des hommes-médecine Sioux-Lakota 

reçoit le message de venir en Europe.  

Avant Phil Crazy Bull, Wallace Black Elk, homme-médecine 

et leader spirituel, voyage aussi en Europe et en Asie pour 

transmettre l'enseignement traditionnel Sioux-Lakota, et 

conduire des cérémonies de guérisons.  

Guérison lors d’une cérémonie sacrée 

En 2005, je suis guérie lors d'une cérémonie sacrée sur la 

Voie Rouge. Le vécu de ce soir-là me restera gravé en 

mémoire à vie. La cérémonie se déroule près de Bordeaux. 

D'une traite, la voiture parcourt la distance 

Bretagne/Bordeaux en sept heures pour rejoindre le lieu de la 

cérémonie qui doit se dérouler un samedi soir. Portée par ma 

foi, par l’espoir et par une force qui me pousse vers le lieu où 

m’attend une étape importante de ma destinée, le trajet est 
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parcouru avec un mental en pause, pas de son, pas d’image, 

vacuité cérébrale totale, juste la conduite de la voiture avec 

un seul objectif : la guérison. 

Tout au long de la route les buses jalonnent le chemin comme 

pour me dire que je suis sur la bonne voie. 

Nous sommes cinq personnes en demande de guérison lors de 

cette cérémonie. 

Pour ma part, je le sais, je vais guérir, mon cœur et mon âme 

implorent. Lowampi, la cérémonie de guérison, commence, 

elle se déroule de nuit. Les chants sacrés vibrent dans 

l'obscurité, la nuit est habitée par l’inconnu, l’air est palpable 

et tremble. Au rythme des chants, les hochets s'agitent, la 

puissance de la prière crée une énergie tangible, vivante. 

J'aperçois des étincelles qui sortent des hochets, gerbes 

d'étoiles lumineuses, crépitantes et multicolores dans la nuit. 

L’esprit capte des présences invisibles, c’est étrange et hors 

du vécu quotidien. 

Tous les filtres de l'esprit disparaissent, plongeant le 

participant dans l’unité, le monde visible et l'invisible ne font 

plus qu'un, la réalité invisible devient visible, il est même 

possible d’apercevoir les étoiles tandis que l’on est à 

l’intérieur de l’édifice couvert par une toiture. Il faut préciser 

que sur la Voie Rouge ou Voie du Cœur, aucune herbe, aucun 

produit n'est utilisé pour modifier l'état de conscience. Seuls, 

le tambour, les hochets, les chants sacrés, les prières qui 

émanent du cœur, des supplications et non des litanies 

mentales, mettent en œuvre des forces qui permettent au divin 

et aux humains de se joindre. Ceci, pour qu'ait lieu la guérison 
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de ceux qui sont là, dans le besoin, en attente. Le tambour est 

le seul instrument capable de mettre en état modifié de 

conscience en un laps de temps très rapide, il rappelle les 

battements du cœur humain. 

Ce soir-là, le tambour qui doit bien faire plus d'un mètre de 

diamètre, résonne de manière rythmique, ses vibrations 

puissantes nous pénètrent jusqu’au cœur des cellules. Dans 

l'ancienne bergerie en pierre, dans l’obscurité complète, nous 

formons un grand cercle. Adossée contre un mur du bâtiment 

en attendant que nous soyons appelés tour à tour sur le tertre 

au centre du cercle de guérison, nous, les cinq personnes 

venues demander une guérison, attendons notre passage 

individuel en chantant et joignant notre force, nos intentions, 

à celle du groupe. Ma voix entonne les prières en lakota. 

Devant moi se trouvent d'autres personnes. Tout à coup, sur 

mes épaules, de manière absolument symétrique, 

incompréhensible rationnellement, deux coups secs et précis 

sont portés, deux petits chocs secs, brefs. Les coups semblent 

être portés par les hochets, tandis que l'on peut difficilement 

m'atteindre en raison des deux rangées de participants placées 

devant moi ! De surcroît, il fait à ce moment-là, aussi noir que 

dans une mine de charbon. Plus tard il m’apparaîtra qu'il s'agit 

là, d'une manifestation supranormale, les esprits peuvent 

avoir de l'humour. 

Le tambour continue de résonner avec force dans la nuit, 

l'énergie présente est impressionnante, bénéfique et 

rassurante, elle inspire le respect, presque la crainte, on se 

sent tout petit, dépassé par des forces colossales. Les 

fréquences de l’énorme tambour font vibrer la terre sous mes 
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pieds, tout mon corps réagit à chaque coup de batte sur la peau 

tendue, les murs eux aussi vibrent. Tout à coup, dehors, le 

tonnerre éclate avec une force et une puissance qui replacent 

l'homme dans son contexte juste, en toute humilité !  

Les « oiseaux-tonnerre » se déchaînent, ils répondent à notre 

supplication. Le feu nourri des éclairs, sillonne et zèbre le ciel 

obscur d'éclairs violacés, le bruit est terrible, exceptionnel, les 

grondements de l’orage sont effrayants. Une pluie diluvienne 

s'abat, accompagnant la vigueur des chants et le son puissant 

du tambour qui emplit l’espace. Le ciel se déchaîne de toutes 

ses forces, nous faisant baigner dans une lumière violette 

irréelle.   

Plus tard, j’apprendrai que cette énergie de la foudre, est une 

énergie de guérison. Le tambour comme un cœur qui bat, 

s'accorde aux fréquences de la terre, la puissance du Grand 

Esprit nous imprègne.  

Mon tour arrive, de me présenter sur le tertre au centre du 

cercle. La personne qui m’assiste, me demande ce dont je 

souffre. J'ai dix fibromes et depuis une année l'hémorragie est 

chronique et m’affaiblit. Commence alors le soin, soutenu par 

l’énergie produite par les chants des participants, le son du 

tambour et l'intensité du déchaînement des éléments naturels 

à l’extérieur. Des souffles et des sensations d’ailes qui passent 

dans le noir se font ressentir, des chuchotements bruissent 

dans l’air. J’ai envie de pleurer, je prie de toutes mes forces, 

demande, implore, supplie de me guérir, l’âme à fleur de 

cœur, mon corps et mon esprit sont prière, supplication, je 

suis tendue vers Dieu tout simplement ! Je le supplie de me 
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guérir car mes forces me quittent ! Mes proches ignorent 

totalement mon état réel. 

Trois semaines plus tard je suis entièrement guérie. Les dix 

fibromes, révélés lors d'une échographie ont disparu, 

l’hémorragie s’est arrêtée. Mon corps évacue les chairs noires 

des fibromes, la grosseur au bas du ventre disparaît aussi. J'en 

pleure de gratitude pendant des années et je le fais encore, 

tant ma reconnaissance est grande pour cette guérison, cette 

délivrance. 

Par la suite je participe à une autre Lowampi pour des 

personnes qui viennent là, elles aussi pour guérir ; cela se 

passe en Bretagne. Nous sommes un groupe d’une 

quarantaine de personnes dans une ancienne bâtisse 

aménagée, rustique. La pièce est plongée dans le noir, il fait 

nuit. Les chants sacrés s’élèvent, le tambour, objet sacré 

parmi tous ceux ayant un rôle dans le rituel, résonne dans la 

nuit. Assise sur un banc contre un mur, à ma gauche se trouve 

une fenêtre occultée par un rideau sombre, toutes les 

huisseries sont recouvertes de rideaux et tentures qui rendent 

la pièce entièrement obscure. Les esprits ont vraiment de 

l'humour : tout à coup mon regard est attiré par le fait que le 

rideau qui masque la fenêtre à ma gauche est soulevé. Je peux 

ainsi voir à l'extérieur, où une très légère luminosité de la 

voûte céleste permet de découvrir la nuit étoilée. Mon 

étonnement est immense car cela se passe comme si, un 

enfant qui s'amuse, soulève puis rabat le rideau, le soulève 

encore, recommence dès que je regarde. Ceci plusieurs fois 

de suite, dès que je tourne franchement la tête après avoir vu 
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du coin de l’œil le manège. Il est évident qu'il s'agit là d'une 

manifestation supranormale. 

Je continue cependant de chanter comme les autres 

participants pour soutenir et nourrir cette énergie de guérison, 

pour les personnes qui en ont besoin. Durant la cérémonie, le 

phénomène du rideau qui se soulève se produit à plusieurs 

reprises. L'invisible se manifeste ; de ma place, je suis seule 

à pouvoir l’observer. Intérieurement, cela me rend joyeuse, 

nous ne sommes pas seuls, les esprits nous assistent, ils savent 

que maintenant, je les capte. Merci, toute ma gratitude pour 

ces manifestations depuis votre monde invisible ; merci d'être 

là, merci pour votre secours.  

Aparté : vraisemblablement, les guérisons de ce type, en des 

circonstances similaires ou différentes, sont bien plus 

courantes qu'on ne le pense, simplement, chacun le garde 

pour soi, ceci étant du domaine de l'intime, non du 

sensationnel. Le bien fait peu de bruit et le bruit peu de bien. 

Une amie avec qui j'ai échangé sur des faits similaires, m'a 

avoué qu'elle n'avait jamais osé raconter à quiconque ce qui 

lui était arrivé à Lourdes tandis qu'elle avait douze ans. Elle 

est entrée dans la piscine pour accompagner un malade, elle 

en est ressortie sèche ! Son maillot de bain était aussi sec 

qu’au moment où elle pénétrait dans l'eau. Evidemment je l'ai 

facilement crue, ayant moi-même vécu des phénomènes du 

même ordre, « irrationnels » pour la logique ordinaire. La 

logique ordinaire s'applique au monde physique et à ce que 

l'esprit humain peut appréhender des mondes psychiques et 

spirituels, soit peu. Le Christ a dit : « Il y a plusieurs demeures 
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dans la maison de mon Père3. » - invisibles bien sûr puisque 

appartenant au plan non-physique, mais néanmoins 

perceptibles ou concevables par l'intuition qui est 

l'intelligence de l'âme. 

Sundance - En 2007 je participe à une Sundance en France, 

une Danse du Soleil, cérémonie sacrée amérindienne. Je ne 

participe pas aux quatre jours de préparation car cela ne m’est 

pas possible, mais je suis autorisée à participer aux quatre 

jours de cérémonies et de prière. 

A l’issue de ces quatre jours de chants et de danses sacrés, de 

prières, je ressens en moi une énergie phénoménale, je suis 

habitée par une force psychique et une clarté d’esprit 

extraordinaires. Ma reconnaissance, ma gratitude vont à 

toutes ces personnes qui se dévouent dans une grande 

abnégation et une grande humilité pour le bien de l'humanité 

et celui de la terre, en pratiquant ces rituels ancestraux, 

reconnus dans ce monde et dans l'autre. Pendant la 

cérémonie, je sens l’odeur de l’aigle sur l’aire de danse, son 

esprit se manifeste, j’en suis profondément bouleversée. 

 

 

 

3 Bible, Jean verset 14:2 « Il y a plusieurs demeures dans la maison 

de mon Père. Si cela n'était pas, je vous l'aurais dit. Je vais vous 

préparer une place. » 
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Vision Quest - En 2008, je pratique une quête de vision, 

j’implore une vision. Un certain nombre d'éléments doivent 

être réglés dans ma vie afin de trouver l'apaisement et vivre 

en toute sérénité. La quête de vision est organisée pour un 

groupe de personnes venues de différentes régions de France. 

J'ai préparé deux mille sachets de prières contenant des 

offrandes de tabac et les ai reliés par un fil rouge dans des 

petits carrés de tissu de couleur, dans le respect de la tradition. 

Ils serviront à délimiter mon espace sacré de protection, 

séparé du monde profane durant ces quatre jours de quête, 

d'introspection, dans l’espérance de réponses à mes 

questions. 

Ceci se déroule dans la région de Maël-Pestivien en Bretagne, 

l’endroit est magnifique. C’est un écrin de verdure, parsemé 

de rochers granitiques qui pointent leur carapace souterraine 

à travers la terre et la verdure ; des chênes centenaires veillent 

sur notre tranquillité.  

LE T’CHAN 

Une voie d’auto-libération 

Le T’chan est né en Chine. Il a pour origine deux courants 

philosophiques, le taoïsme et le bouddhisme. C’est un 

enseignement philosophique non religieux, une voie 

méditative qui a pour but : l’éveil, la libération, la liberté 

spirituelle. Il enseigne la respiration de la Bodhi en vue de 

l’éveil et de l’auto-libération. Celle-ci, définitive et totale, se 

produit de toutes façons, au dernier souffle, à la séparation du 

corps soumis aux lois de la matière et de l’âme.   
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Durant plusieurs mois de pratique, d’exercices et de 

méditations au cœur de cet enseignement philosophique à 

haute intensité spirituelle, des changements s’opèrent : une 

expansion du champ de conscience, des renforcements de 

l’intuition, de la santé physique.   

Le T’chan enseigne la pratique de la pensée perceptive, non 

spéculative, qui consiste à arrêter le défilement des pensées, 

du son et de l'image dans le mental, soit la vacuité cérébrale. 

Ceci permet de capter l'information alentour. La pratique 

régulière peut ainsi amener l'esprit à pénétrer le cœur de la 

matière (par exemple avec des galets : pénétrer au cœur de la 

matière par l'esprit, en percevoir la nature intrinsèque). 

Précision : ce n'est pas ma pratique quotidienne, comme tout 

le monde, happée bien souvent par le tourbillon de la vie, ces 

pratiques déterminantes pour le développement de certaines 

capacités extra-sensorielles n’ont trouvé leur place qu’à des 

moments choisis. 

Régressions dans les vies antérieures 

L’hypnose régressive permet de revisiter des événements 

vécus en de précédentes incarnations. Cet état modifié de 

conscience, sous la guidance d’un chamane, m’a été utile 

pour comprendre et débloquer des situations complexes en 

rapport avec des contemporains proches. 

Tout commence par des rêves qui débutent six ou sept ans 

avant ces recherches sur mon histoire d'âme, ses différentes 

incarnations. La première plongée en cette mémoire ancienne 

se déroule dans un château, dans une petite commune de 

Bretagne au moyen-âge en compagnie de femmes richement 

vêtues de lourdes robes de tissus magnifiquement brodées, 

coiffées de hennins sophistiqués ornementés de fils d’or. Il 

s'agit d'une société de nobles de province ; nous assistons au 

baptême d’un enfant dans ce château. 
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Le but de ce rêve, de plusieurs rêves récurrents qui me 

ramènent en cet endroit, est de me conduire à expérimenter 

ces régressions pour comprendre ce qui me lie à certaines 

personnes contemporaines avec lesquelles j’ai pu vivre lors 

d’incarnations antérieures. Ceci occasionne de très gros 

malaises, inexplicables rationnellement, dans ma vie actuelle. 

Plusieurs incarnations se présentent, l’une après l’autre, ou je 

revois une personne qui est mon époux au moyen-âge. Il m’a 

empoisonnée, peut-être parce que je ne pouvais lui donner 

d’enfant ainsi que je le perçois. La raison de cet 

empoisonnement me semblant inacceptable, je recherche 

alors par curiosité s’il existait à l’époque des moyens 

d’annuler purement et simplement un mariage. 

Les recherches faites à ce propos, m’ont amenée aux travaux 

d’un historien, qui stipulent que le Droit Canon de cette 

période ne fait pas mention de l'annulation de mariage mais 

de la nullité du mariage. Par conséquent, le mariage 

catholique n'est donc jamais annulé, il est constaté nul, la non-

consommation ou la consommation du mariage sont des 

considérations totalement indépendantes du constat de 

nullité. Les causes de nullité sont celles-ci : la stérilité, 

l’impuissance ou les liens consanguins entre époux. Le 

premier motif pouvait donc être requis sans qu'il soit utile de 

me faire trépasser par empoisonnement. 

A propos du cadre de ces événements, le château, qui n’existe 

plus aujourd'hui, j’interroge la mairie de l’endroit pour 

m’assurer de l’existence de cette bâtisse au temps jadis. Il 

m’est répondu qu’aucun château n’a existé sur la commune. 

Des recherches sur le web me démontrent le contraire, un 

château existait bien au moyen-âge dans la paroisse, la 

secrétaire de mairie l’ignorait. 

Des régressions dans d’autres vies me font découvrir d’autres 

incarnations en compagnie de cette même personne en tant 
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qu’épouse, puis en tant que sœur à l’époque des croisades, où 

je la vois mourir, atteinte par un projectile à la tête, existence 

où je finis ma vie seule et triste dans un endroit sombre. 

Le « visionnage » de plusieurs autres vies ou je soigne des 

personnes, dans des conditions diverses déroule le ruban de 

mon histoire, tantôt heureuse, tantôt malheureuse, riche ou 

pauvre, ou encore assassinée par ma famille qui s’empare de 

mes biens accumulés tandis que la fortune me sourit.  

Un autre « épisode » se présente, où je me vois sur un  

bûcher ; je n’ai pas souffert, ou si peu, car mon âme s’est 

échappée par une sorte de « trou » intemporel au moment où 

la fumée s’épaissit. Heureusement que l’on ne brûle plus ! 

Des compréhensions sur mes relations avec mon père et mon 

mari s’éclairent aussi à la lumière de ces voyages intérieurs. 

 

*** 

« Connais-toi toi-même et tu connaîtras l’univers et les 

dieux » était-il écrit au fronton du temple de la Pythie de 

Delphes. Belle invitation à l’introspection, à la recherche de 

sa propre nature, de son âme, de son histoire ancestrale, de 

ses vies antérieures. Les clefs de compréhension sont 

enfouies en nous-mêmes. Ayant entrepris cette quête, 

différents aspects de ma constitution physique et 

métaphysique se révèlent petit à petit.  

Une séance d’acupuncture d’un type particulier au niveau de 

« la porte des ancêtres », dans le dos, me permet d’opérer une 

nouvelle régression dans des vies antérieures en vue d’obtenir 

des réponses à mes questions existentielles du moment. Je 

rencontre sur un plan non physique et hors espace-temps, un 

aïeul. Il est à cheval, portant épée et cotte de maille.  
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Cet ancêtre me confirme un objectif à atteindre en cette vie, 

en raison d’événements survenus dans notre lignée familiale. 

Je dois par conséquent me consacrer au soin.  

C’est une expérience très forte émotionnellement. Cet aïeul, 

Geoffroy est son nom, me porte une immense affection, je 

suis une descendante de sa lignée (collatérale) et je sens cet 

amour avec force.  Cet ancêtre a tragiquement fini sans 

descendance. Sa fin tragique m’apparaît, auprès de sa femme 

éplorée, noyée de chagrin. Maintenant que j'ai un petit-fils, je 

reconnais la nature de cette profonde affection portée à 

travers le temps, comme un long fleuve qui s’écoule et porte 

la vie au fil des ères à travers les lignées familiales. 

Perceptions extra-sensorielles  

Des phénomènes de perception extra-sensorielle se sont 

produits au cours de mon existence. 

● Clairaudience - En 2013 j'entends une voix (extérieure) 

tandis que je suis dehors dans la cour, qui dit : « l'épreuve 

arrive ». L'épreuve, de taille, se produit en effet, trois 

mois plus tard. 

● Clairvoyance - en 2014, feuilletant un hebdomadaire 

local, j’entrevois un article relatant l’interview d’une 

personne de ma connaissance, médium et guérisseuse. Sa 

photo figure dans l’article, je feuillette le journal et me  

dis : « je vais y revenir, lire ceci après avoir consulté 

l’hebdomadaire ». Chose faite, j’entreprends de 

rechercher l’article en question, mais il est impossible de 

le retrouver même après avoir feuilleté toutes les pages 

sept ou huit fois. Connaissant la personne dont il s’agit, je 

me décide à l’appeler et lui explique l’objet de mon appel.  
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Elle me répond qu’effectivement elle a fait paraître un 

article dans ce journal, mais que cela remonte à plusieurs 

semaines. Nous parlons bien du même article car je lui en 

donne le titre et décris la photo où elle apparaît vêtue d’un 

chemisier blanc et se tient les bras croisés.  

C’est une expérience extra-sensorielle, puisque ceci est perçu 

hors de l’espace-temps présent où je lis ce journal. Ce 

phénomène est assez déroutant puisque les repères spatio-

temporels ne correspondent pas à ceux de l’état de conscience 

en mode veille habituel et provoque une perte de repères. 

En d’autres occasions, des phénomènes de décorporation se  

produisent : l’un dans ma chambre tout d’abord. Ma 

conscience se trouve simplement extériorisée tandis que mon 

corps repose dans le lit. Un second phénomène 

d’extériorisation de la conscience survient encore. Cette fois, 

je suis projetée très loin dans le cosmos où seules des planètes 

et des galaxies m’entourent, les couleurs sont extraordinaires, 

la solitude grandiose. Quant à la troisième expérience, elle se 

déroule en un lieu similaire à notre environnement naturel 

terrestre, ressemblant aux paysages du film « La Belle 

Verte » de Coline Serrault, mais c'est encore mieux puisque 

le repos est total, l’âme baignant dans la félicité et la sérénité 

absolues, c’est l’extase. 

Epreuves et preuves. Trois fois, la mort m’a frôlée. La 

première fois, j’ai failli me noyer dans la Manche, je n’avais 

pas dix ans. Nous étions à la plage avec des cousins et 

cousines. Ne sachant pas nager, je me suis aventurée un peu 

trop loin, ai perdu pied et me suis retrouvée, ballotée par les 

vagues, allongée sur le sable, ayant plus d’un mètre d’eau au-

dessus du corps. Les yeux ouverts, je voyais cette masse 

d’eau trouble au-dessus de moi et me demandais comment 

j’allais sortir de là, ce n’était pas rassurant du tout. La 

sensation d’eau dans les oreilles, le nez, la bouche était 
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affolante. Je pensais confusément que je pouvais mourir, mais 

je me suis retrouvée debout à un endroit où je retrouvais pied 

sec, soulagée, ceci sans explication et sans transition 

consciente des étapes !  

Une seconde fois, le scénario s’est renouvelé dans une 

piscine, avec les mêmes sensations. Tout s’est encore bien 

terminé. 

La troisième fois, cela se passe sur un ferry-boat, entre 1983 

et 1985, à destination de la Grande-Bretagne. La mer est 

démontée, elle se déchire entre abîmes liquides rugissants et 

montagnes écumantes déchaînées se lançant à l'assaut du ciel 

de plomb. Allongée dans ma couchette le tangage et le roulis 

du bateau malmené me maintiennent aux aguets, persuadée 

que cette fois, nous n’allons pas y échapper. Je pense à mes 

enfants encore jeunes, restés à terre heureusement, et me dis 

qu’ils vont être élevés par leurs grands-parents puisque 

l’inévitable passage dans l’au-delà est proche. Un état de 

sérénité absolue m’emplit face à l'inéluctable, la mort. Mais 

le ferry ne coule pas, nous abordons Plymouth quelques 

heures plus tard. Cette terrible traversée de la Manche m'a 

permis de vérifier mes réactions, sérénité et sang-froid, à la 

porte de la mort qui approche ; elle ne me fait plus peur, 

quand nous serons au rendez-vous, tout sera juste à ce 

moment-là. 

*** 

Il m'arrive, après que des personnes de ma connaissance, y 

compris de ma famille, aient transité vers l'au-delà, de les voir 

en songe, totalement régénérées et rajeunies, sur un plan 

subtil. Ce sont des visions merveilleuses, rassurantes, qui 

procurent du bien-être. 
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En deux mille seize, l'un de mes cousins périt en mer lors 

d'une plongée. Plusieurs semaines plus tard, j'ai la vision de 

l'accident, et plusieurs mois plus tard, je le vois sorti de ce 

traumatisme pour l'âme, régénéré, apaisé. Il est passé sur un 

autre plan.  

Phénomène resté sans explication rationnelle. Lors des 

obsèques de mon père, la tombe est couverte de fleurs offertes 

par les amis et la famille. Le lendemain de l’inhumation, ma 

mère et moi nous rendons au cimetière pour ranger les gerbes 

et les pots. Quelqu'un a offert une fleur de lys blanche. Elle 

est présentée dans un emballage bien fermé à l'une des 

extrémités par des agrafes, à l'autre bout, par de l’adhésif et 

un ruban de couleur. Nous avons bien vu la fleur qui est en 

évidence, très belle, imposante par sa taille, blanche, unique 

sur sa hampe, exceptionnelle dans sa sobriété. Nous avons 

rangé les gerbes, les pots et les bouquets. Mais au moment de 

prendre la fleur de lys, il n'y a plus que la tige dans 

l’emballage ! La fleur a disparu ! Je pense que c’était un signe 

de mon père puisque pendant huit ans il continuera de se 

manifester à partir de l’autre monde. 

DEVELOPPEMENT SPIRITUEL 

Le travail de développement personnel et spirituel est 

continuel. Au moment où je rédige ces pages, ma fille 

participe à ce travail grâce aux soins qu’elle me prodigue : 

nettoyages de mémoires ancestrales, mémoires karmiques, 

guidances dans des voyages chamaniques. 

Pour la petite histoire : mes enfants ont quatre et cinq ans 

lorsque j’entreprends de les initier à leur propre sensibilité 

sensorielle. Ils doivent deviner, les yeux fermés, main tendue 

au-dessus de différents cartons, la couleur de ces derniers. Ils 
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ont tous les deux un fort magnétisme en eux, dont ils peuvent 

se servir. 

Je donne la parole à ma fille Karen Guille dans les lignes qui 

suivent, pour exposer son parcours puisqu’elle aussi est 

devenue thérapeute holistique et formatrice pour les 

particuliers et les professionnels. 

Ma fille Karen 

Son parcours : les expériences des uns peuvent être 

d’agréables narrations aux oreilles des autres. Nos plans 

d’incarnations, au sein d’une famille, ont des points 

communs, forcément. Mes échanges avec ma fille durant 

vingt ans, nous ont mutuellement enrichies sur le plan du 

savoir ; soins et entraides réciproques ont été des trésors de 

bienfaits.  

Karen expose son approche et son investissement sur sa voie 

des soins4. 

« La conscience que le monde existait au-delà de notre vue et 

de nos perceptions sensorielles physiques a été pour moi une 

évidence, très tôt dans ma jeunesse. Les mondes vibratoire, 

énergétique et invisible m'ont interpellée dès l'adolescence. 

Des prédispositions comme des rêves prémonitoires, une 

 

 

 

4 Avec l’autorisation de Karen Guille 
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sensibilité et une intuition développées, ainsi qu'une envie 

d'en connaître plus, ont été déterminants. J'ai donc exploré 

ce chemin, avec beaucoup de joies et de belles surprises ! 

C’est au cours d’une conférence sur les soins énergétiques 

que, prise de sensations de chaleurs intenses dans tout mon 

corps, que j’ai compris, que je devais emprunter la voie des 

soins. Je n’avais alors que 22 ans. J’ai donc suivi un stage 

d’initiation aux soins. J’ai commencé à pratiquer auprès de 

mon animal de compagnie, sur des plantes de la maison et 

certains de mes proches. Quelques mois plus tard, j’ai enfin 

découvert la voie que je cherchais depuis mon adolescence : 

la Voie Rouge, chemin de vie spirituelle basé sur les 

pratiques traditionnelles amérindiennes du peuple Sioux-

Lakota. 

Pendant plus de 10 ans, j’ai embrassé cette voie qui m’avait 

elle aussi pleinement accueillie : 

– J’y ai pratiqué des huttes à sudation, 

– Je m’y suis engagée dans des cycles de quêtes de vision 

et de Danses du Soleil, 

– J’ai activement participé à des cérémonies de guérisons. 

Présentation tambour - soins énergétiques voie rouge - 

technique chamanique 

Cette voie, qui vit toujours en moi, m’a énormément apporté. 

J’ai reçu des « médecines » et des guidances, présentes dans 

mes soins aujourd’hui et dans mon quotidien. 
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 Installation en qualité de thérapeute 

C’est à la suite de ma formation en géobiologie et en soins 

énergétiques avec un professionnel que je me suis installée 

en qualité de thérapeute holistique l’été 2011. 

Cette formation a été un déclencheur. En effet, après des 

années passées sur la Voie Rouge, mes premiers soins et mes 

expériences, le puzzle de mon avenir se mettait en place et 

devenait évident. J’allai m’installer comme thérapeute. 

Ma manière de pratiquer les soins trouve son origine, son 

expression et sa force dans ce parcours. Lorsque des 

personnes me demandent quelle est ma formation, ma 

réponse se fait à partir des éléments que je viens de donner : 

des prédispositions innées travaillées et développées au fil 

des années. 

J’ai consacré (et je continue de le faire) beaucoup de temps 

et d’énergie à enrichir mes pratiques spirituelles et mon 

apprentissage. Je suis mon chemin, mon chemin de vie. 

Lors de certaines séances, et en fonction des besoins de mes 

clients, mes « médecines » peuvent se manifester et donc être 

utilisées. 

Ces « médecines » sont les suivantes : 

▪ Les sons. 

▪ Le battement de tambour. 

▪ Les crécelles. 

▪ La fumigation de sauge blanche séchée, ou encore des 

chants amérindiens de guérison. 
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Je considère qu’être thérapeute, n’est pas qu’un métier. En 

effet, la majorité de mes connaissances et de mes expériences 

ne s’apprennent pas au sein d’écoles classiques. J’ai pour ma 

part reçu des enseignements sous forme de rêves/visions, 

d’intuitions (expérimentées, vérifiées et validées). J’ai 

également vécu des expériences profondes, initiatiques pour 

ma propre évolution. 

Toute cette richesse fait partie de moi et de qui je suis. 

Par conséquent, mes clients en bénéficient également. 

Les soins prodigués passent par un voyage vers les 

dimensions subtiles de l’être qui nécessitent un soutien, une 

libération, une guérison. Ceci en vue de rétablir une 

harmonie corporelle, énergétique et spirituelle. 

J’interviens dans des réalités subtiles afin de libérer les 

blocages, les souffrances, les poids à quelque niveau que ce 

soit afin de permettre aux personnes de se retrouver, d’avoir 

accès à leurs forces et potentiels. (Fin de la « prise de 

parole » de Karen). 

Par plaisir, je suis allée assister à l’une des formations en 

thérapies énergétiques et en radiesthésie que ma fille Karen 

Guille organise et prodigue pour les particuliers et les 

professionnels.  

Je me suis dit qu’il serait agréable et profitable de passer 

plusieurs heures en sa présence de formatrice, moi qui fus à 

certains moments de notre vie familiale, son « enseignante ». 

En effet, passer du temps, entourée de personnes désireuses 

de découvrir des matières vivantes passionnantes, est très 

plaisant. 

La transmission de savoir est importante. La faculté enseigne 

ses spécialités. Certains savoirs et enseignements non 
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académiques restent en marge, qui ont pourtant leur 

efficience, on ne peut en bénéficier sur les voies classiques, il 

faut les chercher ailleurs. 

Voici exposés les éléments des formations que prodigue 

Karen Guille, consultables sur son site web avotresucces.fr :  

- Étude de la structure énergétique de l’être humain : corps 

subtils (éthérique, émotionnel, mental, causal), chakras 

principaux et secondaires, axes énergétiques. 

- Le processus d’incarnation : conception, naissance, après 

la naissance. 

- Différentes informations qui impactent la santé, origines 

des maladies. 

- L’énergétique : clé de résolution des difficultés à 

plusieurs niveaux. 

- Attitude du thérapeute avec son patient. Eléments libérés 

chez un patient, objets et nœuds énergétiques, liens 

karmiques (plusieurs types) et autres, précisés dans la 

formation, Soins énergétiques aux enfants. 

- Soins en binôme. 

- Vérifications à réaliser après un soin. 

- Réactions durant un soin énergétique, réactions possibles 

du patient pendant un soin et à l’issue de celui-ci. 

- Hygiène à respecter pour rester en bonne santé. 

Les outils complémentaires 

- Lithothérapie, spagythérapie.  

- Soins à distance : théorie suivie de la pratique. 

- La structure énergétique des animaux et les soins aux 

animaux. Sous réserve que les conditions soient réunies, 

les stagiaires font un/des soin(s) à distance sur un animal 

de compagnie de l’un des stagiaires. 

- Pratique en binôme/équipe au cabinet. 
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- Méthode d’auto-soin : le champ des possibilités et les 

limites. 

- Auto-soin : pratique. 

- Conditions pour exercer en toute sérénité ; ce qui peut 

bloquer les effets d’un soin.  

- Prise en charge et libération des entités.  

- Préparation et protection du thérapeute.  

- Déroulement d’une consultation.  

- Bilan énergétique : pourquoi faut-il être vigilant ?  

- Vos perceptions pendant une séance. 

- Protocole de soin. 

- Vérifications impératives à effectuer avant un soin. 

*** 

MES FORMATIONS ET STAGES  

Des stages de géobiologie, de radiesthésie m’ont fait 

découvrir et comprendre l’impact qu’un environnement 

défavorable peut avoir sur la santé.  

Géobiologie 

La géobiologie est l'étude de l'influence des ondes sur le 

vivant. Nous sommes soumis aux rayonnements cosmiques 

(exemple : ultra-violets) et terrestres (dormir au-dessus d’une 

source produit des désagréments). La géobiologie tient 

compte de l'impact des rayonnements ionisants, des champs 

magnétiques, des champs électriques ; elle étudie l'impact des 

réseaux Hartmann, Curry, des lignes de Ley, celui des failles 

géologiques, des courants d'eau souterrains, qui impactent la 

nature, les animaux et les hommes. S’y ajoutent encore les 

mémoires de lieu et nombre d’autres fréquences et empreintes 

énergétiques.  
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La téléradiesthésie, (recherche sur plan ou carte), utilise la 

vibration des éléments présents sur le terrain 

Ces bases de connaissances en géobiologie se sont avérées 

indispensables, non pour pratiquer les détections (si ce n’est 

à l’occasion, exceptionnellement), mais pour expliquer à mes 

clients, lorsqu’il y a lieu, les conséquences sur leur santé, que 

peut avoir leur environnement s’il est déséquilibré. 

Les ondes 

Nous vivons dans un monde de plus en plus saturé d'ondes, 

et baignons dans ce qui s’appelle « l'électrosmog ». Certains 

endroits sont particulièrement saturés : les groupes ou chacun 

est muni de téléphone portable, de tablette, le secteur des 

antennes-relais et antennes 5G, les secteurs militarisés. 

Le brouillard électromagnétique, « l’électrosmog », est une 

pollution électromagnétique d'origine artificielle due à 

l'activité humaine. Depuis longtemps, l'impact des lignes à 

haute tension est reconnu. En effet, il a été prouvé, 

notamment par des études suédoises de grande ampleur, que 

c'était surtout le champ magnétique alternatif du courant à 50 

hertz qui posait un problème de santé et provoquait 

éventuellement de graves maladies comme des cancers, 

lorsqu'on dépasse certaines valeurs. Le courant est dit 

« alternatif », parce que les électrons circulent dans un sens 

pendant un centième de seconde puis reviennent en arrière un 

centième de seconde encore. Son rythme est de cinquante 

cycles par seconde, on parle du courant 50 hertz. 

Le corps humain, est composé à 70% d'eau. Quand il rentre 

dans le champ magnétique alternatif des lignes à haute 

tension, par exemple lorsqu'une habitation ou un bâtiment 

d’élevage s’en trouve trop proche, les molécules d'eau dont il 

est composé, pivotent au rythme des allers-retours des 
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électrons dans les fils. Dans les élevages, les animaux 

peuvent souffrir de cet environnement, l’on a vu ainsi des 

brebis mettre bas et les petits mouraient dans les heures qui 

suivaient la naissance.  Après une réharmonisation du lieu par 

un géobiologue, le problème était résolu. 

La pollution électrique, elle, est plus ou moins filtrée par la 

peau, mais elle occasionne des insomnies, de la nervosité et 

des dérèglements de notre corps énergétique.  

Le taux de pénétration dans le cerveau, des ondes des 

téléphones cellulaires est plus important chez un jeune enfant 

que chez un adulte. 

Une pollution de type courant dans les maisons est par 

exemple, lorsque le lit est encadré par des lampes de chevet 

mal isolées, mal branchées, avec des interrupteurs qui ne 

coupent qu’un fil, que l’on est entourés par des radios-réveils 

ou des réveils électriques. 

Cette pollution est encore aggravée par les compteurs dits 

intelligents, qui ajoutent de la pollution électrique dans le 

circuit existant de la maison, parce que les câbles ne sont pas 

blindés dans les constructions actuelles. Ceci peut déboucher 

sur un parasitage de nos ondes cérébrales. Donc, si la tête se 

trouve dans un champ électrique, ceci peut provoquer des 

difficultés pour s’endormir, ou encore, perturber le sommeil 

par plusieurs réveils nocturnes. 

Sur un plan géologique toujours, une personne dont le lit se 

trouve au-dessus d’une source d’eau, peut voir son état 

rhumatismal ou ses séquelles d’opération chirurgicale la faire 

souffrir de manière chronique. 

Tout comme la lumière visible, les rayons X, les ondes de 

radio, les rayons UV font partie des radiations 

électromagnétiques. Leurs caractéristiques physiques sont 
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similaires à celles de la lumière visible mais du fait de leur 

plus grande fréquence, ils transportent plus d'énergie. Tout 

rayonnement électromagnétique absorbé par un corps apporte 

de l'énergie. 

Les photons UV peuvent interagir avec les molécules comme 

avec l'ADN. Ils peuvent fragmenter des molécules, les 

dégrader, les dénaturer au niveau de leurs propriétés 

fondamentales. Ils peuvent aussi déséquilibrer leur système 

électronique.  

Le rayonnement ultraviolet a des propriétés photochimiques 

et photoélectriques ; ceci peut agir sur les tissus vivants. Les 

rayons ultra-violets sont utilisés pour stériliser l'eau dans des 

procédés industriels, et en médecine. 

*** 

Plusieurs études scientifiques et rapports d'experts 

(observations sur le cerveau, le sang et le sperme), 

démontrent que les ondes du wifi5, du Bluetooth6, du DECT 

(téléphone sans fil), nuisent à la santé, tant des animaux que 

des humains.  

 

 

 

5 Wifi : ensemble de protocoles de communication sans fil. 

6  Bluetooth : norme de communication permettant l'échange 

bidirectionnel de données à courte distance en utilisant des ondes 

radio. 
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L'effet cumulatif du signal, qui est un processus d'information 

et non un apport d'énergie, déclenche une cascade 

d'événements biochimiques. Ceux-ci répondent à la nature 

même du signal qui envoie et reçoit des données numérisées 

sur une porteuse micro-ondes. Cet effet cumulatif est décrit 

par les docteurs Sadickova, Zaret, Lai et Carino depuis 1973. 

Être exposé à de faibles valeurs vingt-quatre heures sur vingt-

quatre, démontre que, contrairement aux effets thermiques 

qui disparaissent quand disparaît la cause, ces perturbations 

perdurent. Quand ces nuisances dépassent la capacité d'auto-

réparation, elles demeurent, même en absence de cause. Ceci 

se produit en raison de la dégradation organique et de ses 

conséquences. C'est pire que d'être exposé ponctuellement à 

de fortes valeurs.  

*** 

Dans une conférence, un ancien militaire spécialisé dans la 

connaissance des micro-ondes, qui a appris le 

fonctionnement des radars et tout ce qui concerne le sujet, a 

bien compris ce qu’est la guerre des micro-ondes, quels 

dommages ils peuvent provoquer : blessures et souffrances.  

Lorsqu'il quitte l'armée, ce militaire est aussi plongeur, il 

expose que les micro-ondes sont utilisées dans des mines 

sous-marines, comme pièges. Il s'y est toujours intéressé, 

parce qu’il a eu à désactiver une bombe sous l'eau, ce qui était 

très compliqué. Il l'a ramenée à la surface et son camarade qui 

l’accompagnait, lui a dit : « Ne sois pas idiot, remets-la sous 

l'eau ».  

Son ami lui a expliqué que si quelqu'un lui envoie des micro-

ondes, elles le trouvent ; quand on désactive la bombe, elles 
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déclenchent une cellule électrique et soufflent tout. Il a ajouté 

que si elles ne vont pas vers la bombe, elles iront vers son 

cerveau et lui feront provoquer une erreur.   

A partir de ce moment, cela l'a vraiment intéressé. Il s'est 

demandé comment des micro-ondes peuvent atteindre le 

cerveau et occasionner un incident. Il a donc suivi un 

enseignement sur le sujet et un cours de médecine, pour 

mieux comprendre. Quand il a quitté l'armée, une petite partie 

de son travail était d'interroger des prisonniers, des 

terroristes, des espions, parce qu'à cette époque, les micro-

ondes étaient utilisées comme des armes, comme elles le sont 

aujourd'hui. 

C'est une arme parfaite, et quand les gouvernements n'aiment 

pas un groupe de personnes, comme par exemple les femmes 

qui ont protesté à Green Ham Common, en Angleterre, contre 

la base américaine, des micro-ondes sont utilisées comme 

arme. Il déclare que l'on a aussi émis des micro-ondes en 

Irlande du Nord pour rendre des personnes malades. C'est 

utilisé partout dans le monde. C'est une arme telle, que les 

personnes ciblées ignorent l'attaque dont elles sont l'objet. 

Parce que la dose est extrêmement faible, cela la rend en fait 

plus dangereuse qu'une dose forte. Les micro-ondes peuvent 

provoquer des dommages neurologiques et des cancers. Cela 

se pratiquait déjà à l'époque où ce militaire était en service. Il 

a collecté ces informations auprès de personnes d'autres pays, 

qui avaient été capturées, pour savoir de quelle technologie 

ils disposaient et quelles fréquences ils utilisaient. Mais, 

comme il l'a souligné, ce n'était qu'une petite partie de son 

travail. Comme il était très qualifié et utile, c'est devenu une 

part de sa structure de travail, avec le dossier des criminels et 

terroristes. C'était très intéressant d'échanger avec eux. Plus 

tard, il est devenu enseignant en physique, spécialisé dans les 
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radiations nucléaires, et de nouveau, enseignant en matière de 

micro-ondes.  

Comme il est physicien, un jour, un médecin lui demande de 

lui expliquer un phénomène sur lequel il s'interroge. En effet, 

cinq ans auparavant, il a fait une consultation dans une 

maison où il s'est produit une mort subite du nourrisson. La 

famille a déménagé et une nouvelle naissance a eu lieu. Le 

berceau du second bébé était exactement à la même place que 

celle de l’aîné et une autre mort subite du nourrisson est 

intervenue, à cinq ans d'intervalle. Un émetteur se trouvait 

derrière le mur de la chambre de l'enfant. L'émetteur aurait-il 

provoqué la mort subite du nourrisson ? Le physicien répond 

qu'il ne le sait pas, mais qu'il va chercher. Un peu plus tard il 

retourne chez ce médecin, et lui dit qu'il a la réponse à sa 

question : les micro-ondes peuvent effectivement causer la 

mort du nourrisson, par deux ou trois mécanismes différents, 

c'est une réalité.  

Pour différentes raisons, ce médecin en a parlé à quelqu'un 

qui à son tour en a parlé à d'autres personnes, et les gens ont 

commencé à téléphoner au physicien, après lui avoir écrit 

pour lui demander de l'aide pour différents problèmes de 

santé et dysfonctionnements liés aux ondes. La police elle-

même lui a demandé de traduire une brochure à partir de ce 

qu’elle a appelé « un jargon scientifique », et de la transcrire 

en langage compréhensible, au sujet d’un système de 

communication installé en ses locaux. 

Le point de vue de cet ancien militaire est que, quiconque 

installe le wifi dans une école, devrait être emprisonné à vie, 

il le pense vraiment, dit-il. Ceux qui vendent et installent ces 

systèmes de communication, ne se sont pas informés sur des 

recherches, et, quelles que soient leurs motivations, elles sont 

condamnables au regard de tous les problèmes génétiques que 

les parents vont rencontrer quand un enfant naîtra. Une mère 
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qui a un enfant génétiquement mal formé, se sentira coupable 

parce qu'elle a donné naissance à un enfant handicapé et elle 

s'inquiètera toujours pour lui. Elle s'inquiètera pour l'avenir 

de l'enfant, pour sa descendance, ses petits-enfants pouvant 

être porteurs de la maladie. C’est donc une condamnation, à 

la fois de la famille et de l'enfant dont le destin est 

compromis. 

Ces études sur l’impact des ondes sont déjà publiées et 

disponibles, ne pas en tenir compte est de l'ignorance 

intentionnelle. Par exemple chez une jeune élève, les quatre 

cent mille ovules présents dans ses ovaires, s’y trouvent dès 

la naissance, ils ne sont pas pleinement développés, mais sont 

là, dix fois plus sensibles aux radiations, que tous les autres 

ADN du corps. Donc, ce matériel génétique très sensible qui 

va construire ses enfants va être irradié, parce que les wifi 

sont des émetteurs, comme le routeur ou la box. Le risque est 

très important, de dommages à l'ADN de l'enfant, dès qu’une 

femme enceinte s'assoit devant son ordinateur pour utiliser le 

wifi. S’interroger à ce sujet, c'est comme penser : « Si je fume 

une cigarette, quelle sera la lésion ? ». La réponse est qu’on 

ne le ne sait pas, mais un enfant lui, a la probabilité d'avoir un 

ADN endommagé ; cela se révèle lors de la croissance. Une 

jeune femme porte dans ses ovaires un matériel génétique qui 

peut être endommagé quand elle tombe enceinte et s'expose 

aux ondes wifi. Les quatre cent mille ovules à l'intérieur de 

l'embryon féminin, peuvent être génétiquement 

endommagés, car aucune protection, ne s’est encore 

développée. Nous avons en tant qu'adulte, une protection 

naturelle contre les micro-ondes, développée depuis des âges 

reculés, une quantité massive de radiations traversent nos 

corps. Dans l'embryon, au sein de l'utérus, pendant les cents 

premiers jours de l'enfant, les ovules n’ont pas cette 

protection dans les ovaires. Les radiations sont à risque 

maximum pour eux et parfois, durant le premier mois de 
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grossesse, la mère ne sait même pas qu'elle est enceinte. Elle 

ne prend pas de précautions durant la période la plus 

dangereuse. Elle donne naissance à une fillette aux ovaires 

contaminés ; l’enfant peut être normal ou être génétiquement 

anormal, mais ses ovaires courent le plus grand risque. Donc 

quand une fille grandit, devient mère, puis grand-mère, le vrai 

danger est pour le petit-enfant. C’est là, que cela se verra le 

plus, c’est ce que l'on constate chez les animaux s’ils ont des 

cycles de reproduction d'un an à trois ans. Cela a déjà été 

établi et publié par des écoles vétérinaires et des scientifiques, 

c’est un fait établi.  

Il existe des documents datant de la guerre froide, période où 

des femmes ont été carrément irradiées aux micro-ondes, 

nous savons que cela s’est produit, les documents le prouvent.  

Le risque, si on installe le wifi dans les écoles, est que la 

génération future de toutes ces petites filles soit 

génétiquement endommagée. Dans l’ADN particulier des 

mitochondries d'une femme, on peut en suivre la trace, 

comme toute autre trace, inchangée depuis la mère, la grand-

mère, en remontant toute la filiation maternelle jusqu'au 

début de la race humaine à l'âge de pierre. On peut retrouver 

la marque de tous les ancêtres, remonter à la première femme. 

L'ADN qui a été modifié chez la petite fille restera modifié 

dans les générations futures. La lignée doit cesser d'avoir des 

enfants, pour mettre un terme à ce processus. Donc, lorsque 

l'on installe le wifi dans une école et que, pour économiser un 

peu d'argent on évite de faire venir un électricien pour percer 

des trous dans les murs et installer des câbles, l’on va 

seulement mettre le wifi, cela peut provoquer des dommages 

génétiques dans toute la lignée à venir des enfants. 

 

*** 
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5 G - Etats Unis  

Aux Etats Unis, le Docteur Sharon Goldberg, médecin, 

praticienne depuis vingt et un ans, au parcours universitaire 

en médecine interne, recherche clinique, et éducation 

médicale, a exposé les dangers du rayonnement sans fil et ses 

effets biologiques.  

Elle indique que ses propres observations peuvent être 

recoupées par les études que l'on retrouve dans la 

documentation scientifique de ses pairs, qu'il ne s'agit plus de 

sujets de débat mes de faits réels, observés.  

Elle expose que toutes les formes de vie, les plantes, les 

animaux, les insectes, les microbes, sont impactées par les 

dommages causés par les ondes. Les preuves évidentes de 

cancer se retrouvent maintenant chez les humains, tout 

comme les preuves de dommages à l'ADN, de 

cardiomyopathie qui est le précurseur de l’insuffisance 

cardiaque congestive, et d’effets neuropsychiatriques.  

La 5G a un effet important sur les dépenses de santé aux Etats 

Unis. Après avoir occulté les preuves concernant les 

dommages et les maladies chroniques durant des décennies, 

l’on voit aujourd'hui apparaître les épidémies au grand jour. 

Le diabète en est une. Un enfant américain sur trois deviendra 

diabétique au cours de sa vie, s'il s'agit d'une femme 

hispanique, le chiffre est d’un sur deux dit-elle. Le 

rayonnement sans fil, les champs magnétiques, l'électricité 
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sale7, ont été clairement associés à l'élévation du taux de sucre 

dans le sang et au diabète, c'est ce que dit la documentation 

et l'examen de cas par ses pairs, c'est un fait, pas une opinion 

dit-elle.  

Elle indique encore que plus l'on vit près d'une tour de 

téléphonie cellulaire plus la glycémie est élevée comme 

l'indiquent les mesures faites sur l'hémoglobine. Donc, l'idée 

de placer des installations relayant ces tours, plus près des 

maisons et des lieux de vie, est très dangereuse. 

Les coûts sont énormes pour la santé publique, le diabète, la 

maladie rénale devenant chronique en phase terminale est la 

pire complication qui conduit à l'hémodialyse. L'hémodialyse 

est une qualification automatique pour l'assurance-maladie et 

si le malade n'est pas admissible à l'assurance-maladie l'Etat 

finit par payer dans de nombreux cas. L’hémodialyse pour 

combattre l'insuffisance rénale représente 1% de l'assurance 

maladie et elle accapare 7% de toutes les dépenses de cette 

caisse.  

Le médecin conclut sur ce problème de santé 

publique : « Quelle est l’exposition en une journée ? » Ce 

n’est pas au rayonnement « d’un » téléphone portable mais à 
 

 

 

7  L'électricité sale se caractérise par une pollution 

électromagnétique du circuit électrique. Les hautes fréquences qui 

parasitent le voltage de 50 Hertz sur les lignes et câbles électriques 

se propagent dans les câbles, circulent d’une habitation à l'autre 

(sources : appareils électriques, compteurs communicants etc.). 
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celui « de multiples » téléphones portables que nous sommes 

exposés. Le Docteur Goldberg déclare qu'il est dangereux, 

tant pour la sécurité publique, que pour la sécurité personnelle 

et la santé au travail, de mettre en œuvre une nouvelle 

technologie qui n'est pas encore testée, alors que l'étendue de 

la dangerosité actuelle de notre exposition aux réseaux 

existants reste une inconnue. 

Taux vibratoire des lieux 

Lors d’un soin à une cliente qui souffre pour la troisième fois 

de sa vie d’un zona et de maux divers, je finis par me décider, 

avec son accord, à tester le taux vibratoire de son lieu de vie. 

Il s’avère être de 5 000 sur l’échelle de Bovis (sur une échelle 

de 0 à 20 000 unités Bovis), tandis qu'il eut été plus bénéfique 

pour la santé, qu’il se situât entre 10 000 (au moins) et 15 000. 

Le lieu est pathogène. 

Tout produit une radiation, tout émet sur une certaine 

fréquence sur une certaine longueur d’onde, du dense au 

subtil, tout vibre :  

- Matière solide, densité : basse fréquence  

- L’être humain vibre dans le physique, l’énergétique et le 

spirituel  

- Un chant sacré vibre au niveau spirituel. Il est des lieux à 

haute énergie qui vibrent dans le sacré, et d’autres aux 

basses fréquences, pathogènes, où les êtres vivants 

s’affaiblissent ou guérissent avec de grandes difficultés, 

ou perdent carrément leur vitalité et tombent gravement 

malade. 

Ces éléments démontrent l’importance de vivre dans un 

endroit sain et équilibré. Dans le cas contraire, nombreux sont 

les exemples de dommages subis. Ainsi, une exploitante 
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agricole me relate les faits qui suivent, remontant à une 

vingtaine d'années au moment de son récit. 

 L’exploitante subit une perte de 12% sur ses portées 

animales. A ce rythme, la faillite se profile à grands pas. Un 

géobiologue intervient à sa demande, détecte dans le sol une 

faille géologique dont le départ se situe dans la commune 

voisine. La faille passe sous ses bâtiments et se poursuit 

jusque dans le centre de la commune où se tient 

l’exploitation. Le géobiologue rééquilibre l’endroit, les 

choses rentrent dans l’ordre. Le taux de perte sur les portées 

chute à 3%, comme il est courant de le constater par ailleurs 

dans les fermes. La nature a ses lois, ses propriétés, sa 

conformation (géologique, climatique, énergétique) qui ont 

une incidence sur les différents règnes. La génétique, les 

facteurs environnementaux, la nourriture, ont aussi un impact 

sur la santé animale.  

Sur le sujet du traitement réservé aux animaux, certains 

comportements humains dysfonctionnels sont en 

contradiction avec l’équilibre naturel. Il en est ainsi pour la 

nourriture indigne que l’humain s’autorise parfois à leur 

fournir. L’épisode sanitaire de la vache folle, tandis que l’on 

nourrit le bétail, herbivore, avec de l’aliment industriel à base 

de viande, les farines animales, n’est pas si lointaine (1990). 

La crise sanitaire de la vache folle devient une crise socio-

économique. La consommation de viande bovine dans ces 

années-là, chute, tandis que les consommateurs sont inquiets 

de la transmission éventuelle de l'encéphalopathie 

spongiforme bovine à l'homme, à travers l’ingestion de la 

viande. Il s'agit d'une maladie dégénérative du cerveau et du 

système nerveux central des bovins. La maladie est mortelle, 

analogue à la tremblante des ovins et des caprins, causée par 

un prion. 
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L’être humain qui joue au savant fou, n’a pas toujours idée 

de ce qui peut l’attendre à certains carrefours des cycles du 

temps : les « retours de bâtons ». Heureusement, le scandale 

sanitaire de la vache folle avait mis un arrêt à cette 

alimentation bovine inadaptée et dangereuse. 

*** 

Radiesthésie 

Certains êtres sensibles ont la capacité de capter les radiations 

à l'aide d'un pendule ou de baguettes pour détecter ce qui est 

invisible, comme les sources souterraines par exemple, cela 

s’applique aussi à de nombreux autres domaines. Pour ma 

part, cette sensibilité n’est pas une hypothèse mais une réalité. 

Je la vis, l’expérimente, la mets en application dans le cadre 

du travail, en utilisant des baguettes ou des pendules 

oscillatoires. 

Une syntonie, une résonance avec l’objet de la recherche se 

produit et le pendule réagit, capte la fréquence de l’objet par 

une mise en phase automatique et oscille.  Dans mon cas, ceci 

se traduit par la giration du pendule dans un sens dextrogyre 

ou sinistrogyre, conformément à la convention déterminée au 

préalable une fois pour toutes. 

Une formation à la radiesthésie s’est avérée indispensable à 

mes pratiques, ceci pour m’assurer lors d’une demande de 

soins, d’une intervention efficace sur la personne en 

souffrance. En effet, pour des motifs non-évidents de prime 

abord, une intervention peut être contre-indiquée. Par 

exemple, il peut arriver qu’une personne fasse une chute et 

souffre d’une fêlure du tibia. Il convient donc en priorité de 

passer une radio pour vérifier l’état de la jambe et la nature 

du traumatisme, plutôt que de pratiquer un soin par 

magnétisme. S’étant assuré de l’état de l’os, et après la pose 
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éventuelle d’un plâtre ou d’une attelle, il est alors possible de 

poursuivre par des soins par magnétisme pour soulager la 

douleur et favoriser la circulation de l’énergie pour retrouver 

un fonctionnement normal du membre. La vérification, la 

détection par la radiesthésie de la pertinence d’une 

intervention est très utile, indispensable même. 

Un environnement pathogène peut provoquer des 

dysfonctionnements (insomnies, mal-être, céphalées, 

douleurs articulaires ou musculaires, zonas récurrents). Dans 

ce cas par exemple, un déménagement peut être la bonne 

solution et le pendule peut l’indiquer à travers une recherche.  

Ainsi, une maman résidant en région parisienne, a une petite 

fille qui souffre de gênes respiratoires importantes et 

chroniques. Elle vient habiter en Bretagne, en bordure de mer. 

L’état de l’enfant s’améliore jusqu’à la guérison en moins 

d’un an, grâce au changement d’air. 

Un changement temporaire d’endroit, comme pour aller en 

cure, donne aussi des résultats bénéfiques. Une personne 

asthmatique voit son état s’améliorer lors de cures en 

montagne, comme à Font Romeu par exemple, ville réputée 

pour la qualité de son air.  

Telle autre personne, dont la maison est située à proximité 

d’une usine rejetant de la dioxine, aura intérêt à déménager. 

J’ai rencontré un tel cas où le mari et la femme étaient atteints 

d’un cancer, leurs maigres moyens ne leur permettant pas, 

malheureusement, de changer de logement. Une simple 

vérification au pendule permet de s’assurer de la pertinence 
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d’un soin grâce à ces outils de détection : le pendule et les 

abaques8. 

Travaux de De Bélizal et Morel  

Les travaux de De Bélizal et Morel, ont permis de vérifier 

l’influence perturbante d’une géologie déséquilibrée sur le 

vivant. Ils estimaient que les cas de maladie pouvaient 

provenir de déséquilibres vibratoires engendrés par ce qu'ils 

nommaient « la rupture des forces compensées ». 

Les Chinois, qui connaissent bien ce déséquilibre qu'ils 

nomment « veines du dragon » (circuits d’ondes nocives qui 

entrent en interférence avec la vibration des cellules vivantes 

qu’elles troublent), diminuent la vitalité du sujet et peuvent 

entraîner la maladie. Aussi se gardent-ils bien de construire 

sur ces lieux de « ruptures de forces ». 

Le disque de De Bélizal  

Le disque de De Bélizal se présente sous forme de cercle, il 

sert à détecter les fréquences, favorables au vivant ou 

néfastes. Il est divisé en deux demi-cercles de deux phases, 

électrique et magnétique. Sur chaque demi-cercle de phase 

électrique ou magnétique, un spectre de douze couleurs se 

répartissent (soit vingt-quatre au total, chaque couleur se 

trouvant sur chaque portion avec une fréquence différente). 
 

 

 

8 Abaque : cadran en demi-cercle, divisé en portions comportant 

des mentions pour la détection (chiffres, noms, huiles essentielles, 

caractéristiques etc.) 
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A chaque couleur, correspond une radiation 

électromagnétique de fréquence et de longueur d'onde 

particulière, favorable ou néfaste. 

Actuellement, un regain d’intérêt pour ces contingences 

invisibles, bien réelles s’observe. La vibration tellurique non 

compensée est une onde porteuse vert négatif (V -) sur 

laquelle chemine une onde portée. Elle transporte les 

vibrations d'eau souillée, microbienne, émanations de 

cimetière, égout, rivière souterraine, faille sèche radioactive.  

L’empilement de différentes couches de minerais au cœur du 

sol peut avoir un effet « pile » et générer des ondes 

particulières, préjudiciables à la santé. 

Partout dans la terre se trouvent des corps qui, par leur champ 

magnétique peuvent participer à la destruction de l'équilibre 

de la cellule vivante chez l’humain, l’animal, ou au sein de la 

végétation. Pour cela, l’existence d’un support leur 

permettant de s’échapper du sol est indispensable, soit, la 

présence d’une onde porteuse. L'onde tellurique « vert 

négatif » qui joue dans le sol le même rôle que l'onde 

hertzienne dans l'éther par rapport à l'onde modulée, est cette 

onde porteuse. 

Si l'onde tellurique est compensée par l'onde cosmique, son 

onde portée reste dans le sol et ne produit aucun dommage, 

par contre si la force cosmique est déviée, un déséquilibre 

survient, générant des nuisances. Les terrains argileux 

empêchent la pénétration correcte des ondes cosmiques en 

terre. 

Aux alentours de 2010, j’avais fait procéder à l’étude des 

perturbations au sein de ma boutique et de mon domicile. 

J’avais adressé un compte rendu aux intervenants, suite à ces 

travaux, le voici ci-après.  
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Mon témoignage, faisant suite au rééquilibrage 

géobiologique. 

« C'est avec grand plaisir que je vous fais part des résultats 

bénéfiques qui font suite aux travaux que vous avez réalisés 

dans ma boutique de produits bio d'une part, à mon domicile 

d'autre part, et à mon cabinet de soins contigu à la maison. 

A la boutique 

La réharmonisation du lieu grâce aux travaux effectués sur : 

- la ré-information du système électrique, 

- l'alimentation en eau, 

- les courants d'eau souterrains qui passent sous le 

bâtiment, 

 m'ont délivrée des états de fatigue récurrents dont je souffrais 

depuis que je travaillais à cet endroit. Ces travaux ayant été 

réalisés, je me suis sentie par la suite, et en permanence, 

débordante d'énergie pour assurer toutes mes activités. 

De plus, la mise au nombre d'or du bâtiment, m'a permis de 

faire ma cessation d'activité commerciale en un temps record 

(trois semaines), tandis que la mise en vente du commerce ne 

se réalisait pas depuis trois ans. 

Au domicile et au cabinet de soin 

Ici aussi, le mot « métamorphose du lieu » s'impose après les 

interventions sur les points ci-après : 

- travail sur le circuit électrique, 

- la prise de terre, 

- les ondes électro-magnétiques ambiantes, 

- le niveau vibratoire du lieu, 

- les mémoires de lieu, 
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- les cheminées cosmo-telluriques et le retrait d'objets 

chargés négativement rapportés lors de voyages, 

Le sommeil est devenu profond et réparateur, d’où des idées 

claires, une envie d'entreprendre ; en ont découlé des travaux 

de rénovation de la maison, un réaménagement du cabinet de 

soins où les clients me font très souvent la remarque « qu'ils 

se sentent bien et resteraient bien sur la table de soins plus 

longtemps ». 

SOINS PAR KAREN 

Quant aux soins de Karen à mon égard, je me félicite de 

pouvoir avoir recours à son savoir-faire unique en son genre. 

Une cicatrice datant de trente-cinq ans s'était réveillée et me 

faisait souffrir, tandis que je devais rester plusieurs heures 

durant, à l'endroit où je travaillais dans la boutique, avant 

l’intervention en géobiologie.  

Concomitamment aux travaux en géobiologie, le soin à 

distance réalisé par Karen m'a définitivement soulagée et 

délivrée de la douleur qui s'était renouvelée du fait que 

l'endroit ne bénéficiait pas d'un taux vibratoire favorable à la 

santé, et au contraire, lui nuisait. 

Cette douleur s'est estompée de jour en jour, jusqu'à 

disparaître totalement en trois semaines, la perte énergétique 

que je subissais, ayant été arrêtée par la « couture 

énergétique » réparatrice dans mon aura déchirée. 

Je ne parle pas ici de toutes les interventions de Karen, mais 

me bornerai à souligner ses capacités de clairvoyance dans le 

cadre de sa thérapie, de nos phénomènes de résonnance et de 

télépathie lors des soins à distance, de sa capacité à faire part 

d'événements qui se sont produits dans notre vie et que l'on 
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tait par simple oubli tandis qu'ils seraient utiles au moment 

du soin. » 

Le jour de la réalisation des travaux en géobiologie à mon 

domicile, ma fille a effectué les détections dans ma chambre, 

où elle a réharmonisé une cheminée cosmo-tellurique. Elle a 

également détecté une statuette en albâtre que j'avais ramenée 

d'un voyage en Andorre. Cette dernière vibrait en négatif sur 

l'échelle de Bovis, ma fille me conseille alors de m'en 

débarrasser. Nous sommes en milieu d'après-midi et je 

prépare un thé après avoir sorti la statuette de ma chambre. 

Tandis que nous prenons le thé, soudain, ma fille porte une 

main à son dos en s’écriant : « aïe ! » et dit qu'elle vient de 

recevoir comme un coup de lance entre les côtes, elle ressent 

une douleur. Me regardant, elle me demande où j'ai mis la 

statue.  

Celle-ci est dehors, à un mètre cinquante derrière elle 

environ, je l'ai posée à l'extérieur de la maison sur les marches 

de la véranda. Evidemment, ma fille ne manque pas de me 

faire remarquer que j'aurais dû l'éloigner et la mettre dans le 

garage immédiatement, avant de la mettre aux gravats à la 

déchetterie ; elle avait entièrement raison. Je me suis 

empressée de l'y reléguer en attendant de lui faire un sort. 

Dans le même ordre d'événements : une cliente fait appel à 

moi car elle souffre de brûlures dans tout le corps. Nous 

prenons rendez-vous, je lui fais un soin, et elle repart 

soulagée. Deux jours plus tard elle me rappelle pour me dire 

que les échauffements recommencent. Je l'invite à revenir car 

je ne comprends pas que le soin ne tienne pas. Elle revient, je 

lui refais un soin gracieusement, elle rentre à nouveau 

soulagée chez elle. Une semaine plus tard le même scénario 

se reproduit. Me doutant qu'un élément extérieur est la cause 

de ce mal-être récurrent, je l'invite à avoir recours à un 

géobiologue pour vérifier ce qui éventuellement, provoque 
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ceci, à son domicile ou dans l'environnement, chose qu'elle 

fait. Un peu plus tard, elle m'explique que dès le départ, le 

géobiologue relève que le taux vibratoire du lieu n'est que de 

5000 unités Bovis (sur une échelle de 0 à 20 000 unités), 

l’endroit est pathogène. Le géobiologue détecte une table qui 

« plombe » le lieu ; on sort cette table dans la cour, le niveau 

remonte alors à 11 000 unités Bovis, soit, rentre dans la 

« normalité » (qui se situe entre 10 000 et 15 000). Voici 

l'histoire de la table, résumée : celle-ci a été ramenée 

d'Afrique par un marin, elle a été « informée » par des 

marabouts afin d'absorber des énergies bénéfiques pour eux, 

ce qui cause par conséquent, des carences préjudiciables 

ailleurs. Ma cliente revient pour un soin à l’issue de la clôture 

de cette mésaventure. Cette fois il porte définitivement ses 

fruits puisque l'absorbeur d’énergie qui se trouvait chez elle 

a fini sa vie à la déchetterie et que le lieu est dorénavant sain. 

*** 

Précision à propos des cheminées cosmo-telluriques : ce sont 

des phénomènes énergétiques et vibratoires de forme 

circulaire se présentant comme une colonne invisible 

verticale, où s'échangent l'énergie de la terre et celle 

provenant du ciel. Par analogie on peut les comparer aux 

pores de la peau qui respirent.  

Ce sont des perturbations naturelles de la croûte terrestre. Il 

arrive qu’elles soient détectables à l’œil nu sur des terrains, 

grâce à la différenciation de couleur de l’herbe par exemple, 

qui dessine alors clairement un cercle de couleur contrastée 

plus ou moins parfait. 

Au sein d’une habitation, elles peuvent provoquer des 

phénomènes d’inconfort. Avant le rééquilibrage de ma 
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maison, j’en avais une sous mon lit. Cela me provoquait une 

sensation de picotements des cellules du corps, du mal-être et 

des réveils nocturnes. 

Ces cheminées cosmo-telluriques sont appelées en 

géobiologie « Ameridas ». Elles sont de trois types : 

Muridor : insuffle de mauvaises ondes, nocives 

Ourisoir : laisse passer les ondes bénéfiques telluriques  

Taminor : procède au réglage naturel de la terre. 

Radionique  

Dans le domaine de mes pratiques, la radionique est une 

technique qui sert à émettre de l’information, et la diriger par 

une onde porteuse qui a sa propre fréquence, pour soigner ou 

rétablir un équilibre. Je l’ai développée par les recherches, 

l’étude et la pratique en solitaire. Ceci pas à pas, avec 

prudence : un simple mauvais réglage d'un ou deux degrés 

dans le positionnement par rapport au nord magnétique, d'un 

solide de Platon par exemple, où d'une figure géométrique 

que l’on utilise, peut avoir des conséquences dommageables 

sur le vivant. 

Les solides de Platon, des volumes géométriques, 

correspondent aux éléments : terre, eau, air, feu, éther. 

Tout cela représente un travail de longue haleine, constant, 

passionnant, enrichissant, un travail de bénédictin, pour 

trouver les ouvrages de chercheurs et d'expérimentateurs du 

temps passé et actuel et leurs travaux. 
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L’être humain électromagnétique  

Tout travail de soin au vivant doit être soumis à une 

déontologie irréprochable, dans le sens du bien, de 

l’harmonie et de la vie. L’accord avec celui ou celle qui en 

bénéficie, adulte ou enfant sous la responsabilité d’un adulte, 

est un préalable indispensable. 

Toute énergie est de nature vibratoire. Fréquences, 

vibrations, informations : la radionique est la méthode qui 

permet d'utiliser ces informations dans le but de transformer, 

corriger, transmuter une fréquence erronée dans un 

organisme vivant. Cette information peut être utilisée grâce à 

des ondes générées par des formes géométriques émettrices, 

des volumes, des appareils, que l’opérateur polarise dans le 

sens favorable à la vie. 

Lorsque je coupe le feu à distance, je suis l’émetteur agissant, 

corps et esprit opérateurs, par télépathie et émissions de 

fréquences. Il m’arrive de me sentir eau glacée, banquise, 

iceberg lorsque je procède à un barrage de feu, je fusionne 

avec l’élément qui va combattre l’inflammation, il se produit 

une syntonisation. La radionique est précieuse dans le cadre 

des soins à distance. Elle permet d’émettre des ondes 

bienfaisantes, correctrices, ré-équilibrantes, grâce à la 

fréquence qui convient au redressement à réaliser. Ces 

fréquences ciblent un but (comme un émetteur-radio), aidées 

en cela par la programmation d’outils (formes géométriques, 

volumes, ou encore minéraux) permettant de travailler sur un 

témoin du sujet ciblé, souvent une photo.  
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Il convient d’opérer une syntonie, une mise en phase, avec la 

fréquence d’un minéral, d’un végétal, d’une huile essentielle, 

d’un élixir de plante, etc. Cette information est portée à 

distance grâce aux vibrations émises par des volumes simples 

ou complexes comme les inclusions de Francis Frandeau de 

Marly, à destination de la cible. L’opérateur, soit moi dans le 

cas présent, est le catalyseur des forces mises en œuvre. 

Francis Frandeau De Marly, ingénieur en électromécanique, 

pharmacien, est une sommité reconnue dans le domaine de la 

radionique. Il est l’inventeur du pendule cosmo-magnétique. 

Il a eu par ailleurs, l’idée d’associer le pendule cosmo-

magnétique à quatre volumes particulièrement agissants : 

l’octogone, le dodécagone, la pyramide, et le dodécaèdre, 

qu’on peut considérer comme de véritables émetteurs de 

forces et d’informations. Le pendule qu’il a créé, est une 

« pile » constituée de quatre demi-sphères en métal 

surmontant un cylindre, contenue dans chaque volume (d’où 

le nom « d’inclusions »).  

Dans son ouvrage, « Les nouvelles techniques radioniques de 

pouvoir », il donne des explications sur les modes opératoires 

de ces volumes avec inclusions, qu’il a mis au point. 

L’on pourrait penser que le travail par radionique peut se 

pratiquer sans support, par concentration. Cela demanderait 

une très grande mobilisation des ressources physiques et 

psychiques. C’est impossible à mettre en pratique dans des 

cas où les soins requis sont compliqués et lourds, mobilisent 

du temps et de l’énergie. Par conséquent, lorsqu’un soin ou 

une intervention sur une situation requièrent plusieurs heures 



 

79 

 

ou plusieurs jours de travail (voire des semaines), la 

radionique permet des programmations efficaces et actives en 

dehors de la présence de l’opérateur.  Ceci peut se comparer 

analogiquement à une ampoule allumée produisant de la 

lumière, en dehors de la présence de celui qui a actionné 

l’interrupteur. 

Tandis que le corps reste localisé, la conscience est 

délocalisable. Les hommes n’ont pas tous le même 

fonctionnement psychique, ni le même système cognitif, les 

cerveaux ont des calibrages différents, des spiritualités 

actives ou inexistantes, ils sont différents individuellement, 

culturellement (culture familiale, scolaire, sociale). Ainsi, le 

mode de penser occidental diffère de l’asiatique, de l’africain, 

du sud-américain. La boussole chinoise pointe vers le sud par 

exemple. Passé, présent, futur, ne forment qu’un, dit le Tao, 

c’est l’esprit qui y voyage. Notre vision linéaire du temps, ne 

correspond donc qu’au monde de l’espace-temps où évolue 

notre corps physique et ne correspond qu’à notre état de 

conscience de veille. 

*** 

Alphysique 

L'alphysique est un système spirituel reçu en état de 

supraconscience par son « inventeur », qui va bien au-delà de 

la radionique et même de la magie. Elle se situe au niveau 

d’un plan subtil, le plan de la création. 

J’ai été initiée à cette discipline psycho-spirituelle qui permet 

de remettre de l’ordre dans certains chaos à l’aide de 
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pratiques accompagnées des supports nécessaires. Le 

labyrinthe, le dodécaèdre, la clé alphysique, et les textes 

précis accompagnant le mode opératoire d’exercice, 

constituent les moyens à mettre en œuvre, après avoir été 

initié. 

Les pratiques alphysiques s’attachent aussi aux techniques 

mentales permettant une réelle action à distance par le 

magnétisme personnel, la sophrologie alphysique, la psycho-

cybernétique, le phosphénisme, la télépathie, la prière, la 

télékinésie. Chaque praticien a son domaine de prédilection. 

Exemple d’intervention en alphysique  

Un couple a deux enfants et n'envisage pas d'en avoir un 

troisième. Cependant un troisième bébé arrive. À partir de ce 

moment-là des tensions apparaissent dans la famille, très 

sérieuses, les parents sont tendus, le couple perd son 

équilibre, à tel point qu'une séparation est même envisagée 

tant les crispations sont grandes. Les deux premiers enfants 

deviennent intenables, ils sont surexcités, se disputent, se 

chamaillent, bref tout le monde est énervé de manière 

chronique. La maman se tourne vers moi pour me demander 

des explications sur mon travail et, en accord avec elle et avec 

le père, je travaille à la réharmonisation du clan pendant une 

quinzaine de jours pour que chacun se retrouve soi-même et 

à sa juste place. Un mois plus tard, la maman m'appelle avec 

soulagement pour me dire qu'ils ont tous trouvé un 

apaisement et peuvent s'entendre les uns avec les autres, 

comme dans toute famille normale. 

*** 
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Au sujet des formations, pour clôturer ce chapitre : les études 

de naturopathie m’ont fortement attirée, mais mon système 

économique de l’époque ne s’y prêtant pas, il m’apparaît 

aujourd’hui que c’était un « verrou de sécurité », afin de 

poursuivre ma route jusqu’à la pratique exclusive du soin. 

L’exercice de la fonction d’assistante de direction 

commerciale pendant dix ans, pour nous assurer, à mes 

enfants et moi, un revenu constant et sûr, a pris le pas sur les 

études. Ma démission de ce poste au bout de dix années, 

permet la transition vers un contrat à durée déterminée de 

comptable d’abord, puis de secrétaire de direction dans une 

collectivité territoriale. Au terme de ce contrat que je ne 

renouvelle pas, je m’installe à mon compte.  

Par conséquent, mon plan d'incarnation se déroule 

exactement comme prévu, la voie est ouverte en moi, c’est le 

moment de quitter le salariat une fois mes enfants élevés, 

pour recommencer à voler de mes propres ailes. Je crée alors 

une boutique de vente de produits bio sur internet, et pratique 

en parallèle, le soin aux personnes.  

Depuis le début des années 2000, installée 

professionnellement, j'exerce une méthode de soins 

holistiques qui intègre la globalité de l'être sur les plans 

physique, mental, émotionnel, spirituel, prenant en compte 

aussi, l'histoire personnelle. J’utilise mon magnétisme, ma 

force psychique, ma volonté et les fréquences que j’émets. 

L’énergie suit la pensée, la volonté la dirige. J’interviens sur 

les symptômes et leurs causes, quand il est possible de les 

détecter, mais il arrive aussi que des problèmes soient 

« dissous » ou « transmutés » (rien ne se perd, tout se 
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transforme) au cours d’un soin, sans que l’origine du 

dysfonctionnement ne se révèle.  
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CHAPITRE II – SOINS - MAGNETISME  

Notes d'avant-propos : le mot « soin » est souvent utilisé dans 

ma narration. Le sens qui lui est accordé ici est un sens non-

médical au sens « médecine conventionnelle », s'apparentant 

plutôt aux « médecines autochtones » ancestrales. Tout 

comme l'on parle de « soins à ses hôtes » de soins de beauté, 

de soins à une plante, les soins à une personne peuvent être 

des soins par l'énergie magnétique dirigée par la pensée, ou 

encore des soins spirituels par la prière. 

Mes interventions s’exercent sur les plans physiques et les 

plans subtils. Sur le plan physique l’action s’applique sur les 

douleurs et dysfonctionnements d’origine organique et 

fonctionnelle, la remise en place des axes énergétiques et des 

corps subtils qui peuvent être déplacés. Sur les plans 

émotionnels et spirituels il s’agit de dégagement de 

pollutions psychiques (formes-pensées, obsessions, entités, 

etc.). 

Il est recommandé lors des entretiens : 

- De poursuivre les traitements médicaux ou de 

consulter son médecin si des effets dérangeants se font sentir ; 

certains anxiolytiques par exemple, peuvent avoir un effet 

paradoxal et aggraver l’état de la personne. C’est indiqué 

dans la liste des effets secondaires de certains d’entre eux. 

- De consulter la liste des effets indésirables des 

médicaments ; si les personnes souffrent des symptômes 

figurant dans la liste des effets possibles, elles doivent 

consulter le médecin avant de prendre rendez-vous avec moi. 

Lui seul peut établir un diagnostic. 
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L’HOMME ELECTROMAGNETIQUE 

Notions de physique élémentaire 

Champ électromagnétique et vibratoire 

Un « champ » est une zone où s’exerce une influence, une 

action qui impacte l’environnement et ceux qui s’y trouvent. 

Le champ de la pesanteur désigne ainsi, la force d'attraction 

exercée par la terre. 

Ainsi, lorsqu’un appareil électrique est branché, il existe un 

champ électrique même si cet appareil n'est pas allumé, tout 

l’électroménager comporte cette propriété : poste de 

télévision, lampe, cafetière etc. L'intensité du champ 

électrique décroît très vite avec la distance, le champ 

électrique voit son intensité varier à la baisse sous l’effet du 

moindre obstacle. L’intensité se mesure en volt par mètre.  

Il existe en plus du champ électrique, un champ magnétique 

généré par le passage du courant dans le câble d'alimentation 

d’un appareil électrique, comme celui d’une lampe de chevet 

par exemple. Plus l'intensité du courant est élevée plus le 

champ magnétique augmente ; l'intensité du champ 

magnétique décroît rapidement avec la distance, en revanche 

le champ magnétique n'est pratiquement pas arrêté par les 

matériaux courants. Il est conseillé de débrancher durant la 

nuit, tous les appareils électriques dont on ne se sert pas pour 

éviter de baigner dans ces champs vibratoires qui interfèrent 

avec celui de nos cellules, afin de se rapprocher au maximum 

de l’état naturel en évitant la nocivité de cette pollution.  

L’être vibratoire électromagnétique 

Biologie, ondes, corps et cellules 

Les préalables aux soins - Méthodologie  
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- C'est la personne concernée, quand il s'agit d'un adulte 

responsable et non un tiers, qui doit m'adresser sa demande 

de soin, sauf s'il n'est pas en capacité de le faire (coma, 

aphonie, inconscience, maladie incapacitante, grande 

faiblesse). 

- C'est le parent ou le responsable légal qui fait la 

demande lorsqu'il s'agit d'un mineur ou d’une personne 

irresponsable (sous curatelle ou sous tutelle). 

- Dans les cas où la personne se trouve en état de 

détresse ou d’impossibilité de communiquer (coma, 

mutisme), je m'assure que son âme est demandeuse d'aide. 

Les vérifications indispensables 

▪ Je m’assure à travers un protocole que je peux 

intervenir sur le cas de la personne.  

▪ Si la réponse est positive nous fixons un rendez-vous. 

▪ Si la réponse est négative, je n’interviens pas. Ce 

peut-être pour une raison connue de la personne ; le motif est 

soit connu, soit indétectable, nous n’avons pas toujours accès 

à tout. Ce peut être par exemple un médicament qui provoque 

un effet indésirable, auquel cas il faut voir son médecin.  

 

Il m’est arrivé qu’une grand-mère me demande un rendez-

vous pour sa petite fille. La détection au pendule me donne 

une réponse négative, j’en informe la grand-mère. Contrariée, 

elle vient me rencontrer quelques jours plus tard. Au cours de 

la conversation j’ai la réponse au pourquoi de la réponse 

négative. En effet la grand-mère souhaitait que j’intervienne 

sur sa petite fille sans l’accord de la maman qu’elle n’avait 

pas informée de sa démarche auprès de moi, et celle-ci, me 

dit-elle, n’aurait pas été d’accord car elle ne croyait pas au 

magnétisme. 
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Autre cas, en oût 2017 : Mme J. qui est en vacances à 

l’étranger m’appelle. Cela fait huit jours qu’elle souffre d’une 

urticaire géante. 

Elle se fait soigner par ailleurs grâce au « Lamotrigine », un 

régulateur d’humeur me dit-elle, et par l’antidépresseur 

« Escitalopram ». Son médecin, qu’elle a consulté, lui a 

prescrit de la cortisone, mais son état s’aggrave toujours. 

Je lui conseille de consulter le Vidal sur internet et 

éventuellement de revoir son médecin pour le cas où elle 

souffrirait de l’un des effets dits « secondaires » des 

médicaments qu’elle prend.  

Je vérifie alors grâce à la radiesthésie si je dois intervenir  

sur Mme J. J’obtiens la réponse « plus tard ». Je l’interroge 

alors sur les soins qu’elle peut recevoir par ailleurs, les 

événements récents, les changements alimentaires et tout ce 

qui peut être susceptible de provoquer cet atermoiement que 

m’indique ma recherche radiesthésique (prolongement de 

mon inconscient relié au « tout »). 

Elle m’indique alors, qu'elle a déjà fait appel à deux autres 

coupeurs de feu. Voilà la raison de la réponse négative pour 

une intervention immédiate. 

Si j’étais intervenue sans vérifier, nous aurions été trois 

personnes à travailler sur elle en même temps. Mon 

intervention était donc inutile ; je n’interviens pas si d’autres 

soins du même type sont en cours par d’autres intervenants. 

*** 
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LES SOINS 

Mode opératoire 

Durant un soin, la personne est allongée ; je travaille les yeux 

fermés, dans le silence (avec interruption si un impératif 

d'échange s'impose de part ou d'autre). Mes mains se trouvent 

à quelques centimètres au-dessus du corps et je travaille sur 

les centres énergétiques principaux afin de revitaliser ces 

centres ou au contraire les réguler s’ils sont en surtension. 

Mes mains me servent aussi de récepteurs-détecteurs pour 

ressentir d’éventuelles différences de températures, ou des 

décalages éventuels des corps subtils. 

Des symboles, des images, peuvent apparaître à ma 

conscience, me transmettant des informations qui pourront 

éclairer mon client dans ses difficultés du moment, 

informations relatives à son passé ou son vécu actuel.  

Ainsi, lors d’un soin à une femme d’une soixantaine 

d’années, m’apparaît à l’esprit son ossature complète. A 

l’issue de l’intervention je lui demande si elle souffre de 

problèmes osseux. En effet, elle souffre d’ostéoporose. 

Lors d’un autre soin, l’image symbolique d’une grotte 

humide dans une forêt sombre m’apparaît, puis le soleil se 

montre et vient éclairer le paysage et le fond de la grotte. Ce 

paysage qui s’illumine trouve son explication quelques 

minutes plus tard, la dame me confirme que l’interprétation 

intuitive qui m’est venue est juste. La personne m’explique 

qu’elle est en quête de sa féminité profonde, mise à mal par 

son vécu, c’est pourquoi elle commence à entreprendre un 



 

88 

 

travail sur elle-même afin d’éclaircir sa conscience et se 

comprendre elle-même. 

Des odeurs peuvent se manifester et emplir la salle de soin : 

ainsi en est-il d'une odeur de boulangerie et de gâteaux lors 

d'un soin à une maman dont le fils a mis fin à ses jours peu 

de temps auparavant. Il était boulanger-pâtissier et se 

manifestait par le biais de cette odeur caractéristique tandis 

que sa mère me parlait de lui. J’étais seule à percevoir cette 

odeur, la maman ne sentait rien. 

Parfois la seule apposition des mains et l’émission de la haute 

fréquence qui va aider la personne à recouvrer la santé, suffit 

à évacuer les douleurs, le soin s'effectue sans manifestation 

particulière. Il est impossible de prévoir le déroulement d’un 

soin dans le détail, c'est différent à chaque fois.  

Une personne me demande, cela fait quelques années, 

d’intervenir sur une épine calcanéenne, dont la définition suit. 

Une épine calcanéenne est une excroissance osseuse pointue, 

qui se forme sur la face inférieure de l'os du talon appelé 

calcanéum. Elle est due à l'inflammation du fascia plantaire9. 

A l'époque, je ne vérifiais pas au pendule si je devais ou non, 

recevoir le client. Face à cette demande la perplexité 

 

 

 

9  Membrane épaisse reliant l’os du talon (calcanéum) aux 

phalanges du pied. 
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m’assaille, mais la personne insiste tellement, souffre tant, 

que j'accepte de la recevoir. Appliquée, concentrée, ouverte à 

mes ressentis, je sens passer en moi la fréquence du vinaigre 

de cidre... Je la capte et la retransmets vers l'endroit malade. 

Six mois plus tard, la personne vient me voir pour me dire 

qu'elle ne sent plus rien ; je lui conseille de passer une 

radiographie du pied. Un second cas du même type se 

présente deux ans plus tard, j'applique la même méthode 

puisque l'information est présente en moi. La personne sera 

là aussi délivrée de sa gêne et de ses douleurs. 

Etant donné que le vinaigre dissout le calcaire, j'en conclus 

que mon subconscient a capté la fréquence du produit 

nécessaire à la désagrégation de cette calcification. 

*** 

Il m'arrive aussi, de voir sous forme de petites boules ou de 

nuages grisâtres, des pollutions dans l'aura de la personne, 

qu'il faut nettoyer, transmuter. Peuvent aussi apparaître sur 

l’écran de la vision intérieure, des couleurs, des formes, à des 

endroits où une personne souffre. Il arrive encore que je sois 

interpelée par une sensation de froid ou de picotements, à un 

endroit fragilisé par une faiblesse. Un dysfonctionnement 

pourrait se déclarer, en l’absence d’une réharmonisation 

énergétique, d’un dégagement de pollutions subtiles mais, 

néanmoins réelles. 

Sur une dame venue me consulter pour plusieurs 

dysfonctionnements, je ressens une sorte d’enfoncement, de 

vide énergétique au niveau de la hanche droite, tandis que 

mes mains sont positionnées au-dessus d’elle. Je remets tout 
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en place énergétiquement, la cliente m'explique à la fin du 

soin, qu'elle a fait une chute grave à New-York l'hiver 

précédent tandis qu'elle se promenait sur un trottoir glacé. 

S’en est suivi cet enfoncement de son corps énergétique vers 

l'intérieur, clairement perceptible. 

Bien souvent, mes ressentis trouvent leur explication dans les 

événements, le parcours de santé relaté par la personne sur 

qui j'interviens, qui m'en confirme l'exactitude. Lors d'un soin 

nous sommes deux, le client et moi, nous sommes interactifs, 

un échange d'énergie a lieu : j'émets une énergie chargée 

positivement d’une intention, d’une fréquence bénéfique, il la 

reçoit. Ma visualisation a lieu sous forme de symboles, de 

couleurs, ou encore d’images, démontrant le travail qui 

s’opère. 

La matière répond aux lois de la matière et l'esprit aux lois de 

l'esprit. Le travail énergétique ne relève pas de la pensée 

magique. Sortant de chez moi, les personnes retrouvent leurs 

factures de fournisseurs à payer et leurs obligations 

quotidiennes, mais sont en meilleur état pour affronter leurs 

tâches. 

Soigner les causes 

Les douleurs, organiques, fonctionnelles, psychologiques, 

signaux d’alarme d’un dysfonctionnement, ont une cause 

connue ou ignorée, il faut les prendre en compte. 

Quand il y a le feu on appelle les pompiers. Le meilleur 

pompier ne peut réparer ce qui est détruit. Il peut arrêter la 

progression du feu en éteignant l’incendie ; s’il s’agit d’un 

édifice il conviendra de le reconstruire avec de nouveaux 

matériaux. 

Il en est de même dans le domaine du soin énergétique, où il 

est possible de soulager des états inflammatoires par 
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exemple, différents états inflammatoires déterminés par la 

médecine comme : eczéma, psoriasis, herpès, zona, urticaire. 

S’ils sont dus à des désordres alimentaires, des 

dysfonctionnements comportementaux, des intolérances 

diverses, et qu’il faut apporter des changements relevant de 

décisions personnelles, il appartient à la personne de le faire. 

C’est à elle qu’incombe la tâche, ce travail de prise de 

conscience à réaliser sur elle-même, par introspection.  

La prise de conscience d’un dysfonctionnement doit être 

suivie par la correction de celui-ci, par soi-même seul si c’est 

possible, sinon avec l’aide d’un tiers accompagnant/aidant 

dans les autres cas.  

• Des dérèglements alimentaires demandent un régime 

rééquilibré.  

• Des dérèglements occasionnés par un lieu de vie 

perturbé par une source d’eau sous un bâtiment par exemple 

ou une prise de terre mal placée, ou toute autre irrégularité, 

requièrent l’intervention d’un géobiologue. 

• Des dérèglements psycho-affectifs insolubles par soi-

même demandent le support d’une aide extérieure, pour aider 

au délestage des charges qui pèsent. 

 

Mémoires karmiques et ancestrales  

Les emprises addictives, jeu, alcool, tabac, drogues, 

demandent un travail de libération des dépendances et la 

recherche de leur cause, qui peut se trouver dans les 

mémoires karmiques ou dans des événements de la vie 

présente (traumatismes, peurs, fonctionnements familiaux 

pathogènes, vie intra-utérine éventuellement, pertes de 



 

92 

 

repères, etc.). Il en est de même pour les états émotionnels 

perturbés, les obsessions. 

Des personnes peuvent porter en elles des fréquences 

mortifères dont elles ne peuvent pas toujours déterminer la 

cause, comme des mémoires ancestrales. Des chercheurs de 

l'université de Genève ont démontré que des abus subis 

laissent des traces biologiques dans l'ADN. Dès 1950, des 

travaux en ce sens ont abouti aux mêmes conclusions. 

Maltraitances, viol, violences, circonstances difficiles vécues 

dans l'enfance sont autant d'événements qui laissent des 

traces, pas seulement dans le psychisme mais dans l’ADN 

aussi ; certaines victimes en viennent à devoir consulter en 

psychiatrie. 

L’on a constaté ces cicatrices sur l'ADN, faisant suite à des 

événements vécus par ces patients, qui peuvent être des abus, 

de la maltraitance des événements traumatisants ou difficiles, 

vécus dans l'enfance ou plus tard. 

Dans l'ADN, les chercheurs isolent un gène, celui qui répond 

à un stress dû à un choc violent, à un traumatisme, que les 

victimes acceptent de décrire dans un questionnaire. 

Il est remarquable que l'on retrouve au niveau de l'ADN du 

sang, des modifications chimiques ; le traumatisme est donc 

mesurable. Il s'inscrit dans notre génome. Sa trace survit à 

chaque division cellulaire chez les êtres humains, elle se 

transmet comme chez les souris jusqu'à trois générations 

comme le démontre la science, mais probablement et 

logiquement, plus. 

Trois femmes ont accepté de donner leur sang pour analyse 

de méthylation (la méthylation de l’ADN est une 

modification épigénétique essentielle des cytosines, souvent 

dans des dinucléotides CpG [cytosine–phosphate–guanine]). 



 

93 

 

Les chercheurs suisses font donc une étude qui porte sur leur 

cas, grand-mère, mère petite fille.  La grand-mère a un mari 

et une fille qui a son tour donne naissance à une petite fille, 

celle-ci est issue d'un inceste, elle est en fait, la fille de son 

propre grand-père. 

L'étude faite sur le cas des trois femmes démontre que c'est la 

petite fille qui a la cicatrice la plus grande. Le gène de la 

grand-mère, profondément choquée, est moins marqué que 

celui de la mère qui a subi le viol mais la petite fille qui n'a 

jamais été violée porte la plus grande cicatrice. Les 

scientifiques expliquent que l'on peut effacer ces cicatrices 

par des médicaments, on peut les effacer au niveau du 

psychisme et de l'ADN. 

Par les techniques énergétiques ré-informationnelles, il est 

également possible de modifier ces traces de traumatismes 

qui sont des fréquences inscrites dans le génome 

(transmutation de fréquences et ré-information, comme dans 

le cas de l’arrêt, de la déprogrammation du tabac (que l’on ne 

peut comparer bien sûr en termes d’intensité traumatique, 

mais dans le principe d’application de la méthode). 

L'on comprend ici, la formule populaire qui dit au vu de 

schémas répétitifs familiaux : « ils ont ça dans le sang », 

quand on sait que le génome reste marqué jusqu’à trois 

générations comme le démontre la science. L'acide nucléique 

ou ADN, se trouve dans toutes les cellules de notre corps. 

Toute notre information génétique y est inscrite, il permet la 

reproduction et le développement des êtres. Comme l'acide 

ribonucléique ou ARN c'est un acide nucléique. Les cellules 

se dédoublant, se reproduisant donc elles-mêmes, 

reproduisent à l’identique l’information qu’elles portent. 

Nos cellules sont comme de petites batteries, elles ont un pôle 

+ (plus), un pôle – (moins), de l’acide, leur fonctionnement 



 

94 

 

est électromagnétique. Leur champ interfère avec le champ 

électromagnétique naturel environnemental, d’où la nécessité 

de les protéger des ondes perturbantes fabriquées par 

l’ingénierie humaine, micro-ondes, wifi, radioactivité, etc. 

Dysfonctionnements comportementaux 

L’hérédité qui n’est pas une fatalité et peut se corriger dans 

certains cas ou tout au moins se surveiller en vue d’une 

régulation, se transmet dans les gènes, son influence peut être 

déterminante dans des dérèglements qui peuvent anéantir une 

vie normale. 

Les prédispositions héréditaires, l’influence familiale d’un 

milieu à fonctionnement pathogène (influence maladive), les 

affections morales, les maladies du système nerveux, les états 

anormaux latents où une étincelle suffit à mettre le feu aux 

poudres, sont autant de causes dont il est souhaitable (le mot 

est faible) de se préoccuper. Lorsqu’une peccadille fait 

dégénérer en drame une situation, il est évident que derrière, 

se cache un problème sérieux. Ainsi se remplissent les 

rubriques des faits divers, d’événements produits par des 

individus hors de contrôle d’eux-mêmes (l’un met le feu à la 

maison dans laquelle on le retient, l’autre tue la personne qui 

veut lui donner un bon conseil, un troisième va charruer la 

terre fraîchement ensemencée du voisin avec qui il a un 

désaccord politique, un autre trafique les freins de la voiture 

du beau-frère qui est mieux loti que lui financièrement – 

pense-t-il du moins).  

La détection des mémoires pathogènes, par la radiesthésie, 

leur traitement par des méthodes ré-informationnelles font 

partie des moyens dont disposent certains praticiens en 

méthodes de soins naturels. 
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Les traumatismes installés chez des personnes par l’habitude 

de la soumission à une autre personne qui a une « mainmise » 

morale sur elles par exemple, peut s’arrêter le jour où la 

victime cherche une aide pour s’en sortir. En effet, bien 

souvent, elle n’a pas suffisamment de force pour se dégager 

seule de l’emprise. 

Sur le plan médico-légal, il serait intéressant lors de certains 

procès, de connaître le contexte culturel familial de l’accusé, 

ses prédispositions héréditaires ou constitutionnelles. En ce 

début de vingt et unième siècle, dans le cadre de certains faits 

délictueux d’atteintes aux personnes, la formule 

journalistique usuelle est du style « commis par un 

déséquilibré ». Ce n’est pas rassurant du tout, une simple 

supposition de ce style mérite une analyse de fond et des 

moyens en conséquence. Je ne pense pas qu’un tribunal se 

satisfasse de telles suppositions à l’emporte-pièce, mais il ne 

faut pas affoler les populations. Pourtant si autant de 

« déséquilibrés », jusqu’au point de commettre des meurtres 

de masse courent les rues, il est urgent que les pouvoirs 

publics prennent les mesures qui s’imposent en prévention 

efficace, de toute évidence. 

Voici sous formes romancées inspirées de faits remontant aux 

années antérieures à 1900, quelques illustrations, dont la 

réplique à travers les décennies n’est pas rare du tout. 

a) Monsieur V. âgé d’une soixantaine d’années, 

horripilé par le comportement indigne de sa fille, veut se 

saisir d’un balai habituellement rangé au même endroit. Il ne 

s’y trouve pas. Ulcéré, hors de lui, il saisit un couteau de 

cuisine qui se trouve à portée de sa main et se jette sur sa fille. 

La mère et le frère tentent de s’interposer mais il parvient en 

dépit de cette tentative de protection de la jeune fille, à 

l’atteindre au ventre. Le coup est fatal, la jeune fille meurt 

trois jours plus tard. 
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 Le forfait commis, le père prend son journal, le lit, et va se 

coucher. 

b) Monsieur Y est doté d’un caractère irascible, on ne 

l’approche qu’avec précaution, comme l’on approche 

quelqu’un que l’on sait dangereux. Il a des réactions verbales 

agressives, le geste imprévisible (claques, gifles, insultes). Il 

semble prendre plaisir à mal faire et à faire mal. Il est sujet à 

des crises d’épilepsie, deux de ses tantes maternelles sont 

atteintes d’aliénation mentale et font des séjours réguliers en 

hôpital psychiatrique. 

c) Monsieur N. ne vit pas dans la pauvreté, les héritages 

familiaux lui assurent un certain confort, qui risque d’ailleurs 

de ne pas durer, au rythme où il dilapide sa fortune en jeux, 

courses de chevaux, vie dissolue et débauche, il dilapide les 

fruits de sa corne d’abondance. En fait, comme l’on dit 

communément en se bornant aux apparences « il a tout pour 

être heureux ». Mais il ne fréquente que des personnes de 

mœurs légères, les endroits de perdition pour sa fortune et son 

talent d’artiste graphique. Il ne se plaît qu’en mauvaise 

compagnie, s’enivre, joue et perd son temps. Sa femme l’a 

quitté depuis longtemps, le salut était dans la fuite. La fin de 

son périple d’homme libre s’achève en hôpital psychiatrique 

après intervention de la police. Là, il ne déraisonne pas, au 

contraire visiblement, ses facultés sont très bonnes. Il paraît à 

peine s'inquiéter de son nouvel état. Il joue et rit avec les 

autres pensionnaires prend plaisir à répéter les extravagances 

des plus malades que lui ; il se délasse en fait, en agissant 

ainsi. Il reste extrêmement difficile à vivre, s'irrite, s'emporte, 

tempête contre les malades privés de tout bon sens. Il 

s’acharne sur eux, les frappe d'une manière cruelle. Il impose 

son emprise aux plus faibles que lui et semble en jouir. Il faut 

alors contenir ses violences par les médicaments et souvent 
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l’isolement... Ses traits de caractères s’apparentent fort à ceux 

du pervers narcissique. 

d) Monsieur L.N. est né de père considéré comme sujet 

à des « bizarreries comportementales », il mène une vie de 

débauche, sa mauvaise conduite lui apporte la réprobation 

générale. Deux personnes de la branche maternelle sont 

atteintes d’aliénation mentale. 

Sa scolarité est difficile, il ne peut se concentrer, le travail de 

l’esprit lui est très difficile, l’application, impossible. Les 

choses les plus simples lui restent nébuleuses et inaccessibles, 

il a peu de mémoire, son jugement n’est pas sûr. L’oisiveté, 

l’inaction, la rêverie fantasmagorique est son lot ordinaire. En 

grandissant, les plaisirs déviants et peu recommandables (jeu, 

débauche, drogues) sont ses loisirs, il abuse de tout. Il 

travaille épisodiquement mais cela ne dure pas, il finit par 

lasser son entourage, son avenir est incertain. Seul le moment 

présent compte, demain, on verra bien... Sa famille veut le 

faire interdire de jeux, mais dans son comportement l’on ne 

trouve pas de raison valable et suffisante pour le faire. 

Finalement on y vient après qu’un accès violent et caractérisé 

de maniaquerie le prend durant trois jours. Il continue alors 

de vivre dans la communauté, avec ses débordements et sa 

fougue, régulièrement et vertement tancé par son père.  

Puis, un jour d’apparence « ordinaire » (vu le contexte) 

comme les autres, irrité par les remontrances, il saisit son fusil 

de chasse, mets son père en joue et lui dit : « Tes 

remontrances me mettent à bout de patience. Aujourd’hui 

c’est le jour, tu l’auras bien cherché, nous allons dorénavant 

être tranquilles chacun de notre côté toi et moi ». Sa 

démonstration finie, il pose le fusil et vaque à ses 

occupations, laissant le père tremblant et traumatisé, se 

demandant quelle sera la prochaine fois et si ce sera celle qui 

verra sa fin ! Les penchants à l’homicide se sont révélés dans 
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ce prodrome de mise scène d’exécution (prodrome : 

symptôme de début d'une maladie, annonçant en particulier 

une crise aiguë). Dans le même ordre d’idée des signes avant-

coureurs, les idées suicidaires laissent souvent entrevoir des 

signes précédant l’acte dramatique. La personne en mal-être 

lance des signaux d’alerte, des appels au secours, qui ne sont 

pas reconnus (allusions, simulations), faute de 

reconnaissance du processus par l’entourage, par manque de 

conscience de la situation ou par confort intellectuel dans 

certains cas. Faire « l’autruche » évite de s’investir dans 

l’histoire de l’autre. Les familles où les suicidés sont 

nombreux, ne sont pas rares. Là encore un travail sur les 

mémoires génétiques, les dispositions transmises par voie de 

génération est conseillé. 

Toutes sortes de perversions, de déviances devraient être 

traitées, encore faut-il les identifier, la « folie ordinaire » 

n’éveillant pas toujours de crainte. Ces dernières années, de 

nouvelles appellations ont été attribuées à des phénomènes 

qui ont toujours existé : troubles bipolaires (troubles 

maniaco-dépressifs), « syndrome de Peter Pan » utilisé pour 

désigner l'angoisse liée à l'idée de devenir adulte, le désir 

associé de rester enfant et plus généralement pour caractériser 

un adulte immature (« l’enfant intérieur » développé dans la 

psychanalyse de Young, qui est en fait un « retard de 

croissance » de la conscience qui ne suit pas le processus 

normal de maturation naturelle de l’être, au fil des années qui 

passent).  

Autre trouble du fonctionnement mis en évidence à travers 

des ouvrages depuis les années 80 : « la perversion 

narcissique ». Il est à noter que la personne atteinte de ce 

dysfonctionnement n’est absolument pas consciente de son 

état, ses réactions lui semblent normales et répondent de 

manière adéquate à une situation qui ne lui convient pas. Une 
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prise de conscience d’un état dysfonctionnel, comme de tout 

problème ne peut être résolu que grâce à un état de conscience 

supérieur. 

Les concepts de « perversion narcissique » et de « pervers 

narcissique » ont été mis en évidence par le psychiatre et 

psychanalyste Paul-Claude Racamier dans le domaine de la 

psychopathologie. Puis ils ont été repris et popularisés par 

d'autres auteurs et vulgarisés auprès du public.  

Le pervers narcissique ne change pas, il change de victime. 

*** 

LES SOINS A DISTANCE 

Pour ce qui est des soins à distance, après avoir pris 

connaissance des coordonnées et des renseignements 

concernant la personne à soigner (nom, prénoms, date et lieu 

de naissance, adresse), je la visualise et entre en résonance 

avec elle ; je capte ses fréquences et suis reliée 

psychiquement et vibratoirement à elle. 

Ceci me permet de dominer le mal et le combattre. Soigner 

est souvent, ceci est personnel, un rapport de force et de 

domination du mal, de transmutation d'une fréquence 

mortifère chez la personne à traiter par une fréquence 

bienfaisante plus forte, une fréquence vivifiante émise 

volontairement en pleine conscience, avec force et 

détermination.  

Très souvent les personnes me confirment avoir ressenti 

l'énergie leur parvenir. Ceci peut se traduire par une sensation 

de froid, d'effet « menthol » comme me l'a indiqué un jour 

une cliente lors d’un barrage de feu. 
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Certaines personnes pouvant éprouver des sensations 

d'étourdissement lorsque cette énergie les atteint, nous 

convenons donc du moment du traitement à distance. Ceci, 

afin qu'elles ne soient pas en situation de conduite d’un 

véhicule ou d’accomplissement d’une tâche présentant un 

risque quelconque. 

Mes supports de radionique  

Différents supports sont utiles dans mes pratiques de soin à 

distance. Ils interviennent selon les cas, seuls ou non, en 

fonction des besoins déterminés par radiesthésie. En voici 

quelques-uns. 

- Un témoin, généralement une photo de la personne à 

traiter.  

- Le Chi. J’utilise pour soigner, ce que la médecine 

chinoise appelle le Chi ou énergie, que j’informe. J’y 

« transfuse psychiquement » et vibratoirement, une 

information de guérison.  La fréquence que j'émets, par 

l’onde que je projette, va atteindre le client pour aider la 

nature à recouvrer ses droits. 

- Le pendule, pour la détection et l’émission  

- Les planches de propositions, couramment appelées 

« abaques » en radiesthésie, soit des demi-cercles scindés en 

portions et présentant de multiples options : « oui », « non », 

« jours de la semaine », » produit à utiliser », « nombre de 

jours d’intervention », « quantité à utiliser », « nature des 

formules à utiliser », « origine d’un problème » etc. 

- Le pendule cosmo-magnétique du docteur Francis 

Frandeau de Marly, et ses inclusions dans des volumes 

(pyramide, dodécaèdre, inclusion octogonale, inclusion 



 

101 

 

décagonale). Ce pendule a reçu le brevet d’invention I.N.P.I. 

N° 8403970. 

- Les lettres hébraïques, en binôme avec les inclusions 

du docteur Francis Frandeau de Marly. 

- La fréquence de plantes ou d’huiles essentielles, de 

fleurs de Bach, de sels de Schüssler en accompagnement du 

dodécaèdre avec inclusion du pendule cosmo-magnétique. 

Naturellement, il est parfois tout aussi simple pour le client 

de prendre directement par voie orale, cutanée ou olfactive, 

la substance naturelle adéquate, il est inutile de compliquer 

lorsque l’on peut faire simplement les choses.  

Autres outils qui me servent pour les soins à distance :  

- La croix celte (en lien avec la force des quatre 

directions cardinales).  

- Le tambour chamanique. 

- La fréquence des sels de Schüssler accompagnés du 

dodécagone avec inclusion du pendule cosmo-magnétique de 

Francis Frandeau de Marly.   

L’opérateur est le catalyseur des forces qu’il met en œuvre, il 

doit être en symbiose avec son « œuvre ».  

J’étais en contact en 2006 avec un chercheur, radiesthésiste 

qui indiquait que certains hommes viennent au monde avec 

le lobe temporal droit à 999 hertz. Cette particularité leur 

donne la connexion au divin (transcendance des différents 

plans, du visible aux différentes densités invisibles, jusqu’à 

de hautes fréquences vibratoires spirituelles). 
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Hors espace-temps, les états quantiques non-locaux ont été 

mis en évidence par trois savants, sous le nom « d’effet  

EPR » (initiales des trois savants Einstein-Podolsky-Rosen). 

Deux particules dans l'état EPR ont la propriété que toute 

observation de l'une entraîne un changement sur l'autre : elles 

sont liées, et quelle que soit la distance, elles réagissent de 

manière identique. Sachant que le photon est à la fois une 

onde et une particule, selon le mode d’observation, ceci étant 

scientifiquement démontré par la physique quantique, il est 

aisé de comprendre que l’homme, qui est à la fois matière et 

esprit intriqués, soit lui aussi soumis à l’interactivité de ses 

deux composants. Il est des cas particuliers où ces modes 

opératoires énergétiques et/ou spirituels en soins, n’ont pas 

leur égal. Ainsi, il m’est arrivé de devoir intervenir sur une 

jeune femme qui avait subi tellement de traitements 

chimiques et antibiotiques durant son enfance et son 

adolescence, qu’elle était devenue intolérante aux 

médicaments. Fréquemment elle souffrait de cystites : je lui 

coupais le feu pour faire cesser les sensations de brûlures et 

travaillais à distance sur elle grâce aux huiles essentielles 

(leur fréquence et non le produit physique, matériel, lui-

même). Généralement en trois à quatre jours elle retrouvait 

son équilibre. Puis elle dû se faire hospitaliser pour une 

intervention sur sa cloison nasale. Durant ses quelques jours 

d’hospitalisation, elle était sous protection grâce aux 

fréquences des huiles essentielles afin d’éviter les maladies 

nosocomiales. Elle est sortie de l’hôpital dans des conditions 

satisfaisantes. Cette « mise sous protection » grâce aux 

fréquences des huiles essentielles, je l’ai pratiquée sur 

d’autres personnes, par exemple sur une femme qui avait subi 

une première opération de la cornée au cours de laquelle elle 

fut atteinte d’une maladie nosocomiale, rendant une seconde 

opération obligatoire. A cette occasion elle me demanda de 
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travailler à distance sur elle, ce qui fut fait avec succès.  La 

guérison spirituelle 

La guérison spirituelle est un processus qui permet de guérir 

grâce à la force spirituelle universelle, force de vie, 

conscience universelle dont tout est imprégné. Cela 

s'apparente parfois à ce que l'on appelle un miracle.  

Bien souvent, le recours à la prière, la prière énoncée en 

paroles ou en pensées avec le cœur, non pas avec le mental, 

permet de vibrer dans une fréquence sacrée qui réharmonise 

les énergies déstructurées du souffrant, et de le raccorder en 

quelques sortes aux énergies bénéfiques des flux internes et 

flux externes dans lesquels nous baignons. Notre corps a une 

température de trente-sept degrés et n'est pourtant relié à 

aucune source visible de chaleur ; il échange avec son 

environnement, de l'énergie ainsi que le démontre la physique 

quantique.  

La prière donc, l'invocation des forces « extra-humaines » 

peuvent provoquer des guérisons.  

Des guérisseurs issus de la tradition chrétienne nous ont laissé 

des ouvrages permettant d'avoir recours à ces rituels, tels les 

ouvrages de Jean Sempé ou encore ceux de l'abbé Houssaye.  

Pomponace, dit aussi « Pierre de Mantoue » (1462-1525), 

déclara « qu'il y a des hommes qui ont des propriétés 

salutaires et puissantes. Ces propriétés s'exhalent par la force 

de l'imagination et du désir, qui, poussées au dehors par 

l'évaporation, produisent sur les corps qui les reçoivent, des 

effets remarquables ».  

Dans mes pratiques de soins, j'ai couramment recours à 

certaines prières pour arrêter le feu ou encore les hémorragies 

(beaucoup plus rares).  
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Ayant été « miraculée » moi-même en 2005 grâce à ma foi en 

ces forces supérieures, j'y ai recours avec confiance. A 

l'époque de Saint Louis, l'on disait : « le roi te touche, Dieu 

guérit » et si l'on ne peut soigner tout le monde, l'on peut être 

bon avec tous.  

A la fin de chaque intervention, de chaque soin, quelle qu'en 

soit la nature, physique, psychique, ou spirituelle, j’invoque 

une reprogrammation à la norme parfaite de la création, une 

réharmonisation du corps et de l'âme. J'appelle « intervention 

sur le plan spirituel » tout ce qui n'appartient pas au domaine 

de la matière ou de l'énergie au sens commun. Ainsi il m'est 

arrivé de retirer de l'aura de personnes, des formes-pensées 

(précédemment évoquées) qui s'y trouvaient incrustées. 

Comme je travaille les yeux fermés, je visualise sur mon 

écran intérieur les informations utiles aux soins, qui s’y 

révèlent. 

Le recouvrement d’âme 

Dans les cultures chamaniques, il est reconnu que les 

traumatismes physiques, psychiques, peuvent provoquer ce 

que ces traditions nomment la perte d’une partie de l’âme. 

Des violences à n’importe quel âge de la vie, peuvent 

provoquer cette perte d’âme qui peut se produire au cours 

d’une perte de conscience, quand la personne victime du 

traumatisme cherche à échapper à son bourreau et à la 

situation de violence.  

La personne a la sensation de ne pas « être entière » ou peut 

encore avoir ce que les anglo-saxons nomment un « missing 

time », une perte de mémoire concernant une partie de son 

vécu. Une partie de ce vécu manquant, peut correspondre à 

des traumatismes subis durant la période en question, que la 

partie consciente de l’être ne peut supporter. La partie d’âme 

manquante peut être prisonnière en dehors de l’espace-temps 



 

105 

 

ordinaire. Elle pourra être recouvrée, sous la guidance d’une 

personne initiée à ce savoir et à cette pratique. 

Ces notions sont actuellement reconnues par les thérapeutes 

modernes appelés à traiter des personnes souffrant de cette 

particularité, ou encore, de fractionnements multiples de la 

personnalité.  

Le recouvrement d’âme sera accompagné de soins ultérieurs 

qui peuvent être nécessaires, tout comme après une lourde 

opération chirurgicale, des soins par magnétisme aident la 

nature à rétablir la bonne santé. Une reprise de conscience de 

la globalité de son être est nécessaire pour un bon 

positionnement de la personne en elle-même et au sein de son 

environnement, physique, social. 

Les scientifiques modernes indiquent que l’âme serait 

composée de neutrinos ; chez les Egyptiens elle était figurée 

par le symbole d’une plume en raison de la finesse de ses 

fréquences et de sa nature non-matérielle. 

Coupeuse de feu - Domaines d'intervention 

Brûlures faisant suite aux radiothérapies 

• Brûlures par les rayons, faisant suite aux traitements 

par radiothérapie lors des soins anticancer. 

Lors des traitements par radiothérapie, il convient après 

chaque séance de « couper le feu », car le patient est brûlé par 

les rayons. Le « barrage de feu » calme la douleur. Ces 

traitements représentent une grande part de mes 

interventions, car le cancer est malheureusement très 

répandu. 
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Ces soins sont pratiqués à distance après que les patients 

m’aient transmis tous les renseignements utiles (nom, 

prénom, date et lieu de naissance, adresse, photo, localisation 

corporelle du traitement par rayons, planning hebdomadaire 

des séances).   

Brûlures accidentelles 

• Brûlures par le feu, l’eau bouillante et la vapeur, la 

soudure à l’arc, le soleil, les huiles essentielles, le laser, la 

cire chaude. 

Autres Brûlures 

• Zona et inflammations diverses, eczéma, herpès, 

psoriasis, urticaire. 

Dans une majorité de cas, l’intervention se fait à distance, 

compte tenu qu'il s'agit souvent de personnes demeurant loin 

de chez moi. 

Pour ce qui est du zona, les personnes habitant à proximité 

viennent une première fois au cabinet. Mon protocole dans ce 

cas spécial d'inflammation est de quatre jours d'intervention. 

Après la première séance, au cabinet, le traitement se fait à 

distance les trois jours suivants. Pour les personnes éloignées, 

le soin se fait entièrement à distance, le résultat est le même. 

Le zona demande une intervention des plus rapides, avant que 

l’énergie « feu » ne produise des ravages et des séquelles 

persistantes et douloureuses, que les nerfs ne soient 

endommagés (gaine de myéline détruite). 
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Le regard de la médecine sur le zona  

Nota : il n’est bien sûr ici question que de soins hors 

intervention d’un « coupeur de feu ». 

Sur les douleurs neurologiques post-herpétiques la médecine 

constate que les douleurs dues au zona sont de courte durée, 

mais elles peuvent devenir des douleurs chroniques 

permanentes qui peuvent se poursuivre sur la durée de vie de 

la personne atteinte.  

L’observation scientifique permet de constater que l'intensité 

et la durée de la douleur augmentent avec l'âge. Ainsi, chez 

les personnes de plus de 60 ans, 50% d'entre elles 

développent des douleurs neurologiques après un zona. Après 

un an, environ 5 % à 10 % des patients qui développent un 

zona souffrent encore, les neurones seraient endommagés par 

une infection virale et produiraient donc des signaux nerveux 

anormaux qui interfèrent avec les signaux normaux, 

généralement responsable de la douleur. Si ces douleurs 

neurologiques ne sont pas traitées correctement, elles peuvent 

également provoquer fatigue, insomnie, anxiété et mener à la 

dépression. 

Le traitement de la phase aiguë du zona avec un antiviral 

n'aurait aucun effet sur la survenue de la douleur du zona, 

mais réduirait son intensité et sa durée s'il était administré 

dans les soixante-douze heures suivant le début de la douleur. 

La douleur associée au zona est débilitante, certaines 

personnes sont exténuées, et est souvent sous-estimée, 

partiellement traitée en raison des grandes différences entre 

les individus. Je constate bien souvent que même avec prise 

de médicaments, lorsque les personnes s’y sont pris un peu 

tard avant de consulter, les douleurs sont très intenses et les 

éruptions de boutons restent fortes pour ne pas dire 

spectaculaires.  
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Ma conclusion : puissent les coupeurs de feu avoir plus large 

presse ! Un zona traité par « barrages de feu » dès qu’il se 

déclare, est soulagé dans des délais appréciables. 

Autres terrains inflammatoires  

Les douleurs articulaires invalidantes 

Au début des années 2000, je découvre un complément 

alimentaire à base de glucosamine et de chondroïtine dans un 

laboratoire breton, et le commercialise dans ma boutique de 

produits bio. Les personnes en demande de ce produit, 

souffrent d’inflammations articulaires et d’usure des 

cartilages. A l’époque, les études sur les résultats obtenus 

sont introuvables en France, seules des études menées à 

l’étranger démontrent les bienfaits de cette association (étude 

faite à Oslo). 

Aujourd’hui, je découvre avec satisfaction que les vertus de 

cette association sont reconnues en France. La science 

reconnaît par exemple que « l'association de sulfate de 

chondroïtine et de glucosamine s'avère efficace pour le 

traitement symptomatique de l'ostéoarthrite du genou ». 

Un essai clinique international fournit des preuves de 

l'efficacité de l'association de sulfate de chondroïtine et de 

glucosamine pour le traitement symptomatique de 

l'ostéoarthrite du genou ; les résultats montrent que cette 

association permet d'améliorer de manière significative, la 

douleur, la capacité fonctionnelle, la rigidité, l'inflammation, 

l'épanchement articulaire et la qualité de vie globale du 

patient.  

Un rhumatologue de renom reconnaît l'effet actif de 

l'association de sulfate de chondroïtine et de glucosamine 

pour le traitement de l'ostéoarthrite. Son efficacité est 

comparable à celle d'un anti-inflammatoire mais avec un 
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profil d'innocuité nettement meilleur que celui des 

médicaments anti-inflammatoires. L'ostéoarthrite étant une 

maladie chronique, ceci est d’autant intéressant. 

Deux essais cliniques réalisés aux Etats-Unis et en Europe 

démontrent clairement l'efficacité et l'innocuité de cette 

combinaison. 

C’est donc avec une grande satisfaction que je découvre le 

résultat de ces recherches, publiées en France. La 

reconnaissance des vertus de ces substances pour lesquelles 

les clients me faisaient un retour positif sur le soulagement de 

leurs douleurs après la prise de gélules, était encourageante. 

L’une de mes clientes m’achetait régulièrement des gélules 

de cartilage de requin, naturellement riche en glucosamine et 

chondroïtine. Elle souffrait de douleurs osseuses et ces 

gélules la soulageaient. 

La notion de « moment favorable » en soins 

Des chercheurs modernes comme Emile Pinel se sont 

penchés sur les notions de « moments favorables » pour les 

soins. En 1932, Émile Pinel invente la chronobiologie 

moderne qui est appelée « méthode des instants favorable en 

thérapeutique ». 

Dans mes pratiques pour les soins à distance longue durée, je 

vérifie quel est le meilleur jour pour intervenir sur une 

personne, quelle est la durée adéquate du soin et quels sont 

les moyens à utiliser. La détection est opérée par radiesthésie.  

*** 



 

110 

 

CAS TRAITES 

Voici quelques résultats de soins10. Les modes de vie, de 

consommation se complexifiant de plus en plus, le travail des 

guérisseurs d’aujourd’hui, est différent de celui d’antan à 

mon sens, compte tenu du mode de vie qui a 

considérablement changé. Sur le plan alimentaire, 

environnemental, comportemental : colorants, conservateurs, 

pesticides, engrais chimiques, forment un cocktail dont on 

pressent les effets néfastes sous-jacents ; l’on trouve ainsi du 

glyphosate, un herbicide soupçonné de donner le cancer, dans 

le corps humain (analyses d’urine effectuées sur des groupes 

différents de personnes). 

Aujourd'hui, tout mon temps est consacré aux soins 

holistiques et aux soins aux brûlures. Le cabinet de soin est 

contigu à ma maison d'habitation. Une partie de mes 

interventions, se font à distance avec ou sans photos, munie 

des coordonnées de la personne, en France et au-delà. A 

l’heure où je rédige ces pages, le dernier soin réalisé à 

l’étranger a été effectué aux Etats-Unis : un zona sur une 

personne atteinte au visage. La personne qui m’a demandé 

d’intervenir dès le début de la manifestation des brûlures, est 

sortie d’affaire en cinq jours. De surcroît, elle m’indique être 

délivrée par la même occasion, de bouffées de chaleurs dont 

elle souffrait depuis l'adolescence. Le travail sur l’énergie  

  

 

 

 

10 Ces soins figurent sur mon site frequentiels.com 
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« feu » a réglé ce problème également, tandis que je prenais 

en compte la globalité de sa personne. 

Le temps et la distance n'ont aucune incidence sur les soins à 

distance. Les résultats probants le démontrent, les personnes 

sont soulagées, cicatrisent plus vite. Certaines personnes me 

disent, après que j'aie « soufflé » sur elles, ressentir le froid 

sur le corps, un souffle froid, une sensation de fraîcheur.  

Je me suis souvent imposé les choix les plus difficiles lorsque 

je devais en faire. La difficulté stimule, le confort endort, les 

crises sont souvent des crises de croissance pour la 

conscience, un terreau pour son expansion, un champ 

d’entraînement utile à notre renforcement sur tous les plans. 

Il arrive que des personnes arrivent en soin, accompagnées 

d'une âme désincarnée en demande d'aide pour quitter les 

plans terrestres. Lorsque ceci se produit, l'âme en errance se 

manifeste par des bruits particuliers que j'ai appris à 

interpréter.  Ma table de soins est pliante. Elle est équipée 

comme les bocaux de conserve qui ont une fermeture de 

sûreté, de « clips » pour la maintenir pliée en cas de transport. 

En cas de « présences », ces petites parties métalliques se 

mettent à cliqueter au bout de la table.  Je prends alors mon 

pendule et vérifie que se trouve bien là, une âme désincarnée 

en demande d'aide. Je procède alors au rituel qui va l’aider à 

se dégager des encombrements terrestres qui la retiennent ici. 

Exemple concret de cas de ce type : Monsieur X. subit un état 

anxiogène hyperviolent depuis trois mois. Il se croit observé 

partout et par tous, il est méfiant, inquiet, anxieux. Si le 

plombier vient effectuer une réparation chez lui, il pense qu’il 

est sous surveillance. 

Il a pris rendez-vous avec une psychiatre afin de faire un bilan 

médical.  
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Avant de se rendre à son second rendez-vous, il vient me 

consulter et m’explique que sa vie a basculé à un moment où 

il s’apprêtait à changer d’orientation professionnelle et qu’il 

était très fatigué. Je lui pose toutes les questions que je pose 

habituellement dans certains cas particuliers, selon la nature 

apparente du mal et les causes sous-jacentes possibles 

concernant ces symptômes. 

Monsieur X., à ma question : « Etes-vous allé dans un hôpital, 

dans une chambre mortuaire, à des obsèques récemment ? », 

fait appel à ses souvenirs. Il se rend alors compte qu’à 

l’époque de sa réorientation professionnelle, période où il 

était particulièrement épuisé, il a fait une visite dans une 

chambre funéraire, à une personne décédée de son entourage, 

avant les obsèques. Il me dit alors que dans les jours qui ont 

suivi, il a subi une perte de repères et s’est senti « déconnecté 

de lui-même ». 

 Je vérifie au pendule, il s’avère alors qu’il est parasité par 

une entité (conscience désincarnée). Je commence le soin et 

là, des cliquetis (que j’ai précédemment expliqués) 

manifestent la présence de l’entité que j’aide alors à quitter le 

plan terrestre. 

Monsieur X. me signale une quinzaine de jours plus tard qu’il 

va très bien, que ses idées sont claires comme elles l’étaient 

en temps normal. Il n’a pas eu besoin de suivi psychiatrique 

ni de médicaments ; il a entre-temps consulté sa psychiatre 

qui l’a trouvé en bonne santé. 

Ces présences d’entités peuvent aussi se faire ressentir par 

clair-sentence directe, je peux les voir sur l’écran intérieur de 

mon esprit durant le soin, ou encore en ayant une personne 

devant moi et en ayant un aperçu visuel particulier, un champ 

qui trouble la perception normale de l’œil physique. 
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Dans ma vie personnelle, il arrive aussi que des phénomènes 

en lien avec l’invisible se produisent. Ainsi, tandis qu’un jour 

de Toussaint nous revenons à deux du cimetière chez moi, 

pour prendre un thé, la personne qui m’accompagne se sent 

incommodée par des haut-le-cœur. Me doutant que nous 

sommes revenues à trois (elle, moi et une personne invisible), 

je vérifie. En effet, c’est le cas. Je fais donc le travail de 

délivrance de l’âme qui s’est jointe à nous. Vingt minutes 

plus tard, à ma question à mon accompagnatrice : « comment 

te sens-tu maintenant ? », elle me répond « qu’elle se sent très 

bien, comme d’habitude ». 

Dégagement de nocivités à distance  

Clarisse D. doit fêter la fin de « sa vie de jeune fille ». 

Il est 13 h 15 le 29/07/2017. Mme D. m’appelle car sa fille 

qui doit se marier prochainement, va fêter la fin de « sa vie 

de jeune fille » le jour-même. Clouée sur le divan, elle ne peut 

plus bouger, ses yeux qu’elle sent « enfoncés », la font 

souffrir. Elle ressent de fortes douleurs au niveau des 

vertèbres cervicales. Je demande à parler à Clarisse D. 

directement, pour entrer en résonance avec elle et la ressentir 

comme si j’étais en sa présence. 

Elle me fait part de son état, sa voix est celle d’une personne 

affaiblie et dans le plus grand inconfort. Je vérifie au pendule 

si je suis autorisée à travailler sur elle, la réponse est positive. 

Je me mets au travail et sens une lourde charge énergétique 

qui pèse sur elle, qu’il faut dégager, fais le nécessaire en 

m’aidant d’un puissant outil radionique en lien avec la sphère 

archangélique, une « triskèle pierre de vie » (travaux de 

Jacques Bonvin).  

A 14h15, le téléphone sonne. La maman m’explique ce qui 

s’est passé : la jeune fille a eu des sensations inconnues (je 
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cite) dans la tête. Elle se sentait dans un état « bizarre », puis 

est allée vomir, signe salvateur de libération. 

A l’issue de ceci, elle va bien, me remercie chaleureusement 

avant d’aller se préparer pour son après-midi de fête. 

Au moment du dégagement, j’ai moi-même eu le ressenti 

d’une « luminosité » sur le plan psychique. Le mal partait à 

ce moment-là. 

AVC - Mme Marie B. subit un AVC  

Action : soins à distance biquotidiens pendant quatre 

semaines sur une mèche de cheveux qui sert de témoin, 

apportée par son mari tandis qu’elle est hospitalisée dans un 

établissement de soin en Bretagne. 

Le soin est achevé par un rituel de guérison. La personne 

soignée s’est rétablie très vite, vu la gravité de l’accident, en 

un peu moins de deux mois. Celui-ci s’est produit à la mi-

octobre, elle est sortie d’affaire en début décembre de la 

même année, après avoir souffert temporairement de 

paraplégie, dont elle était sortie au moment de mon 

intervention. 

A l’issue des soins médicaux et de l’intervention énergétique 

et spirituelle, elle n’a plus d’hématome au cerveau, les 

médecins en sont très étonnés. Evidemment, il m’apparaît 

comme une évidence que ce n’est pas moi seule qui guéris, 

même si ma force psychique, mentale, mes forces spirituelles, 

le magnétisme que j’émets, tout mon investissement sont 

incontournables. Je suis « l’outil conscient agissant », nous 

ne sommes pas dans le miracle « ex-nihilo » ! Toutes ces 

ressources mobilisées, ainsi qu’un certain nombre de forces, 

d’énergies bénéfiques, d’entités angéliques non incarnées à 

qui je demande de l’aide, sont réunies à un certain moment 

pour la personne en difficulté. Le processus mortifère ou 
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simplement douloureux peut être inversé, la vie peut 

reprendre ses droits. Lors d’un soin, nous sommes deux : la 

personne demandeuse et moi. Ceci suffit à déclencher le 

fonctionnement du processus « émetteur-récepteur », 

nécessaire à l’inversion de l’état de souffrance. Le soigneur 

est émetteur d’une fréquence positive bénéfique qui va aider 

à revenir à l’équilibre. 

En lithothérapie le phénomène d’échange par piézo-

électricité est le processus physico-chimique qui apporte le 

bénéfice des propriétés du minéral au corps humain. Par 

analogie, similarité (mais non identité), l’on peut comparer 

les soins par l’énergie (magnétique, électrique, mentale, 

spirituelle) à ce processus d’échange, à mon sens. 

Lors des soins, je fais abstraction de l’émotionnel qui n’a pas 

sa place à ce moment-là et garde mon sang-froid dans 

certaines situations où des narrations d’expériences 

traumatisantes (violences physiques ou psychologiques par 

exemple) peuvent m’être rapportées par les clients afin 

d’éclairer leur état. 

Poussée dentaire – Soins sur un bébé 

Action :  soins permanents durant une grande partie de la 

sortie de ses dents. 

J’interviens pendant neuf mois consécutifs en soins continus 

sur l’enfant, car il hurle et ses joues sont en feu si j’arrête. Je 

finis par le laisser en soin pendant plusieurs mois (travail avec 

l’énergie, aidée par la radionique qui permet si nécessaire, la 

diffusion en continu d’ondes bénéfiques sur un laps de temps 

déterminé). 
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Main brûlée 

Action :  je « coupe le feu » pendant trois jours et agis par 

magnétisme durant quelques jours supplémentaires.  

Bonjour Liliane, 

Je m’appelle Viviane E., je vis à I…. Je me suis brûlée une 

partie de la main gauche vendredi soir avec de l’eau 

bouillante. J’ai pratiqué immédiatement les soins de première 

urgence, eau froide, Biafine, gel d’aloe-véra, huile de ricin. 

Le samedi matin au réveil je n’avais plus mal et tout semblait 

calme. Mais depuis samedi midi sont apparues deux cloques, 

une sur le côté extérieur de la première phalange de l’index 

et l’autre plus importante sur la base du pouce, ce qui semble 

révéler une brûlure plutôt du 2ème degré. 

Quelques jours plus tard : 

Bonjour Liliane, 

Voici le nouvel état de ma main, c’est fantastique, la peau est 

redevenue lisse, toutes les peaux mortes sont parties et la 

main est presque normale, le risque d’infection est 

maintenant écarté. 

*** 

J’attire l’attention sur le fait que certains produits de soins 

aux brûlures, contenant des dérivés de la pétrochimie 

provoquent chez des personnes, des allergies graves en 

accentuant la sensation de brûlure au lieu de la soulager. Il est 

vivement recommandé de lire sur les notices fournies avec les 

produits, les effets secondaires possibles. 

Expérience vécue : une personne m’appelle pour une 

intervention au bout de dix jours de brûlures, consécutives à 

un grave coup de soleil. Elle souffre de plus en plus et se 
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soigne avec une pommade contenant ces dérivés de la 

pétrochimie. Je lui fais part de cette possibilité de risques et 

lui conseille de prendre le conseil de son médecin. Il lui dit 

effectivement d’arrêter les applications. Mon intervention 

peut alors la soulager. 

 

Echauffements intolérables au visage sensation de brûlures 

Message d’une maman dont j’ai soigné la fille. 

Bonjour,  

Je viens comme promis vous donner des nouvelles, j’ai passé 

grâce à vous une bien bonne soirée, libérée de mes rougeurs, 

ça ne me chauffait plus du tout, j’ai pu profiter de ma famille 

au lieu de rester focalisée sur les inflammations et de 

m’éclipser de temps en temps. C’est vraiment exceptionnel, 

je comprends bien ma fille à présent ! (Sa fille que j’avais 

également soignée). 

Brûlures par la radiothérapie 

La radiothérapie est utilisée pour détruire les cellules 

cancéreuses. A cette occasion des cellules saines peuvent être 

brûlées. Le recours au coupeur de feu, apporte soulagement 

et cicatrisation rapide. 

Ci-après, figure le cas d’une personne brûlée par les rayons, 

l’obligeant à interrompre son traitement. Mon traitement de 

la brûlure commence le 22/07/2019. Les séances de rayons 

peuvent reprendre le 03/08/2019 après cicatrisation complète 

du visage. 

Bonjour Madame Marquier, 
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Je tenais à vous remercier sincèrement pour le bienfait que 

vous avez procuré à ma maman. Sa joue est redevenue 

normale en quelques jours : un miracle, elle a pu 

recommencer ses séances de rayon ce mercredi…. Merci 

encore pour …etc. 

 

Message faisant suite à la délivrance d’un zona  

Soins à distance – barrage de feu et soins par magnétisme 

Bonsoir Madame Marquier, 

Je vous informe que ma maman n’a plus mal du tout à son 

oreille et qu’elle est complètement débarrassée de son zona. 

En plus, elle a retrouvé sa forme physique et un meilleur 

moral… 

Vie intra-utérine 

Madame Suzanne T. vient me consulter pour un stress intense 

et permanent qui lui fait perdre ses moyens de vivre, de 

manière sereine équilibrée. 

Elle se sent étouffée par son environnement familial et son 

couple est vacillant, ses sentiments amoureux, éteints. Elle a 

perdu confiance en elle depuis plusieurs années et cherche à 

s’extraire de cette ambiance lourde. 

Au cours du soin, j’entre en contact avec un fœtus de 

quelques semaines ; sa présence s’impose de manière 

persistante ; je me mets donc en réceptivité et ressens que 

celui-ci est en état de choc et a besoin d’être sécurisé. Je 

ressens qu’il s’agit d’une étape éprouvante vécue lors de la 

vie intra-utérine de ma consultante. 



 

119 

 

Je travaille sur cette mémoire douloureuse, traumatisante 

même, enfouie au fond de l’être, et l’image du fœtus 

m’apparaît, nageant dans une eau lumineuse, plein de joie 

désormais. 

En descendant au niveau du ventre, je ressens par ailleurs, 

une perte d’enfant par fausse-couche. D’autre ressentis 

m’amènent à opérer des rééquilibrages, courants dirai-je, 

comme je le fais souvent sur les personnes qui me consultent. 

A l’issue de la séance, je fais part des images, des ressentis, 

des mots entendus par mon esprit, à ma cliente. Elle me 

confirme que sa mère lors de la grossesse fut victime d’un 

grave accident qui provoqua une hémorragie, d’où cette 

sensation de peur ressentie au niveau du fœtus, de besoin de 

sécurisation, dominant dans sa vie de tous les jours. 

Madame Suzanne T. me confirme aussi avoir vécu une 

fausse-couche, réalité en adéquation avec l’information 

inscrite en elle, que j’ai captée lors du soin. J’ai travaillé sur 

cette mémoire douloureuse pour la transmuter en fréquence 

d’un niveau positif. 

 

Addictions 

Madame Carole X. me consulte car elle souhaite cesser de 

fumer (c’est une grande fumeuse) et de consommer de 

l’alcool. Le soin de rééquilibrage et la déprogrammation des 

addictions, mémoires et autres négativités, se font sur une 

heure. 

Quinze jours plus tard, Madame Carole X. doit subir une 

intervention chirurgicale. Un mois après le soin pour faire 

cesser les addictions, elle me contacte pour me donner des 

nouvelles. 
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Durant la quinzaine qui a suivi le soin, elle n’a pas fumé et 

n’a pas bu une seule goutte d’alcool. Deux jours après 

l’intervention chirurgicale, l’envie lui prend de tester l’effet 

d’une cigarette, tandis qu’elle est un peu oisive. 

Voici l’effet produit : elle ressent des brûlures intenses, 

insupportables à la gorge et aux poumons, accompagnées de 

nausées et d’un mal-être intolérable. Il faut appeler un 

médecin et lui demander ce qui peut bien provoquer ces 

douleurs. Le médecin ne comprend pas du tout cette réaction 

et ne peut donner d’explication. 

Ma cliente me déclare qu’elle a compris la leçon. 

Kyste à l’ovaire 

Madame Yvette L. vient me consulter dans le courant d’un 

mois d’octobre car elle a un kyste à l’ovaire droit. Au mois 

de janvier de l’année suivante elle me fait part de son état : 

dans le courant du mois de décembre qui a suivi le soin par 

magnétisme, elle a consulté sa gynécologue. Celle-ci lui a 

demandé sur quel ovaire se trouvait le kyste car elle n’en 

détectait aucune trace. Le kyste avait disparu. 

Médecine de l'ours.  

Cela fait une quinzaine d'années, je reçois chez moi une 

personne pour une huitaine de jours dans des circonstances 

amicales.  

Cette personne ne se porte pas bien du tout. Elle souffre 

psychologiquement, son mental est agité, elle est anxieuse à 

cause de problèmes qui perturbent gravement sa vie.  
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Au fil de nos discussions, je lui propose de l'aider, sans lui 

donner plus d'indications sur la méthode, elle est d'accord.  

Je vais donc avoir recours à un soin chamanique, la médecine 

de l'ours.  

Durant plusieurs jours je vais prier, faire les offrandes de 

tabac rituelles et des offrandes de miel à l'esprit de l'ours.  

Trois ou quatre jours après le début des soins, la personne 

m'interpelle et me dit : « Liliane, j'ai quelque chose à te dire ». 

Immédiatement je pressens que ce qu'elle souhaite me dire, 

se rapporte aux soins en cours, mais je suis loin d'imaginer la 

narration qu'elle va me faire.  

Elle me déclare donc, qu'elle a « vu » un ours dans la salle de 

bains.  

Je suis un peu surprise, sans l'être vraiment, je sais qu'en ce 

domaine, toutes les surprises sont possibles.  

Je demande donc à la personne de me décrire l'ours qui s'est 

manifesté, elle me dit qu'il était debout sur ses deux pattes 

arrière et mesurait environ un mètre cinquante.  

Je poursuivrai le soin pendant quelques jours encore. La 

personne parviendra à dégager son mental des brumes 

anxiogènes qui l'encombrent et l'empêchent de réfléchir et de 

venir à bout de ses problèmes. 

Chien vermifugé 

Le propriétaire de chiens de chasses me demande pour l’un 

d’entre eux, qui est malade, d’intervenir pour le soulager. En 



 

122 

 

fait le chien a des vers et a besoin d’être vermifugé. Je vais le 

soigner pendant plusieurs jours pour tuer les vers par 

magnétisme. J’ai aussi programmé une pierre polie d’un kilo 

environ, que le propriétaire met dans le chenil. Le chien va de 

lui-même poser sa tête sur la pierre tant qu’il en a besoin, 

durant tout le temps où j’agis. Le jour où les vers sont morts, 

le chien prend la pierre dans sa gueule et va la déposer hors 

du chenil me dit le propriétaire. 

Préparation au concours d’un Terre Neuve 

Keaper est un Terre-Neuve de dix-huit mois débordant de 

vitalité, que son maître dresse à l’obéissance pour le 

sauvetage en mer. La tâche est ardue, Keaper est un jeune 

chien un peu fou qui en fait beaucoup à sa tête. 

Pendant huit jours d’affilée, je vais travailler sur lui sur photo, 

par télépathie et avec l’énergie pour canaliser ses forces dans 

le bon sens pour qu’il écoute bien les instructions de son 

maître. 

Keaper finira second au concours, ce que son maître a jugé 

honorable pour une première. Son maître me dira à l’issue des 

soins, qu’il a vu l’évolution du comportement du chien dès 

que j’ai entrepris le travail. 

Chat en situation désespérée. 

Une propriétaire de chat fait appel à mes services, en 

désespoir de cause me dit-elle, car le vétérinaire a condamné 

son chat qui est passé sous une voiture. Je n’ai pas eu de photo 

du chat ; la personne me dit qu’elle est obligée de porter 



 

123 

 

l’animal pour qu’il puisse se nourrir et qu’il aille faire ses 

besoins tant il est mal en point. J’imagine la situation. 

J’ai le nom du chat, son adresse. Au bout d’un mois et demi 

de soins quotidiens et intensifs, le chat est sauvé, il est revenu 

de loin. 

 

*** 
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CHAPITRE III - L’HOMME CORPS ET ESPRIT  

Le corps et l’esprit sont les deux faces d’une même « pièce » 

dont l’équilibre tient au réajustement permanent des forces 

naturelles harmonisantes et déstructurantes (Hereb et Iona, 

Eros et Thanatos ou encore, vu sous l’aspect vibratoire : 

hautes et basses fréquences).  

Les forces naturelles qui nous semblent aveugles, ou régies 

par des lois qui parfois dépassent l'entendement humain, sont 

à distinguer de la volonté délibérée de l'homme, qui a son 

libre arbitre pour opérer ses choix.  

Sans cette harmonie, cet équilibre, la souffrance, physique, 

mentale émotionnelle ou spirituelle s’installe. Le corps et la 

conscience aspirent naturellement à l'harmonie, au plaisir, à 

la joie et la bonne santé qui sont positifs et favorisent le bien-

être. Lorsque les conditions ne sont pas réunies, nous 

souffrons.  

La santé et l’équilibre vital sont favorisés par des règles 

simples à appliquer. Sur le plan physique, l’hygiène 

alimentaire fera bannir les toxiques sous toutes leurs formes, 

même d’apparence bénigne (café, thé, alcool, sucres, viande 

rouge). Sur le plan mental, le choix de lectures enrichissantes, 

de spectacles agréables et l’évitement de pollutions 

psychiques et de personnes toxiques, ne peuvent qu’être 

favorables à l’épanouissement.  L’application des rythmes 

naturels biologiques pour le sommeil et la veille renforcent et 

complètent les autres facteurs. 

Sur le plan géobiologique et environnemental, il est 

indispensable de vérifier la mise aux normes des installations, 

pour la protection contre les ondes électromagnétiques : 

électricité, wifi, téléphones portables, architecture des 

bâtiments et matériaux de construction. 
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L'homme est un microcosme d’une savante complexité, esprit 

et matière, subtil et épais, corps et conscience. Connaître sa 

propre nature et son fonctionnement, en respecter les besoins, 

apportent bien-être et équilibre général. 

Les sens physiques, l’instinct, l’intuition, sont la garantie de 

la survie dans une large mesure. La conscience, par divers 

processus conscients et inconscients, est indispensable, son 

positionnement dans le temps (l’actualité présente, le passé, 

le futur), l'espace terrestre, l'univers global, les plans 

métaphysiques, est impératif pour l’équilibre dans tous les 

domaines.  

L’auto-analyse, l’auto observation sont une première étape 

vers la prise de conscience globale. 

« Je pense donc je suis », écrivait Pascal. C’est une première 

clef pour entamer une série de questions pour se comprendre 

soi-même : la nature et le fonctionnement de la volonté, des 

émotions, des instincts, la mémoire, les facultés de 

raisonnement. Notre qualité de vie dépend de l’intelligence 

que nous y mettons pour établir en toute objectivité des 

« états des lieux », tirer des conclusions, prendre des 

décisions, changer des comportements, des points de vue. 

Gérer c'est mettre en perspective, comprendre, prévoir.  

Comme un expert-comptable à l’œil duquel pas un centime 

n'échappe, dont la rigueur ne permet pas le moindre écart, la 

conscience doit être le maître d’œuvre du plan d’incarnation 

dans les multiples domaines de la destinée.  

La science infuse, la conscience globale n'étant pas la règle 

générale, il appartient à chacun d'apprendre ; la connaissance 

est le fruit de l’arbre de la recherche. 

Hegel disait que « les choses de la nature n'existent 

qu'immédiatement et d'une seule façon, tandis que l'homme, 
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parce qu'il est esprit, a une double existence. Il existe d'une 

part, au même titre que les choses de la nature, mais d'autre 

part il existe aussi pour lui-même, il se contemple, se 

représente à lui-même, grâce à son esprit ».  

Cette conscience de soi, germe en l’être, de deux manières. 

D’abord théoriquement, en se penchant sur lui-même, pour 

prendre conscience de tous les mouvements, subtilités, 

émotions et sentiments du cœur et de la raison. Ensuite, en 

observant son interactivité avec les éléments qui lui sont 

extérieurs, (sujet/objet). Il apprend à discerner son 

individualité distincte, sa capacité à agir sur lui-même et sur 

son environnement, il en tire des conclusions. Un enfant jette 

une pierre dans l’eau et observe les mouvements 

concentriques des ondes qui qui se meuvent vers la berge, 

conscient de son acte et de ses conséquences observables. 

Nature physique et spirituelle de l’homme 

De sa globalité jusqu'aux détails de sa constitution visible et 

invisible, un être humain est une entité intelligente organisée 

consciemment et inconsciemment.  

● Le corps physique est composé d’éléments solides, 

liquides et gazeux.  

● Sur un plan abstrait, le subconscient, la conscience 

subjective, la conscience objective, la volonté, les 

émotions, les instincts, la mémoire, les facultés de 

raisonnement, ouvrent de vastes champs d'investigation, 

d'observation, d'analyse. Que nous soyons en état de 

veille ou de sommeil, nous mettons en œuvre, 

consciemment ou non, de nombreuses fonctions de notre 

conscience et de notre subconscient. 

 

Les corps subtils invisibles 
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L'homme est une âme qui possède un corps matériel et 

d'autres corps subtils, de différentes densités. Le corps 

humain est entouré d'une sorte d'enveloppe ovoïde contenant 

ses corps subtils. Certaines personnes perçoivent les couleurs 

de l’aura, cette « couche », ce halo lumineux et vibratoire qui 

entoure le corps. Les parties sur lesquelles j’exerce mes 

pratiques sont les suivantes : 

 

• le corps physique  

• le corps éthérique  

• le corps émotionnel  

• le corps mental  

• le corps causal 

 

Le double éthérique est le véhicule emprunté par les courants 

de vitalité qui maintiennent en vie le corps physique. C’est un 

médium (au sens de « substance »), un support qui transmet 

les ondes mentales et émotionnelles de la matière astrale plus 

dense. 

Ces composantes (il en existe d’autres) de l’être, servent de 

base à mes soins. 

Pour illustrer ce qui est dit précédemment : chaque atome 

physique est baigné dans une mer de matière subtile qui 

l'environne et remplit tous les espaces vides. On peut décrire 

cette imbrication de nos différentes « couches », l’une visible 

à l’œil physique, les autres invisibles, comme : « l’homme 

multidimensionnel » (constitué de plusieurs « couches de 

différentes densités et fréquences), et cependant unifié. 

 

Le corps causal pour les occultistes et les réincarnationistes 

modernes est un corps suprasensible subtil qui contient les 

mémoires karmiques des existences. Le corps causal en 
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conserve comme une quintessence, déterminante pour les 

forces disponibles dans l’incarnation suivante et 

l'organisation des différents corps.  

 

Les notions peuvent varier d'une culture à l'autre, ainsi en 

Egypte l’on distingue neuf plans de conscience qui vont du 

corps à l’esprit. Le bouddhisme lui aussi fait état de neuf 

niveaux de consciences qui vont de nos sens physiques qui 

nous mettent en relation avec le monde extérieur, jusqu’à la 

conscience cosmique qui concerne l’essence éternelle de 

notre être, celle qui se réincarne, le corps périssable étant un 

support temporaire. 

 

Couramment, on a tendance à placer ces plans de conscience 

les uns au-dessus des autres, suivant leur densité propre, mais 

ce n’est pas le cas. Les différentes densités, sont en 

intrication, elles s’interpénètrent. 

 

Les atomes ne se touchent pas entre eux, la science l’a 

démontré. Chaque atome a son champ d'action et de 

vibration, chaque molécule, aussi, de l'espace subsiste entre 

les atomes, entre les molécules. Chaque atome physique est 

baigné dans une mer de matière subtile, l’on pourrait dire  

« éthérée », qui l'environne et remplit tous les interstices de 

cette matière physique. L'éther imprègne toutes les densités, 

tous les plans.  Il en est de même pour les propriétés du mental 

qui imprègne les autres plans. Ces différents plans naturels, 

physique, astral, mental, éthérique, qui nous composent, ne 

sont donc pas séparés de manière homogène par catégorie, ils 

s’imbriquent, existent en nous et tout autour de nous. Pour les 

voir ou les étudier, il suffit d'éveiller en nous-mêmes, notre 

perception intérieure pour en prendre conscience. 

 

Pour expliquer d’une autre manière, comment plusieurs 

formes de la matière ainsi considérée, selon le degré de 
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division ou de ténuité, peuvent occuper le même espace, voici 

une comparaison qui fera comprendre ce phénomène. 

 

Supposons une cavité quelconque remplie de pierres. Ces 

pierres vont représenter la matière dans ses divers états. Entre 

les pierres, il reste de l’espace qui peut être comblé par une 

autre matière, du sable par exemple. Ce sable représente ici 

la matière astrale pénétrant la matière physique. Les grains de 

sable laissent entre eux des interstices qui peuvent être 

comblés par de l'eau qui, elle, représente ici, la matière 

mentale (psychisme) pénétrant la matière astrale. L'eau peut 

être teintée par un colorant qui représentera le corps causal.   

 

Il n'y a pas de vide dans la nature dit-on. Solides, liquides, 

gaz, éther se touchent s’interpénètrent les uns les autres. Le 

monde physique, visible, est le monde de la manifestation 

d’un monde invisible. La force vive consciente anime tout. 

Le psychisme 

L'intelligence cosmique vitale : hautement vibratoire, elle 

donne naissance aux différents niveaux de conscience de 

l'être, elle habite l'homme organique. 

L'instinct : la définition qu'en donnent les dictionnaires est 

la suivante : « ensemble des comportements animaux ou 

humains, propres à une espèce, transmis par voie génétique 

et qui s'exprime en l'absence d'apprentissage. » C’est donc 

une sorte de programmation impulsive et immuable qui régit 

le comportement des individus d’une espèce.  

Les instincts sont des incitations ou des impulsions 

contraignantes qui sont des attributs de la force vitale en 

l'homme. Cependant certains comportements sont d'origine 

purement organiques, comme la satisfaction de la faim et de 

la soif, en rapport avec l'instinct d'autoconservation qui 
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couvre d'autres aspects du comportement, comme de se 

protéger et de se défendre en cas d'agression. Il se réveille en 

fonction des circonstances et provoque les émotions en 

adéquation avec elles (la peur en cas de danger, l'amour avec 

l'instinct de la perpétuation de la vie). 

L'intuition : l’âme murmure à notre oreille sa connaissance 

immédiate, directe, innée, supraconsciente.  

Les émotions : elles sont définies comme des ressentis 

passagers ponctuels mis en œuvre par des stimuli extérieurs 

ou intérieurs (remontée à la mémoire de sentiments ou 

d'événements perturbants, traumatiques, ou au contraire 

joyeux, de nature physique ou psychique). La poussée des 

instincts met en action les émotions. Les instincts ont donc 

comme véhicule les émotions. La peur, la joie, l'amour, la 

haine, sont des sensations du subconscient. 

La conscience objective : elle est en rapport direct avec les 

sensations liées aux sens physiques (odorat, goût, toucher, 

ouïe, vue). 

La mémoire : il faut distinguer la mémoire globale complète, 

du souvenir et de ses classifications tout comme il faut 

distinguer l'actualité de la réalité globale qui l'inclut en son 

sein. 

La mémoire complète est holistique dans le sens où elle 

englobe des souvenirs épars se rattachant à une situation, un 

événement, qui pris séparément, ne permettraient pas une 

vision globale et compréhensible de l'objet auquel ils se 

rapportent et qu'ils expliquent tout en y participant comme 

composante intrinsèque. L'image des pièces éparpillées ou 

réunies d'un puzzle, reflète bien le concept. 

Le subconscient : il ne nous est pas directement accessible. 

Différents courants psychanalytiques utilisent des termes 
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différents pour cette partie du psychisme qui reste 

inaccessible à la connaissance directe, à la maîtrise par la 

volonté (l'hypnose se propose comme clef d'accès à ce champ 

d'investigation). 

Sigmund Freud a utilisé le terme « subconscient » dans les 

études sur l'hystérie (1895), il a ensuite récusé le terme et 

condamné son usage concomitant avec celui d’inconscient. 

Karl Jung, Lacan, ont utilisé des termes comme 

« subconscient », « subconscience », au lieu 

« d'inconscient ». 

Une grande prudence reste de mise. Pour ma part, certaines 

analyses et thèses de Freud, m'ont laissée dans le plus grand 

inconfort intellectuel, à cause sans doute de l’exiguïté de ses 

champs d'application. Sa culture y était peut-être pour 

quelque chose (une culture n'a pas valeur de vérité 

universelle). 

Il reste que le subconscient contient la globalité de nos 

niveaux de conscience et que les noms qui lui sont donnés 

sont comme des pointeurs, comme les panneaux indicateurs 

vers des destinations riches à l'infini. Le subjectif finit par se 

fondre dans la vaste infinitude du subconscient. 

Les classifications de la mémoire : toutes les impressions 

fondamentales des sens sont correctement isolées par la 

conscience objective et classées par catégories. Certaines 

zones du cerveau retiennent dans la mémoire, des 

impressions, des couleurs, des sons, des goûts, des odeurs et 

des formes. Ainsi par exemple, les impressions provenant 

d'un fruit se trouvent enregistrées, catégorisées dans la 

mémoire et classées en fonction de sa couleur, de son odeur, 

de sa forme. L'image mentale d'un fruit peut être retrouvée 

par le rappel de l'impression produite sur les sens (couleur, 

odeur, forme). 
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Le raisonnement : l'homme ne peut décider d'une action 

volontaire tant qu'il ne l'a pas soumise à son raisonnement. 

Toute action volontaire résulte donc du raisonnement. Celui-

ci consiste en certains processus :  le raisonnement inductif 

remonte du résultat à la cause ; le raisonnement déductif, lui, 

part de la prémisse pour arriver progressivement au résultat.  

Le raisonnement syllogistique est la combinaison de ces deux 

formes de raisonnement. Sur ce dernier point, la prudence est 

de mise : un faux est un syllogisme invalide, donnant lieu à 

un paradoxe. Il a lieu lorsqu'une conclusion absurde est 

déduite de prémisses semblant correctes mais n'obéissant pas 

aux règles d'inclusion. 

La conscience est très active à l’état de veille. 

L'habitude : elle est une seconde nature dit-on. Une action 

répétée, n’a plus besoin de l’application de la volonté. 

Souvent répétée, cette action identique à elle-même, devient 

un automatisme qui finit par devenir inconscient. 

La volonté : elle résulte du raisonnement, de la nécessité ou 

du plaisir, de la concentration de la conscience objective qui 

a déterminé une décision. C’est par elle qu’est mise en œuvre 

la réalisation de cette décision, c’est par elle que se manifeste 

le raisonnement. 

L'imagination : « l'imagination », du latin imagination, 

« image, vision », est la faculté de se représenter ou de former 

des images grâce à l'esprit, à partir d'éléments émanant de 

perceptions sensorielles ou bien de manière abstraite. C’est 

un attribut de la conscience qui permet de se projeter dans des 

situations à venir. 

L’imagination peut être fantasmagorique (détachée du réel) 

ou au contraire créative, à partir d’éléments puisés dans le 

réel ou encore tenant compte d’éléments connus, 
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d’hypothèses plausibles, cohérentes, résistant au 

raisonnement logique. Elle peut rassembler en une image 

mentale, tous les éléments nécessaires à la réalisation d’un 

objectif, auquel l’application de la volonté viendra donner 

vie, sans quoi elle ne verra jamais le jour. 

La conscience subjective : c’est en quelque sorte le 

« contrôleur », l’intelligence du cerveau. Elle contrôle les 

concepts, l'opération de la volonté, le rappel des souvenirs, 

l'imagination, le raisonnement. La conscience subjective 

dirige le fonctionnement volontaire du corps (se rendre à la 

campagne, faire la cuisine etc.) ; elle est liée à la conscience 

objective. 

La conscience objective : c'est le plan de conscience de 

l'intelligence objective. Elle est la faculté de prendre 

conscience des perceptions sensorielles, de comprendre les 

impressions que nous recevons des cinq sens physiques : voir 

un arbre, entendre un bruit par exemple. Toutes ces 

impressions sensorielles, sont transformées par cette 

conscience en sensations objectivées (hors du sujet). Elle 

nous permet de prendre conscience du monde extérieur 

environnant. 

Le système nerveux 

Le corps humain comporte deux systèmes nerveux : le 

système cérébro-spinal   et   le système nerveux du grand   

sympathique. 

Le système nerveux cérébro-spinal : il ressemble à un vaste 

réseau électrique sillonnant le corps à travers toutes ses 

parties. Le système   cérébro-spinal commence au cerveau, 

puis descend le long de la moelle épinière et se ramifie dans 

toutes les régions du corps, par les ganglions d’où partent les 

nerfs, qui passent entre les vertèbres. Les sens physiques sont 
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directement reliés à ce système nerveux. Certains nerfs, 

comme un réseau de fils électriques, répondent à des 

vibrations d'une certaine fréquence. Les impulsions sont 

transmises des organes sensoriels au cerveau et à d'autres 

plexus. Des impulsions, partant du cerveau (intelligence 

objective), peuvent également être renvoyées à chaque partie 

du corps par l'intermédiaire du système nerveux cérébro-

spinal. 

Le système nerveux sympathique autonome : il régit les 

fonctions automatiques du corps : respiration, digestion, 

circulation sanguine et tous les automatismes fonctionnels. 

Les deux autres parties sont les suivantes. 

● Le système nerveux entérique (globalement digestif). 

Le système nerveux entérique (SNE) contrôle et régule la 

région intestinale. L’intestin est connu comme le « deuxième 

cerveau ». 

● Le système nerveux parasympathique qui 

généralement, entraîne des réponses antagonistes au système 

nerveux sympathique. 

Contrairement au système nerveux cérébro-spinal, il n’est pas 

entièrement physique. Il est plus directement lié à 

l'intelligence du subconscient. Cependant, il répond 

nettement à certaines conditions vibratoires établies dans le 

système nerveux cérébro-spinal. Ainsi l’on peut dire que tout 

comme un diapason que l’on fait vibrer peut entrer en 

résonance avec un autre diapason dont il est séparé, les 

sensations de la conscience objective peuvent produire des 

effets similaires, ou harmoniques, dans le subconscient, par 

l'intermédiaire du système nerveux sympathique autonome. 

Ce dernier est sensible à des vibrations d'une fréquence 

beaucoup plus élevée que le système nerveux cérébro-spinal.  
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Le système du grand sympathique est formé de deux cordons 

parallèles à l'épine dorsale, ces deux cordons principaux 

donnent naissance à tout un réseau de plexus formés de nerfs 

de plus petite taille, qui en émanent.  

La conscience humaine 

Nous vivons différents niveaux de conscience  

simultanément : tandis que nous réfléchissons, faisons des 

projets, raisonnons, nos systèmes respiratoires, sanguins, 

digestifs, nerveux, fonctionnent sans que nous ayons à y 

impulser notre force de volonté. La vie est faite d’états de 

conscience. 

Chercheurs, théoriciens, scientifiques se penchent à travers le 

temps sur la nature et la localisation de la conscience. Le 

philosophe scientifique hongrois, théoricien des systèmes 

Ervin László (né à Budapest, Hongrie en 1932), s’est penché 

sur ce sujet. Il propose un « champ d'information » comme 

substance primordiale du cosmos. Utilisant le terme sanskrit 

et védique Akasha (espace), il nomme ce champ 

d'information « champ akashique » ou champ A. Il explique 

que le vide quantique est l'énergie de base qui transporte 

l'information. Il peut informer non seulement l'univers actuel, 

mais aussi tous les univers passés et futurs (collectivement 

appelés « méta-univers »). Ce champ informant peut 

expliquer la façon dont notre univers est si parfaitement bien 

réglé, ainsi que la manière dont se forment les galaxies et la 

vie consciente, de manière déterminée, non hasardeuse. 

D'après lui, l'hypothèse pourrait résoudre plusieurs 

problèmes de la physique quantique, entre autres, la non-

localité et l'intrication quantique.  

Comme d’autres, ses réflexions sur la conscience l’amènent 

à s’interroger sur le point de savoir si la conscience est 

générée dans le cerveau et s’y trouve, ou bien, si elle s’étend 
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au-delà du cerveau, jusqu’à être une caractéristique 

fondamentale du cosmos (notion que l’on retrouve dans la 

philosophie bouddhique et les religions). La réconciliation 

entre la science et la foi, trouve ici une amorce possible. 

Aujourd'hui, il existe de plus en plus de preuves que la 

conscience n'est pas confinée au cerveau mais qu'elle est  

« non-locale », embrassant les esprits et les événements au-

delà du cerveau et du corps. Les scientifiques, penseurs, et 

personnes spirituelles d'avant-garde, commencent à 

comprendre que la conscience peut être, non seulement non 

locale, mais cosmique, pour ne pas dire divine. 

Schématiquement, voici les concepts sur lesquels Ervin 

László s’est penché, pour déterminer la localisation de la 

conscience. 

A.  Le premier concept : la conscience est locale (la théorie 

des turbines) 

- Le défi à la théorie des turbines 

B. Le deuxième concept : la conscience est non locale (la 

théorie des nuages)  

- Le défi à la théorie des nuages 

C. Le troisième concept : la conscience est cosmique (la 

théorie de l'hologramme) 

A.  Le premier concept : la conscience est locale (la théorie 

des turbines)   

La turbine est une métaphore particulièrement pertinente 

parce qu'elle fait référence à un objet tangible qui produit 

quelque chose qui est lui-même intangible. La théorie des 

turbines est considérée comme confirmée par l'observation 

qui laisse apparaître que lorsque les fonctions de coordination 
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et de régulation du cerveau sont altérées, le flux de sensations 

qui constitue la conscience est déformé, et lorsque le cerveau 

s'arrête, le flux s'arrête également.  

Le défi à la théorie des turbines 

La théorie des turbines peut être considérée comme valide, 

tant qu'il existe des preuves qui correspondent aux 

prédictions qui en découlent. Il apparaît de prime abord que 

lorsque le cerveau s'arrête, la conscience disparaît, tout 

comme lorsque la turbine s'arrête, le courant électrique qu'elle 

produit disparaît. Ce n'est pas expérimenté personnellement 

bien sûr, mais c'est une déduction raisonnable de 

l'observation de personnes en état de mort cérébrale ou 

entièrement mortes. On ne peut pas plus expliquer la présence 

de la conscience dans un cerveau mort, que l’on ne peut 

expliquer la présence d’une charge électrique dans une 

turbine débranchée.  

La preuve de cette prétention étonnante est fournie par des 

personnes qui ont atteint les portails de la mort mais sont 

revenues à elles. Dans certains cas, les personnes accusent 

une mort cérébrale démontrée par un électro-

encéphalogramme plat, mais lorsqu'elles retrouvent des 

fonctions cérébrales normales, elles déclarent avoir eu une 

expérience consciente. Les EMI (expérience de mort 

imminente) ne sont pas rapportées par toutes les personnes 

qui reviennent du seuil de l’au-delà, mais elles sont signalées 

dans un pourcentage suffisamment important de personnes 

temporairement mortes cliniquement - dans certains cas 25% 

- pour que le phénomène mérite une attention sérieuse. Aucun 

mécanisme physiologique connu ne peut expliquer une 

expérience consciente dans un cerveau mort.  

L'EMI (expérience de mort imminente) n'est pas le seul sujet 

à débat pour la théorie des turbines. Les médiums, par 
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exemple, semblent capables de canaliser les messages de 

personnes décédées. Ces transmissions ont rencontré diverses 

objections, parmi lesquelles les médiums eux-mêmes 

inventent les messages, ou les récupèrent de personnes 

vivantes à travers une forme de télépathie. Des centaines 

d'expériences contrôlées ont été rapportées à travers le 

monde, démontrant avec quasi-certitude que le phénomène 

existe, même si celui-ci manque d'explication satisfaisante.  

B. Le deuxième concept : la conscience est non locale (la 

théorie des nuages)  

La preuve que la conscience peut persister en l'absence de 

fonction cérébrale, est un problème pour la théorie des 

turbines. Les preuves sont importantes et doivent être prises 

en compte. La façon la plus simple et la plus logique d'en 

rendre compte, est de supposer que la conscience est 

conservée, « sauvegardée » d'une manière ou d'une autre, au-

delà du cerveau.  

Le concept de conscience peut être illustré en faisant 

référence au système des informations conservées dans un 

réseau informatique, dans une base de données. Une turbine 

connectée peut être arrêtée ou détruite ; l'énergie et la mise en 

forme d’informations qu'elle a générées sont conservées sur 

un disque dur. Bien entendu, la charge électrique particulière 

générée par une turbine donnée, ne peut être identifiée. Le 

disque dur, connecté à n’importe quel ordinateur restituera 

toujours les mêmes informations qui sont stockées en son 

sein ; non connecté, il garde ces informations.  

Dans les états altérés de conscience, on peut revoir des 

épisodes de la vie, des figures historiques. En psychiatrie l’on 

a conclu que lorsque l'état de conscience change, presque tout 

ce qui s'est passé dans l'espace et le temps peut être mémorisé. 



 

139 

 

Le défi à la théorie des nuages 

La conclusion que la conscience est externe au cerveau 

(conscience non-locale), est justifiée par le constat que l'on 

peut non seulement rappeler des images et des épisodes de 

l'expérience d'autres personnes, mais qu'on peut entrer en 

communication avec tous ceux que l'on est en train 

d'atteindre. Elles apparaissent comme des êtres vivants, 

répondent aux questions et racontent ce qui leur est arrivé 

après leur mort. La conscience semble persister dans la nature 

comme une intelligence active, capable de percevoir certains 

aspects du monde et de communiquer son expérience. 

C. Le troisième concept : la conscience est cosmique (la 

théorie de l'hologramme) 

Traditionnellement, l’idée est répandue, que c'est l'âme ou 

l'esprit transcendantal qui survit au corps, que c'est avec l'âme 

ou l'esprit que nous communiquons lorsque nous rencontrons 

une entité qui apparaît comme une conscience vivante. La 

conscience peut ne pas être « dans » l'espace-temps, mais 

dans un plan au-delà de nos perceptions ordinaires. La 

science ne peut traiter que des choses existant dans la nature, 

non des réalités transcendantales. La conscience pourrait 

résider dans cette dimension, et ne se manifester que dans 

l'espace et le temps. Les philosophes de la branche mystique 

de la métaphysique grecque différaient sur de nombreux 

points, mais étaient unis pour affirmer l'existence d'une 

dimension profonde ou cachée. A l'aube de l'âge moderne, 

Giordano Bruno a introduit le concept d'une dimension 

profonde dans le champ de la science moderne. L'univers 

infini, dit-il, est rempli d'une substance invisible appelée 

éther ou spiritus.  

Les physiciens théoriciens ont commencé à tracer les champs 

et les forces de la nature à des origines communes dans un 
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« champ unifié », un « grand unifié », puis « super-grand 

unifié ». Dans les théories actuelles - avancées par Craig 

Hogan, Brian Greene, Juan Martin Maldacena, Leonard 

Susskind et Gerard't Hooft entre autres - l'espace-temps est 

une projection holographique de codes à sa périphérie. Les 

codes eux-mêmes peuvent être à la limite de l'espace-temps, 

ou peut-être dans un autre univers. Il ne disparaît pas avec la 

disparition de notre cerveau, il ne fait que passer d'une forme 

localisée à une forme non locale, cosmiquement intégrée.  

Dans le cadre des soins énergétiques à distance, l’espace-

temps est hors programme, l'information et l’énergie sont 

transmises au destinataire unique tout comme une 

information peut être transmise à plusieurs récepteurs radio à 

la fois où à un seul, ceci quel que soit le lieu où se trouve la 

personne qui reçoit un soin. Je suis l'émetteur d'une fréquence 

qui va atteindre cette personne réceptrice. Ce travail peut être 

réalisé par la seule force de la volition, aidée par la 

visualisation, à l'aide d'une photo ou d'un support organique. 

Par ailleurs, comme je l’ai précédemment évoqué, grâce à la 

radionique, il est possible d'agir en transmettant de 

l'information à l'aide d'un support, en vue d'améliorer la santé 

d'une personne ou une situation. L'on peut ainsi transmettre 

du magnétisme ou encore les fréquences des fleurs de Bach, 

celles des huiles essentielles, des plantes, des élixirs de 

minéraux. L'on peut transmettre aussi des fréquences, pour 

réharmoniser l'émotionnel perturbé lié à des mémoires de 

traumatismes inscrites dans les profondeurs de l’être.  

 

*** 
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Les états de conscience 

Fréquences et vibrations 

La vision éthérique - Acquérir la perception extra-

sensorielle  

Un gymnaste qui s’entraîne dix heures par jour au trapèze, à 

plusieurs mètres de hauteur au-dessus de la piste, finit par 

acquérir les muscles nécessaires à la maîtrise de son art.  

Analogiquement, l’on peut comprendre qu’il est nécessaire 

de s’affiner sur le plan de l’esprit si l’on souhaite en aiguiser 

les perceptions, notamment pour acquérir la vision éthérique, 

la vue de l’esprit. Pour cela, une hygiène alimentaire, 

physique et mentale rigoureuses, l’apprentissage des 

principes utiles à cet objectif sont à cultiver. Cela peut se 

produire de manière spontanée ou s’affiner au fil du temps, 

se produire ponctuellement, se maîtriser ou pas. 

Nature de la vision éthérique 

Max Heindel (1865-1919) écrit en 1918 que « Le processus 

de préparation de l’Ere du Verseau a déjà commencé ». Ce 

signe étant un signe d’air, à la fois scientifique et intellectuel, 

il en conclut logiquement qu’une nouvelle approche pour 

résoudre le mystère de la vie et de la mort apparaîtra, logique 

acceptable à la fois pour la raison et pour le cœur. 

La vision par l’esprit (clairvoyance clairaudience, 

clairsentence) nous sera aussi naturelle que la perception par 

les cinq sens qui nous guident aujourd’hui. 
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Les sens grossiers (dans le sens où leurs fréquences sont 

basses) ne nous permettent pas de voir les êtres éthériques des 

plans subtils qui ne nous sont perceptibles que dans certaines 

circonstances et conditions particulières. Les êtres chers qui 

sont partis, les entités de hautes vibrations qui nous aident ne 

nous sont accessibles que dans des conditions spéciales 

comme lors de méditations, dans des états modifiés de 

conscience, certains plans deviennent accessibles à notre 

conscience. 

Max Heindel note encore que l’atmosphère particulièrement 

sèche en Californie favorise la douance psychique et la 

clairvoyance, chez un certain nombre de personnes qui y 

résident. 

Dans un autre domaine, qui touche lui aussi au phénomène 

des perceptions extra-sensorielles, il est intéressant de 

souligner les expériences vécues par les personnes en état de 

mort imminente, que l’on ranime ou qui reviennent seules à 

la vie. 

De nombreux récits, encore anecdotiques par leur quantité ou 

leur notoriété jusqu’à la fin du 20ème siècle sur les 

phénomènes de mort imminente deviennent de plus en plus 

répandus en ce début de 21ème siècle. L’amélioration des 

technologies s’étant grandement développée dans le secteur 

médical, nombreuses sont les personnes qui sont ramenées à 

la vie tandis qu’elles étaient en partance pour l’autre monde. 

Ceux qui reviennent de ce voyage vers l’autre dimension, 

peuvent nous faire la narration de ce qu’ils ont vu outre-

monde physique. 
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Un médecin anesthésiste a recueilli le témoignage de 

nombreux patients ayant vécu une EMI (expérience de mort 

imminente). Avant cela, des ouvrages ont été écrits par 

d’autres médecins et chercheurs qui s’étaient penchés sur le 

sujet, je pense notamment à l’ouvrage « La vie après la vie » 

du Docteur Raymond Moody.  Les personnes décrivent ce 

qu’elles ont vécu après leur « départ dans un tunnel », au bout 

duquel se trouve une lumière éblouissante : présence de 

personnes, de leur famille ou d’amis ayant quitté ce plan 

terrestre, entités angéliques. Une personne ayant vécu une 

telle expérience, explique qu’elle avait la connaissance 

globale, elle savait tout sur tout. Revenue dans son corps 

physique, elle a retrouvé ses limitations habituelles d’être 

humain ordinaire. 

J’ai rencontré de telles personnes, qui après un coma, un 

accident, ont vu leurs perceptions changer, s’affiner ; elles 

pouvaient voir des entités dans des lieux, des silhouettes 

animées énergétiquement. Il était impossible de mettre en 

doute leur bonne foi. 

Ainsi une personne venue à mon cabinet, qui avait vécu une 

EMI (expérience de mort imminente), me dit qu’elle voit un 

peu partout dans des endroits différents, des mouvements 

énergétiques subtils. Elle poursuit en me disant : « Chez vous 

je ne vois rien, tout est calme ». Je lui réponds que c’est 

normal, qu’un rééquilibrage en géobiologie a été effectué sur 

la maison, le cabinet de soin et le jardin, que mon gendre et 

ma fille qui sont à la fois géobiologues et thérapeutes se sont 

chargés de ce travail, que durant les quatre semaines qui ont 

suivi les travaux de géobiologie, j’ai ressenti les changements 
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vibratoires s’effectuer, je les ai ressentis au niveau du corps 

et de l’esprit. Je n’étais pas étonnée de la description que la 

personne me faisait de ce qu’elle percevait. 

*** 

« Il y a plus de choses dans le ciel et sur la terre que l’esprit 

humain ne peut concevoir », faisait dire en substance à 

Horatio, Shakespeare. Heureusement que le microscope et la 

lunette astronomique font des hommes, des hommes  

« augmentés », sans quoi ils resteraient très limités dans bien 

des domaines de la connaissance du monde visible (de 

l’atome au neutrino pour le microcosme, aux galaxies pour le 

macrocosme). 

La technologie a son revers, car si elle augmente les 

possibilités à court terme de cette connaissance immédiate et 

pratique pour la vie courante, elle ne favorise pas l’expansion 

de conscience. Il appartient à chacun de se prendre en charge, 

quand l’élève est prêt, le maître arrive. Il suffit de vouloir 

évoluer pour trouver les sources de connaissances, et 

travailler par la méditation, la réflexion, les pratiques 

corporelles et spirituelles. 

Le but est d’atteindre la pleine conscience de soi sur le plan 

spirituel. Le corps est le temple matériel de l’âme, tout 

comme le gant qui recouvre la main, c’est un « vêtement » 

temporaire qui abrite une partie du corps dont l’essentiel est 

hors champ sensoriel. 

La véritable alchimie est spirituelle. 
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Les révélations d’une astronaute 

Il s’agit ici d’une astronaute, colonel de l'armée de l'air, 

ingénieur, survivante de six accidents, ayant piloté plus de 

quarante types d'avions et réalisé un total de cent sept records 

du monde dans l'aviation. Professeur de sciences 

aérodynamiques, maître de conférences et maître de 

conférences en université, elle a également étudié la théologie 

et la physique, ainsi qu'un certain nombre de leçons pratiques 

pour éveiller ses pouvoirs psychiques. Par conséquent, elle 

peut voir l'aura humaine et communiquer grâce à un 

entraînement télépathique. 

Un changement radical de tous nos comportements est 

impératif. 

Il convient de souligner que les membres de la communauté 

militaire, en particulier les astronautes et les hauts 

responsables russes et américains, ont divulgué beaucoup de 

nouvelles en ce domaine. Cette astronaute a surtout beaucoup 

parlé des découvertes des scientifiques russes quant à 

l’interaction permanente entre les émotions humaines et les 

champs électromagnétiques de la terre et leur impact 

immédiat sur l’activité du soleil. Elle a notamment évoqué la 

présence de zones sombres au-dessus des pays en guerre. 

Selon elle, les scientifiques pensent que les troubles 

émotionnels perturbent tellement la terre qu'elle réagit plus 

violemment à cette saturation. Des études menées à Moscou 

ont déterminé que la terre est entourée d'un immense réseau 

énergétique, un tissu d'énergie, ayant une distribution 

géométrique. Nous savons maintenant que le champ en 

question est un tissu émotionnel, aussi, est-il est nécessaire de 
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contrôler nos passions. Ces charges négatives affectent tous 

les êtres humains et sont en fait plus puissantes que l’énergie 

nucléaire elle-même. La planète, comme si elle était un corps 

malade, réagit avec des anticorps naturels pour soigner ce 

chaos énergétique. 

L'utilisation de certaines fréquences a permis de démontrer la 

possibilité d'exercer le contrôle mental ainsi que de modifier 

le climat. Ces révélations doivent être vues comme une 

opportunité, ainsi que l’unique option pour le monde entier, 

de décider unanimement que les vieilles formes 

d’exploitation de l’énergie soient remplacées par d’autres, 

renouvelables et non polluantes. Le pouvoir-même que les 

gouvernements ont sur la population mondiale, pourrait 

disparaître du jour au lendemain. Notre planète et l’univers 

possèdent d’innombrables sources d’énergies non polluantes 

dont l’usage pourrait ébranler jusque dans ses fondements, les 

bases de l’empire économique planétaire.   

 

Les phases du cerveau 

Les ondes cérébrales - alpha – bêta – thêta – delta 

Par l’électroencéphalogramme, la preuve est donnée que de 

l'électricité cérébrale peut être recueillie à la surface du cuir 

chevelu. 

Ceci se démontre sous la forme de rythmes ou ondes 

cérébrales, qui, par leurs fréquences, se définissent comme 

suit :  
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● Ondes alpha (8 à 12 cycles par seconde), 

correspondant à l'état de veille. 

● Bêta (12 c/s) correspondant à des conditions d'éveil 

actif et de sommeil. 

● Thêta (4 à 7 c/s) correspondant à l’entrée en état de 

sommeil. On les observe principalement chez l’enfant, 

l’adolescent et le jeune adulte. Elles caractérisent également 

certains états de somnolence, d’hypnose ou de méditation, de 

mémorisation. 

● Delta (0,5 à 3 c/s) correspondant à l’état de sommeil 

lent et profond. 

Sachant qu’une onde peut se propager sous l’effet d’une 

pulsion involontaire ou volontaire qui la met en œuvre, il est 

compréhensible que le soin à distance soit possible tout 

comme une antenne-relais propulse une onde à destination 

d’un GSM. 

Lors des séances de soins, mon état est celui de veille active 

dans la conscience aiguisée d’être dans un état particulier de 

perception, de réceptivité. C’est à ce moment-là que se 

produisent les phénomènes de « messagerie » en provenance 

des plans invisibles où je capte de l’information. J’ai relaté 

précédemment des perceptions d’informations utiles pour des 

clients que je soignais. Il me revient à l’esprit d’autres faits 

similaires qui se sont produits.  

Lors d’un soin à une personne que je réharmonise, en 

atteignant le niveau du ventre, m’apparaît une image : un petit 

bonhomme muni d’un balai à long manche comme celui des 

personnes qui collent des affiches sur les panneaux 

publicitaires. Muni de son balai, il brosse des intestins qui 

m’apparaissent noirs et encombrés. J’en ressens un état de 

constipation intense pour la personne qui me confirme son 
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dysfonctionnement. Je lui conseille alors des tisanes de 

mauve crépue, un laxatif efficace. 

Les sens physiques 

Ils vibrent tous à des fréquences différentes, le sens du 

toucher étant le plus bas vibratoirement. 

La vue : l’œil, organe sensible et délicat est de tous les sens 

physiques, celui qui est le plus sensible aux vibrations 

extérieures. Elle permet à l'homme de prendre conscience 

d'impressions vibratoires supérieures à celles que peuvent 

discerner les quatre autres sens. La lumière, en vibrations par 

seconde, est la plus haute forme d'énergie que peuvent 

discerner les sens physiques naturels de l'homme. 

L'ouïe : vient ensuite l’ouïe, dans l'échelle de sensibilité, 

après le sens du toucher. Lorsque nous ne sommes plus 

capables d'enregistrer des vibrations par l'intermédiaire du 

sens du toucher, nous commençons alors à les apprécier par 

le son. La portée du son accessible à l'oreille humaine est 

approximativement d'une fréquence de quinze à seize mille 

vibrations par seconde. 

L’odorat : il est étroitement lié au sens du goût. Très 

souvent, nous les confondons et croyons percevoir par le goût 

une chose qu'en réalité nous sentons par l'odorat. Même si ces 

sens sont considérés par l'homme comme d'ordre moins 

élevé, notre monde, sans eux, serait cependant extrêmement 

limité. 

Le goût : la science n’explique pas la façon dont les 

vibrations de la matière se transforment pour donner la 

sensation du goût. Ses explications sont plus théoriques que 

celles qu'elle présente pour la vue, l'ouïe ou le toucher, qui 

ont pu être reproduits par des appareils mécaniques et 
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électriques, ce qui est du moins le signe d'une bonne 

compréhension des principes fondamentaux de ces sens. 

Le sens du toucher : c’est notre sens le moins sensible. Des 

vibrations d'une fréquence allant de deux à trente-deux par 

seconde composent l'étendue limitée de la manifestation du 

toucher. Il existe un léger chevauchement des sens du toucher 

et de l'ouïe sur le clavier cosmique des vibrations. Il est 

parfaitement possible que nous touchions et que nous 

entendions en même temps les vibrations. 

La Connaissance en pleine conscience. Je ferai référence ici 

à Castaneda (1925-1998), qui décrit bien dans son dialogue 

avec Don Juan qui lui enseigne l’art de guérir. Il décrit la 

connaissance silencieuse comme une chose dont nous 

bénéficions tous, une chose qui possède la maîtrise complète 

et la connaissance complète de tout. Mais la conscience ne 

peut extérioriser cette connaissance par la parole, elle ne peut 

la verbaliser. Lorsque l’être sait qu’il sait, et qu’il veut en 

référer à sa conscience, il perd de vue ce qu’il sait, car c’est 

une abstraction qui touche à l’intuition. Plus l’homme veut 

soumettre à la raison sa connaissance intuitive, plus cette 

connaissance lui échappe.   

*** 

L’énergie de la pensée 

La pensée est une matière extrêmement subtile animée par 

l’énergie qui la transporte (l’électroencéphalogramme 

démontre l’activité électrique mise en œuvre lors du 

processus), elle est en rapport avec l’intellect. 

Les américains, grâce à l’aide d’appareillages de pointe très 

sophistiqués sont parvenus à décrypter la pensée humaine et 

à retranscrire avec des lettres, des mots et des phrases, les 
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pensées silencieusement formulés par des « cobayes », en 

captant les fréquences du cerveau et en les traduisant en 

langage clair. 

« Toute pensée discordante est un glaive qui appelle le glaive 

contre nous... » dit Henri Durville. 

Il va de soi que quiconque se voit attaquer par une procédure 

judiciaire, devra se défendre par les mêmes moyens. Il ne 

s’agit pas de devenir la victime expiatoire des humeurs des 

fâcheux. 

Certaines théories qui consistent à se faire culpabiliser, 

demandent à être considérées de plus près, telles celles qui 

consistent à pointer du doigt, le mal qui est en soi. Le new-

âge et ses théories fallacieuses en ont égaré plus d’un. Le mal 

peut être intérieur ou extérieur. Envoyer de l’amour à un 

chien atteint de la rage, n’aura aucun effet. 

Sur le sujet du mal extérieur, Castaneda a évoqué dans ses 

études, ce qu’il a qualifié du nom de « flyers », des 

consciences intelligentes non incarnées. 

Carlos Castaneda, décédé en 1998, est un anthropologue et 

écrivain devenu « Nagual », c'est-à-dire chaman dans la 

tradition des Indiens Yaquis. Il a reçu les enseignements de 

Don Juan Matus, un sorcier indien Yaquis dont il a été 

l’apprenti pendant dix ans au Mexique. Armando Torres 

devint le messager apte à transmettre son enseignement. 

En conformité avec les dernières volontés de Castaneda qui 

estimait que notre humanité n'était pas encore prête à recevoir 

ces informations, Armando Torres a attendu plusieurs années 

avant de les diffuser. 

Castaneda considère que l'homme est un être magique. Il a la 

capacité de voler dans l'Univers, pareillement aux myriades 
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d'autres consciences qui l'habitent. Cependant, à un moment 

donné de son histoire, il perd sa liberté, son esprit n'est plus 

le sien, mais une « implantation ». Selon son optique, les êtres 

humains sont devenus les otages d'un groupe d'entités 

cosmiques qui se dédient à la prédation, les sorciers les 

appellent « les flyers », les « volants ». La conscience est 

énergie et les « flyers » peuvent s'aligner vibratoirement avec 

nous ; par nature ils sont perpétuellement affamés tandis que 

les humains au contraire, dégagent une énergie lumineuse, 

que captent ces « flyers », c’est une prédation énergétique. 

L’idée en est inacceptable pour Armando Torres. Carlos 

Castaneda réplique que lorsqu'il mange une laitue ou bien de 

la viande, il absorbe de la vie. Il lui dit que sa sensibilité est 

hypocrite, que les prédateurs cosmiques ne sont ni plus ni 

moins cruels que nous, l’énergie évolue en passant d’une 

espèce faible à une espèce plus forte. Il explique que dans 

l'Univers la guerre pour l’énergie s’opère un peu partout. Les 

confrontations entre êtres humains ne sont qu'un reflet de ce 

qui se passe au-delà, l’enjeu n’est pas de se lamenter, mais de 

survivre. 

Ces entités nous consomment au travers de nos émotions, 

constamment produites par notre dialogue intérieur. Ces 

prédateurs ont dessiné l'environnement social de telle façon 

que nous projetons sans cesse des ondes émotionnelles qui 

sont immédiatement absorbées. 

Nos sentiments négatifs, rage, peur, colère, vengeance, 

luxure sont des fréquences basses qui les nourrissent, ils s’en 

repaissent ; d'autres préfèrent les sentiments plus délicats, 

comme l'amour et la tendresse, mais tous sont intéressés par 

la même chose. Ils s’attaquent aux endroits du corps où 

s’accumule l’essentiel de notre énergie : tête, cœur ou ventre. 

L'idée que nous pouvons en avoir, équivaut à celle qu'un 

moustique a d'un être humain. 
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Nos traditions et nos coutumes leur permettent de nous 

contrôler, leur stratégie est bien rôdée. Castaneda donne pour 

exemple un honnête homme pétri de bons sentiments, 

d'amour, de liberté, ils le transformèrent en autocompassion 

et en servilité. Ils s’attaquent aussi aux Naguals, pour ces 

raisons, le sorcier se doit de travailler en solitaire. 

NOTA : le mot « sorcier » désigne ici un initié de la science 

occulte et non un mage noir lié aux forces démoniaques. 

Sous leur influence, dans l’optique de Castaneda, l'homme 

moderne ne pense plus par lui-même, le matérialisme le rend 

esclave d’intrusions psychiques externes qu’il ne discerne 

pas. 

Les « flyers » ont changé leur stratégie parce que dorénavant, 

ils courent un grand risque. En cette ère de communication, 

les êtres humains sont en contact constamment les uns avec 

les autres et les informations sont rapidement accessibles à 

tous, les esprits s’ouvrent. 

Les chakras et les plexus11 - systèmes énergétiques 

Les chakras sont des centres de force dans l'homme par où 

passe l'énergie. Le mot chakra est sanskrit et signifie « une 

roue ». Les chakras sont des sortes de tourbillons rotiformes 

qui existent à la surface du double éthérique qui entoure le 

corps physique ; ils ont une forme de cône en rotation 
 

 

 

11  Un plexus (du latin plectere, entrelacer, tresser) est un 

rassemblement de différents nerfs ou vaisseaux. 
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perpétuelle. Dans leur concavité se déverse constamment une 

énergie du monde supérieur, la force vitale provenant de 

l'extérieur, la force vive primaire en quelque sorte.  

Les chakras sont au nombre de sept pour les plus connus, il 

en existe de très nombreux dans tout le corps. 

Rôle des chakras 

Dans le système des chakras, issu des connaissances de 

l’Inde, l’on retrouve la cartographie des points d’acupuncture 

chinoise. 

 

• Le 1er chakra, Muladhara ou « chakra racine » : il 

est situé entre l'anus et le sexe. Il est en relation avec le 

métabolisme, le système lymphatique et la vessie. Il s’ouvre 

vers le bas, avec le septième chakra, il crée un tore. La couleur 

qui lui est associée est le rouge. 

• Le deuxième chakra ou hara est le centre de 

l’énergie. Il est en relation avec le système immunitaire, les 

intestins, les reins, l’appareil reproducteur. Il régit l’activité 

des ovaires et des testicules. Sa couleur associée est l’orange. 

• Le troisième chakra ou plexus solaire est relié au 

pancréas. Il interagit avec le foie, la vésicule biliaire et 

l’estomac. Sa couleur associée est le jaune. 

• Le quatrième chakra ou Anahata « chakra du  

cœur » interagit avec le cœur, le système circulatoire, les 

poumons et le thymus. Sa couleur associée est le rose, et aussi 

le vert. 

• Le cinquième chakra ou Vishuddha, « chakra de la  

gorge », interagit avec système respiratoire, et la glande 

thyroïde. Sa couleur associée est le bleu. 

• Le sixième chakra ou Ajna, le troisième œil, siège de 

l’intuition, est en lien avec l’hypophyse, et contribue au bon 
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fonctionnement des yeux et du système nerveux. Sa couleur 

associée est l’indigo. 

• Le septième chakra est le Sahasrāra, « chakra 

coronal ou chakra du ciel », interagit avec la glande pinéale 

ou épiphyse. Son action porte sur l’activité du cortex cérébral 

et de l’intellect, sur la circulation de l’énergie dans le corps, 

la concentration et la mémoire. Il harmonise l’énergie yang 

du corps. Il s’ouvre vers le haut. Sa couleur associée est le 

violet. 

 

*** 

 

Fréquences des différents corps, selon les mesures de Henri 

Simon Fabre, du corps physique au corps divin. 

Corps physique : 116 Tera Hz 

Corps vital  :  176 Tera Hz 

Corps astral   : 197 Tera Hz 

Corps mental   : 277 Tera Hz 

Corps causal  : 677 Tera Hz 

Corps bouddhique  : 876 Tera Hz 

Corps divin  : 997 Tera Hz 

 

Tableau des fréquences des chakras corporels et des chakras 

du corps lumineux global selon les mesures de Henri Simon 

Fabre, jusqu’au douzième chakra. 

Fréquences : 
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Corps physique  Corps lumineux  

Chakra coronal n° 7 :160 Hz Chakra n° 12 : 475 Hz 

Chakra frontal n°6 : 80 Hz  Chakra n° 11 : 375 Hz 

Chakra laryngé n° 5 : 40 Hz  Chakra n° 10 : 365 Hz 

Chakra cardiaque n° 4 : 20 Hz Chakra n° 9 : 275 Hz 

Chakra solaire n° 3 : 10 Hz  Chakra n° 8 : 265 Hz 

Chakra sacré n° 2 : 5 Hz   

Chakra racine n° 1 : 2,5 Hz   

Les éteignoirs de l’esprit 

Les éteignoirs de l’esprit : ce sont toutes les substances qui 

endorment les facultés de raisonnement, de réactivité, l’esprit 

critique, la volonté, le discernement, parfois entamés déjà par 

le poids écrasant des épreuves, dont certaines à la limite de 

l’humainement supportable. 

Effets des produits toxiques sur les chakras 

Il est logique de penser, et cela se constate aisément, qu’une 

vie saine, une nourriture saine, un comportement positif sont 

favorables à la santé et au bien-être. Ceci est visible à l’œil 

nu sur le plan physique : personnes « éclatantes de santé ». A 

l’opposé, l’on constate aisément les ravages de la 

consommation d’alcool, de stupéfiants, de produits contenant 

des pesticides, des métaux lourds. Ils sont perceptibles dans 

le cadre des soins, sur les plans subtils, de manière extra-

sensorielle. 

Un poison est un poison, il ne doit pas être consommé, même 

en quantité infinitésimale, c’est toujours une fréquence, une 
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information mortifère qui est absorbée et produit son effet sur 

les différentes sphères de l’être : encrassement du corps 

physique, attaque du plan éthérique, dérèglement du 

psychisme. L’attaque est donc générale, c’est une sorte 

d’explosion « thermonucléaire » et vibratoire.  

Plus les abus toxiques perdurent dans le temps, plus la 

dégradation s’accentue. Le besoin de satisfaire l’addiction 

devient généralement de plus en plus pressant. Le réseau 

subtil des chakras et des nadis12 est attaqué ils ne peuvent plus 

jouer leur rôle qui est de participer à l’échange que nous 

avons avec les énergies extérieures. Il en résulte par exemple 

chez les personnes consommant de l’alcool sans modération, 

des crises de delirium tremens, des crises de folie, de 

l’obsession, de la brutalité, dans certains cas un abrutissement 

du cerveau qui peut mener jusqu’à la folie. 

La vitalité finit par diminuer pour laisser place aux 

dérèglements de toutes sortes (maladies physiques, mentales, 

parasitage par des entités non incarnées, obsessions). Peuvent 

aussi s’en suivre, toutes sortes de vices, le jeu et les perditions 

diverses dont je ne dresserai aucune liste ; la vie est un livre 
 

 

 

12  Les nadis sont des canaux où circulent l’énergie. Les trois 

principaux sont les suivants : ida, pingala et sushumna. Ida : 

considéré comme le canal lunaire, contrôle les activités du mental. 

Pingala : considéré comme le canal solaire, contrôle les activités 

physiques. Sushumna est le canal central dans lequel circule 

l’énergie spirituelle ou Kundalini. Ils partent du sacrum pour 

atteindre le sommet du crâne (chakra coronal). 
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ouvert, facilement décodable. L’on se sent mieux dans les 

hauteurs ensoleillées que dans les bas-fonds ténébreux. 

Protection du réseau éthérique 

La force vive consciente qui, normalement, se transmet du 

corps astral (corps émotionnel) au corps physique, est 

organisée de telle sorte qu'elle traverse la matière atomique 

sans la moindre difficulté. Notre cerveau est similaire à un 

disque dur. Le réseau éthérique est la protection prévue par la 

nature pour empêcher l'ouverture à toute intrusion. C'est 

encore lui qui empêche de garder avec précision le souvenir 

du déroulé du sommeil, il cause l'inconscience momentanée. 

Sans cette disposition protectrice, l'homme ordinaire, 

ignorant tout du monde invisible, serait vulnérable aux 

influences d’énergies, d’entités, dont il serait la proie ; 

parasité et inconscient de l’être, il ne serait plus totalement 

maître de lui-même. 

L’on comprend donc que toute lésion de ce réseau présente 

un danger. Ces lésions peuvent se détecter, lors d’un soin sur 

les personnes, l’on ressent les déchirures éthériques, qu’il faut 

réparer. Aussi, convient-il d’apporter tous nos soins à nous 

préserver de ces agressions. Elles peuvent être causées par un 

accident ou par des pratiques illicites et persévérantes (alcool, 

drogue, tabac, comportement licencieux et déviant). Les 

émotions violentes, la peur, la colère, peuvent aussi 

endommager ce fragile réseau. La préservation de soi-même, 

l’auto-défense, est avant tout un état d’esprit intérieur, 

comme une sentinelle en soi, dont l’esprit veille. 

Avec un tel état d’esprit, automatiquement, notre « armure 

invisible » se met en place, notre taux vibratoire monte en 

fréquence. 
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Lors des soins, si l’on est amené à rencontrer ces dommages 

aux corps subtils, déchirures occasionnées par divers 

accidents, tourments, faiblesses, attaques psychiques, entités 

accrochées etc., il faut « recoudre » les déchirures, 

rééquilibrer les zones affaiblies ou en carence, faire recirculer 

l’énergie dans le corps physique, impacté lui aussi. 

Effets de l’alcool et des stupéfiants 

Certains produits en se transformant lors de la digestion 

comme par exemple l'alcool, les narcotiques, les drogues, le 

tabac, vont passer en partie du plan physique au plan astral. 

L'abus dans le temps de ces produits finissent par affecter le 

fonctionnement des chakras qui ne peuvent plus remplir leur 

rôle équilibrant et harmonisateur ; le réseau des chakras est 

attaqué. Cette détérioration ou destruction peut être amenée 

de deux façons différentes. Tout d'abord le flux de matière 

volatilisée brûle littéralement le réseau et ainsi ouvre une 

porte à toutes sortes de forces et influences mauvaises. 

Ensuite, il se produit une sorte de rigidification suite à 

l'affaiblissement de la pulsation énergétique provoquée par la 

nuisance des éléments subtils qui affaiblissent le réseau. 

Les personnes ayant de fortes addictions à l'alcool peuvent 

souffrir de delirium tremens, de crises violence et de 

perversité. D'autres abus de produits toxiques mènent à la 

déchéance humaine, dérèglements mentaux, obsessions, 

perte des qualités et des valeurs humaines. L'être peut devenir 

brutal grossier, matérialiste, égocentré et perdre de vue les 

intérêts de sa famille. Affection et responsabilités semblent 

alors avoir entièrement disparu sous l’empire de l’addiction. 

Le corps physique finit par accuser par des signes de 

dégradation extérieurs, ces attaques auxquelles il est soumis. 
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L’addiction au tabac 

Cette addiction s’ancre bien profondément. Pourtant 

incommodante, son odeur âcre et persistante, agressive sur le 

plan respiratoire, n’empêche pas ceux qui en sont atteints de 

poursuivre. Ceci malgré l’envie qu’ils peuvent avoir 

d’arrêter, malgré le sentiment de culpabilité qui les accable 

bien souvent. Le coût sans cesse croissant des cigarettes, le 

sentiment de culpabilité, rien n’y fait, une aide est nécessaire. 

Le travail sur les addictions fait partie de mes soins. 

Dès qu’on allume une cigarette, on active un mélange 

chimique. La combustion d’une cigarette active des centaines 

de composés chimiques dont plus d’une soixantaine qui sont 

cancérigènes. L’on y trouve : nicotine, alcaloïde puissant qui 

entraîne la dépendance, goudrons, agents de saveur, gaz 

toxiques (monoxyde de carbone, oxyde d’azote, acide 

cyanhydrique, ammoniac) et des métaux lourds (cadmium, 

plomb, chrome, mercure).  

Outre ses effets psychoactifs, addiction, dépendance, la 

nicotine impacte le système respiratoire et le système cardio-

vasculaire.  Ceci a longtemps été occulté par les industriels, 

mais des procès intentés par des malades font mis à jour la 

vérité. Des plants de tabac OGM sont cultivés à l’heure 

actuelle, à forte teneur en nicotine qui provoque l’addiction 

et l’exposition aux composants dangereux de la cigarette lors 

de la combustion. 

Les goudrons sont cancérigènes, ils ont un effet nocif sur les 

tissus. L’acétone, les phénols, l’acide cyanhydrique, 

attaquent les muqueuses respiratoires, altèrent la protection 

des parois alvéolaires des poumons. Ils affectent la capacité 

respiratoire, provoquent des irritations et des inflammations. 

Le monoxyde de carbone, gaz toxique formé par la 

combustion incomplète du carbone, se fixe sur l’hémoglobine 
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à la place de l’oxygène, entraînant une diminution de celui-ci 

dans le sang et au niveau des organes, provoquant l’hypoxie 

(manque d’oxygène).  

Les additifs : les fabricants les utilisent sans les faire 

connaître. Pourtant, cette information est importante, car 

certains additifs dégagent eux aussi lors de la combustion, de 

nouveaux composants dangereux. Ainsi, l’ammoniac serait 

utilisé pour faciliter l’inhalation de la fumée sans provoquer 

de toux et favoriser l’absorption de la nicotine, renforçant 

ainsi la dépendance. La vanille, le cacao, le génol, le menthol 

sont utilisés pour masquer et adoucir la fumée. 

La fumée des cigarettes dites « light » ou légères, est 

quasiment identique à celle des cigarettes classiques. En 

septembre 2003, les appellations « light », « légères » ou  

« mild » ont été interdites. » 

Effets du tabac sur les corps subtils 

Celui qui fume, est physiquement saturé de particules 

impures dont les émanations saturent d’odeurs désagréables 

la peau, les cheveux, mais aussi les corps subtils.  Le corps 

astral en est affecté, l'usage du tabac est une cause d'impureté. 

Il arrive que je perçoive les personnes intoxiquées, 

visuellement d’une manière très particulière, que je peux à 

peine décrire, je les vois comme entourés d’une sorte 

d’ambiance sombre, plombée. 

Les personnes désirant progresser dans les plans 

métaphysiques et métapsychiques, accéder à des 

connaissances non démocratisées, mais néanmoins 

accessibles, ne doivent souffrir ni de vibrations affaiblies, ni 

d’un corps astral surchargé de fréquences négatives. Les 

soigneurs en énergétique par exemple, doivent pouvoir 
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répondre immédiatement à toutes les longueurs d'ondes et s’y 

accorder pour réaliser le travail sur leurs clients. 

La maîtrise de soi, physique, mentale, émotionnelle est la 

règle, le contrôle absolu de toutes ses facultés, pour opérer 

utilement est impératif.  

Après la mort, le passage à un niveau de conscience supérieur 

après une vie relâchée serait plus difficile. Vaut-il la peine, 

pour s'accorder de bien petits plaisirs trompeurs, de s'exposer 

à tant de maux ? 

Pour toute personne vraiment décidée à développer son état 

de conscience, à optimiser les forces de ses chakras, à 

progresser sur le sentier de l’éveil, le tabac est à bannir. 

Toutes les impressions, pollutions, passent d'un plan à l'autre 

(physique, astral, éthérique), l’homme est un être holistique. 

Les opiacés 

Fuir la réalité n’empêche pas son existence, arrive un moment 

où elle rattrape l’individu qui n’a d’autre choix que de 

l’affronter ou de se laisser « couler à pic » ou encore de 

survivre tant mal que bien dans l’écheveau entremêlé des 

nœuds énergétiques qui l’ont conduit dans des impasses. 

En France, des études démontrent la très forte consommation 

d’antidépresseurs et d’anxiolytiques. Comment en est-on 

arrivé là ? Matérialisme, compétitivité, recherche de la 

rentabilité absolue, gomment la douceur de vivre, le respect 

des droits et devoirs de l’humanité pour les cotations en 

bourse, l’illusion des actionnaires assoiffés d’or... 

La France n’est malheureusement pas l’unique détentrice de 

ce triste record. Aux Etats-Unis, une étude de 2017, analyse 
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la situation de la consommation des opioïdes et de leurs 

conséquences. 

Une augmentation notable des ordonnances d’opioïdes dans 

les quinze premières années du vingtième siècle, pourrait 

représenter un impact de 20 % sur le déclin observé de la 

participation de la main-d’œuvre masculine aux Etats-Unis 

sur cette période, ce qui est énorme, cela concerne tant le 

niveau local que national. 

La consommation d’antidouleurs se trouve à l'origine d'un 

véritable fléau sanitaire aux Etats-Unis, les overdoses 

d'opiacés sont devenues la première cause de mortalité 

accidentelle, une catastrophe dont l'origine se trouve dans les 

laboratoires pharmaceutiques.  

C'est la pire crise liée à la drogue de l'histoire des Etats-Unis, 

le fléau des opiacés est devenu au fil des années, l'une des 

premières causes d'addiction. Les opiacés, catégorie de 

drogue comprenant l'héroïne mais aussi les antidouleurs, font 

des ravages et tuent plus que les armes à feu et les accidents 

de la route réunies. Le dernier rapport publié par les centres 

de contrôle et de prévention des maladies montre qu'en un an 

les urgences américaines ont enregistré une augmentation de 

30% du nombre de patients hospitalisés en urgence pour 

overdose d'héroïne ou d'autres anti-douleurs. Au total entre 

juillet 2016 et septembre 2017, les urgences ont dénombré un 

nombre énorme d’hospitalisations pour ce motif et près de 

onze millions d'américains souffrent d'addiction aux opiacés, 

obtenus sur prescription médicale et c'est sur ce point que le 

bât blesse. En effet, ce désastre sanitaire trouve son origine 

dans la médecine légale. Ces substances devraient seulement 

être délivrés à des patients ayant subi de graves accidents. 

Cependant les médecins semblent pourtant les prescrire 

facilement.  
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L’un de ces médicaments, analgésique opioïde très 

couramment prescrit, crée une forte dépendance. Son 

potentiel analgésique qui dépasse celui de la morphine, oblige 

les malades/consommateurs à poursuivre la prise bien au-delà 

de la durée prescrite par les ordonnances et à se tourner 

progressivement vers l'héroïne. Ainsi la vente illégale 

prospère et aucun état américain n'est épargné. Cet 

antidouleur cinquante fois plus puissant que l'héroïne crée 

également des ravages chez les nouveau-nés. En effet, un 

bébé naît avec l’addiction, toutes les vingt-cinq minutes aux 

Etats-Unis, soit un nourrisson sur quatre. Afin de tenter de les 

sevrer de cette addiction, les infirmières leur font avaler 

plusieurs doses de morphine par jour, une méthode non sans 

conséquences sur le développement cérébral des enfants. Au-

delà des conséquences sanitaires, la prise en charge a un coût 

exorbitant, en 2015 il est estimé à 504 millions de dollars soit 

près de 3% du PIB américain. Face à ce fléau le président des 

Etats Unis a décrété l'urgence de santé publique et a 

également évoqué l'idée d'engager des poursuites au niveau 

fédéral. Plusieurs états américains ont déjà porté plainte 

contre des laboratoires pharmaceutiques, les accusant d'avoir 

minimisé les effets secondaires et les risques de dépendances. 

Si cette déclaration d'urgence sanitaire permet la 

redistribution de fonds fédéraux vers la mise en place de 

programmes de soins et de prévention, aucun budget 

supplémentaire n'a été engagé et le président l'a annoncé, 

l'éradication de ce fléau prendra plusieurs années, voire 

plusieurs décennies. 

*** 

Les addictions aux produits toxiques, sont des fléaux pour les 

victimes, leur entourage, et pour la société en général qui en 

subit le contrecoup énergétique, financier et moral. 
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CHAPITRE IV SOINS NATURELS ET VIE SAINE   

Maladies de civilisations 

Chaque civilisation développe des pathologies qui lui sont 

propres. Parfois les dommages sont irréversibles et la fin 

fatale à plus ou moins long terme. 

Ainsi, en est-il de la maladie de Creutzfeld Jacob (ESB) 

précédemment évoquée, provoquée par le prion après que des 

bovins, des herbivores, aient été nourris par des farines 

animales carnées, un véritable non-sens. 

La maladie du Kuru en Papouasie et Nouvelle Guinée, 

ressemble aussi à cette maladie. Il a été démontré par un 

scientifique que ceci était dû à la pratique du cannibalisme. 

Le scientifique australien Michel Alpers a consacré une partie 

de sa vie à l'observation et l'étude de la maladie, immergé 

dans la population locale pratiquant cette coutume ancestrale. 

En effet, il était d'usage chez eux, de consommer le corps de 

leurs morts en guise de funérailles. C'était principalement aux 

femmes et aux enfants qu’il revenait de consommer les corps. 

S'en suivait une maladie qui se traduisait par des 

tremblements irrépressibles, de manière similaire à l’animal 

atteint de « tremblante », ceci se poursuivant jusqu'à l'issue 

fatale. 

Des études ont démontré qu'il s'agit dans ces deux cas de 

maladies dégénératives du cerveau qui devient 
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« spongieux ». L'observation au microscope démontre que 

des trous apparaissent dans le tissu cérébral.  

A chaque civilisation ses maladies. Des scientifiques de 

renom se sont penchés sur cette calamité qui fit tant parler 

d’elle. Le neurobiologiste américain Stanley B. Prusiner est 

prix Nobel pour sa découverte des prions. Il s’intéresse à la 

maladie de Creutzfeldt-Jakob, forme de démence due à une 

dégénérescence du cerveau ; il se voit confronté, au début des 

années 1990, à cette maladie de la vache folle qui produit des 

effets comparables chez les bovins. La recherche va porter 

sur une « protéine infectieuse », ou prion. De prime abord, la 

communauté scientifique, le secteur de la biologie, considère 

qu’il s’agit là d’une hérésie complète car les protéines sont 

les constituants normaux des êtres vivants.  Il s’avère 

cependant que cette observation est juste, les responsables 

des encéphalites sont bien les prions, ils interviennent aussi 

dans la maladie de Parkinson et la maladie d’Alzheimer. 

Il s’agit là d’une immense découverte pour la médecine. 

L’être sain – Changer son mode de penser  

Il peut être utile de reconsidérer son propre fonctionnement 

et son mode de penser si notre vie pâtit de routines familières 

bien ancrées, cristallisées. Grandir c’est changer, guérir c’est 

changer. 

Un médecin américain, conférencier international, chercheur, 

auteur, est animé par la conviction que chacun d'entre nous a 

un potentiel immense et des capacités illimitées. Il a éduqué 

des milliers de personnes, détaillant comment il est possible 



 

166 

 

de recâbler le cerveau et reconditionner le corps.  Féru des 

dernières découvertes dans le domaine des neurosciences de 

l'épigénétique13 et de la physique quantique pour explorer la 

science derrière les rémissions spontanées, il utilise ses 

connaissances pour aider les personnes à se guérir de 

maladies, d'affections chroniques et même de maladies en 

phase terminale, afin qu'elles puissent jouir d'une vie plus 

épanouie et plus heureuse en faisant évoluer leur conscience. 

Lors de ses ateliers dans le monde, il a collaboré avec d'autres 

scientifiques pour effectuer, rechercher, approfondir les 

effets de la méditation, notamment les tests épigénétiques, la 

cartographie cérébrale, avec des électroencéphalogrammes 

(EEG) et les tests individuels au champ énergétique avec une 

machine de visualisation de décharge gazeuse.  

Dans l’une de ses conférences en Australie, il expose que si 

l’on regarde l'IRM du cerveau d'un homme occupé à résoudre 

un problème, on remarque qu'il est entièrement latéralisé soit 

à droite soit à gauche. L'homme traite tous les problèmes 

exactement de la même manière. C'est pour cela dit-il en 

plaisantant pour illustrer son propos, que « lorsqu'ils vont 

faire leurs courses de Noël les hommes sortent avec leur liste, 

achètent un cadeau, reviennent à la maison, ressortent 

 

 

 

13  Etude de la nature et des mécanismes des modifications 

réversibles, qui se transmettent lors des divisions cellulaires.. 
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achètent un deuxième cadeau etc. ». C’est une boutade bien 

sûr mais il explique que l’homme ne traite qu’un sujet à la 

fois. 

Au contraire, si l'on regarde une IRM d’un cerveau de femme 

qui résout un problème, on assiste à une véritable tempête 

d’éclairs à l'intérieur de son cerveau. Les deux hémisphères 

se mettent en marche et déclenchent une incessante activité 

entre les deux lobes cérébraux. Lorsqu'elles résolvent ou 

tentent de résoudre un problème, les femmes ne le font pas de 

façon linéaire. Par exemple une femme qui fait ses courses, à 

une façon unique de traiter l'information, dans une sorte de 

pensée arborescente, elle a une vision plus globale : « je vais 

prendre trois de ceci, deux de cela, et encore tel autre objet en 

prévision de mon voyage à Paris ». 

Les hommes peuvent être volontaires, déterminés, les 

femmes savent bien lâcher prise, heureusement un équilibre 

s'établit entre le fonctionnement des hommes et celui des 

femmes. 

Savoir lâcher prise c'est avoir confiance, et parce que les 

femmes ont cette capacité naturelle à lâcher prise (en quelque 

sorte elles ont la foi), elles peuvent davantage faire confiance 

à un esprit supérieur, sans avoir pour cela à connaître la 

logique des étapes qui vont mener à ce résultat. Ce qui ne veut 

pas dire que le cerveau de l'un est meilleur que le cerveau de 

l'autre mais habituellement on doit apprendre aux hommes 

comment lâcher prise sans qu'ils aient à passer par tout un 

processus logique et on doit apprendre aux femmes à être plus 

résolues, plus claires, par rapport à ce qu'elles veulent obtenir. 
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Cet équilibre se fait en tout état de cause, l’IRM le montre 

bien et on peut voir qu'il y a effectivement un échange. 

La possibilité de changer des dysfonctionnements 

comportementaux, cognitifs, est possible, même si l’habitude 

devient une seconde nature. En général, nous croyons tous au 

fond de nous-mêmes que nous pouvons mieux faire dans la 

vie, nous croyons que nous avons un potentiel, c'est une 

croyance qui transcende les cultures et les religions, elle 

transcende le masculin et le féminin et nous avons tous en 

nous un aspect divin qui nous donne le droit de créer notre 

vie comme nous l'entendons, nous croyons qu’un champ 

quantique regorge de potentialités, que nous pouvons créer 

notre futur sur la base de la nature de nos pensées et de nos 

actions. Alors pourquoi continuons-nous de créer les mêmes 

circonstances, les mêmes schémas dans notre vie, comment 

se fait-il que nous continuions d'avoir les mêmes relations, le 

même travail, les mêmes conditions de vie, la même attitude 

tout en espérant un résultat différent pour changer ?   

Pour vraiment changer il faut pouvoir penser et agir au-delà 

des circonstances habituelles, routinières de sa vie, penser et 

agir au-delà des limites de son environnement ou des 

conditions de ce monde. Le problème est que le cerveau, dit 

la neuroscience est le reflet de notre environnement ; il est 

organisé de façon à pouvoir refléter notre environnement 

personnel, notre propre vie. Il s'ensuit que les gens, les 

circonstances, les lieux et tous les événements que nous avons 

vécus, toutes les expériences que nous avons eues 

s'organisent sous forme de structure neurologique dans notre 

cerveau, ce qui nous permet d'un côté de nous familiariser 
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avec notre milieu et notre monde mais d'un autre côté nous 

nous habituons à percevoir la réalité et à fonctionner de façon 

prédictible (projections auto-réalisables). 

En d'autres termes, puisque l'environnement est la source de 

nos pensées et puisque les gens que nous connaissons, les 

circonstances de notre vie et tous ces éléments particuliers 

sont à l'origine des différents circuits neuronaux qui se créent 

dans le cerveau, cela signifie qu’il ne serait jamais possible 

de penser au-delà des limites de l’environnement connu. Or, 

changer, c'est se mettre à penser et à agir différemment en 

présence des mêmes circonstances, grâce à la conscience et 

c’est l’alchimie que permet celle-ci, qui met en œuvre la 

volonté.  

Tout comme un problème ne peut être résolu que par un état 

de conscience supérieur à celui qui l’a créé, il convient 

d’élargir son champ de conscience par le travail personnel, la 

lecture, l’acquisition de connaissances pour étendre son 

champ d’action, de réflexion et de pouvoir d’action. 

L’introspection est indispensable, l’auto-analyse, pour faire 

l’état des lieux et bâtir de nouveaux plans, projeter de 

nouvelles perspectives, trouver de nouveaux modes 

opératoires pour transformer les situations et évoluer 

***. 

Naturopathie  

La naturopathie est une « médecine » non conventionnelle. 

Elle a pour objectif d’équilibrer le fonctionnement de 

l'organisme par des moyens naturels : régime alimentaire, 

aromathérapie, hygiène de vie, phytothérapie, techniques 
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énergétiques et manuelles (magnétisme, acupuncture, 

réflexologie plantaire), exercices physiques. 

Elle fait partie des approches non conventionnelles  

« holistiques », c’est-à-dire qui tiennent compte de la 

globalité de l’être dans sa constitution physique et psychique, 

prenant en compte son mode de vie, son environnement. Elle 

participe d’un art de vivre sain et harmonieux, équilibrant 

pour la santé sur tous les plans. 

Bienfaits d’une alimentation équilibrée 

Dans le cadre de ma pratique, je suis amenée à conseiller des 

rééquilibrages alimentaires, notamment en préconisant une 

alimentation bio si possible, tout au moins naturelle.  

Pourquoi bio ? Pour éviter les pesticides, fongicides, tout 

d’abord, ensuite pour bénéficier d’une qualité gustative et 

qualitative supérieures. 

Les aliments bio seraient effectivement de meilleure qualité 

nutritionnelle que les produits issus de l’agriculture 

conventionnelle.  

Cette supériorité du bio, est l’idée que s’en font les 

consommateurs à priori. A la demande de la Commission 

Européenne et du Sheepdrove Trust, organisme engagé en 

faveur de l’agriculture biologique, la synthèse faite de trois 

cent quarante-trois études scientifiques portant sur la valeur 

nutritionnelle des produits bio par les scientifiques de 

l’université de Newcastle au Royaume-Uni ont permis 

d’établir la réalité de la supériorité de celle-ci. Cette étude 

établit un comparatif entre des produits bio et conventionnels 

(fruits et légumes, céréales, produits laitiers et viandes). 

Une moindre contamination des produits bio aux métaux 

lourds et aux résidus toxiques s’est avérée. Ainsi la 
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concentration de cadmium était près de deux fois moindre 

dans les fruits, légumes et céréales bio. Le cadmium est 

reconnu depuis les années 50 pour être un élément dangereux 

pour le foie et les reins. 

D’autres éléments, comme le nitrate, les nitrites, les résidus 

d’insecticides, les fongicides, herbicides, pesticides, se 

présentent à des dosages jusqu’à quatre fois moindre dans les 

produits biologiques. 

L’étude a par ailleurs fait apparaître un taux supérieur 

s’élevant jusqu’à 69% d’antioxydants dans les produits bio, 

comparativement à celui des produits conventionnels. Il a été 

estimé par des experts qu’il conviendrait par conséquent de 

consommer une à deux portions quotidiennes 

supplémentaires de fruits et légumes conventionnels pour 

obtenir les mêmes bénéfices en termes d'antioxydants. Les 

antioxydants jouent un rôle essentiel contre le vieillissement 

et réduisent les risques de cancer, de maladies 

cardiovasculaires et neurovégétatives. 

Il est apparu de manière indiscutable que cette étude apporte 

une preuve évidente et indiscutable que l’alimentation bio 

contient moins de métaux lourds, de pesticides, contient plus 

d’antioxydants que les produits conventionnels. 

Evolution de l’alimentation 

Changements intervenus au fil des siècles dans la 

composition des aliments 

Notre alimentation n’est plus la même que celle de nos 

ancêtres, elle a bien changé. 

Cela fait plus de 10 000 ans, le blé par exemple comportait 

14 chromosomes, il en comporte aujourd’hui 42. 
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Une sélection et une évolution naturelles se sont produites au 

fil du temps mais depuis quelques dizaines d’années certains 

changements sont dus à l’intervention humaine, à l’origine 

d’une manipulation génétique des semences et de la qualité 

des grains. Il ne s’agit pas toujours de changements 

bénéfiques. Ainsi en est-il du gluten, vis à vis duquel de 

nombreuses personnes deviennent intolérantes et qui s’en 

abstenant, voient leur état s’améliorer. 

Dans son livre « L’alimentation ou la troisième médecine » 

préfacé par le Professeur Joyeux, le Docteur Seignalet dresse 

un portrait de notre fonctionnement moderne sur le plan 

alimentaire notamment, responsable de bien des 

dysfonctionnements. Il note des changements importants par 

rapport à l’alimentation ancestrale. 

Voici les grands changements qui distinguent l'alimentation 

moderne de l'alimentation ancienne : 

1. La consommation de céréales domestiques. 

2. La consommation de laits animaux et de leurs dérivés. 

3. La cuisson de nombreuses substances. 

4. Le mode préparatoire des huiles. 

5. La pollution alimentaire. 

6. Les carences en vitamines et en minéraux. 

A la fin de sa préface du livre, le Professeur Joyeux dresse la 

liste de 115 maladies observées dont 91 ont bénéficié 

« d'améliorations importantes et souvent décisives », à la 

suite de ses conseils nutritionnels.   

La nourriture actuelle est souvent éloignée de la nourriture 

ancestrale ; transformée, frelatée, dévitalisée elle nous 

apporte moins de vitamines. Les saisons n’existent plus, on 

trouve de tout à tout moment, des tomates en hiver, des 

produits d’automne au printemps, des végétaux hors-sols qui 
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n’ont pas bénéficié de la connexion directe à la terre qui, par 

conséquent, n’ont pas bénéficié de ses fréquences 

bienfaitrices !  

L’homme ne respecte pas les lois naturelles, par exemple il 

consomme à l’âge adulte, du lait (chez les autres mammifères 

le sevrage se fait très tôt). Le lait de vache par exemple, très 

riche en calcium est prévu pour la croissance du veau qui se 

fait en un an. Le docteur Seignalet a exposé qu’il est 

impossible pour l’être humain de consommer la totalité du 

calcium contenu dans le lait de vache. 

Les céréales domestiques, transformées au fil des siècles ne 

sont plus adaptées à notre métabolisme, les aliments trop 

cuits, industriels n’ont plus la valeur nutritionnelle d’antan ; 

les huiles sont dénaturées, elles devraient être extraites par 

première pression à froid, mais elles sont souvent chauffées 

en vue d’une production industrielle donnant plus de volume, 

ceci se fait par « trituration », à chaud.  Ce traitement 

thermique supérieur à 100° permet d’extraire jusqu’à 90% de 

l’huile, ce process produit une huile « brûlée », colorée, ayant 

une odeur forte. La pression à froid, qui se raréfie, est 

pourtant la méthode idéale. Elle fait usage d’une presse 

hydraulique qui, écrasant les scourtins (disques en fibres) où 

l’on étend de la pâte d’olive, crée une pression permettant à 

l’huile d’être recueillie. 

*** 

Dans un tel contexte de changements de comportement 

alimentaire, la naturopathie est une précieuse alliée. En 

résumé, sur le plan alimentaire, l’alimentation ancestrale non 

toxique consiste à catégoriser comme suit : 

• Exclure les laits animaux de toutes origines et de leurs 

dérivés. 
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• Exclure les céréales mutées (blé et maïs), le riz est 

autorisé. 

• Exclure les produits cuits à température élevée (au-

dessus de 110°c). 

• Exclure les huiles raffinées, remplacées par des huiles 

vierges consommées crues de première pression à froid, de 

préférence. 

• Privilégier la consommation de produits naturels non 

pollués et/ou labellisés biologiques. 

Nota : le « bio » n’est pas forcément diététique et ce qui est 

diététique, n’est pas forcément « bio ». Par ailleurs, une 

nutritionniste que l’on consulte, ne mettra pas forcément en 

pratique les préconisations du régime ancestral. 

Pour affiner un peu plus le ciblage des aliments, les voici 

catégorisés dans le détail pour cibler leurs affinités avec notre 

métabolisme : 

Aliments interdits  

• La plupart des céréales : seigle, orge, maïs, avoine, 

kaput, épeautre, blé dur et blé tendre (froment) : pâtes, pain, 

farines, pizzas, croissants, brioches, biscottes, et le gluten 

d’une manière générale… 

• Laits animaux et leurs dérivés, fromages, yaourts, 

flans et entremets. 

• Sel blanc raffiné et sucre blanc raffiné. 

• Pâtisseries industrielles, chocolat au lait, confitures, 

huiles raffinées, margarines, bière, conserves autres que 

légumes. 

Aliments déconseillés 
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Les aliments cuits à température supérieure à 110°c, 

notamment : 

• Les charcuteries cuites, la charcuterie est par ailleurs, 

grasse  

• Les viandes cuites, les viandes rouges 

• Les abats : le foie, les rognons 

• Les œufs trop cuits 

• Les huiles cuites 

• Les poissons cuits 

• Les oléagineux dont certains sont des graines (sésame, 

courge, lin, tournesol, cola ...), d’autres des fruits (noix, 

amande, noisette, pignon, pistache, olive...) 

• Les laits animaux et dérivés. Le beurre  

La cuisson conseillée est la cuisson douce à la vapeur. 

Aliments autorisés  

• Le riz, le sarrasin, le sésame 

• Le chocolat noir sans excès 

• Les huiles de première pression à froid 

• Le sel et le sucre complet avec grande modération 

• Certaines eaux minérales, avec idéalement un taux de 

matière sèche le plus bas possible, inférieur à 80mg/l 

• La chicorée, les infusions, le café et le thé modérément 

• Les viandes et poissons crus, 

• Les charcuteries crues, 

• Les crustacés, les fruits de mer, 

• Les produits fumés avec modération, 

• Les légumes secs 

• Le soja et dérivés 

• Les crudités 

• Les oléagineux crus 

• Fruits frais, oléagineux secs (sans excès) 
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• Miel cru, en dehors des repas, les pollens 

• Graines germées (céréales non toxiques) 

Cru ou peu cuit  

• Légumes verts et colorés - œufs  

• Huile vierge de première pression à froid  

• Viande blanche poisson (poisson cru le congeler 24 

heures avant consommation puis décongeler)  

Cuit à l'eau :  

• Riz, sarrasin, quinoa, millet, petit épeautre, pomme de 

terre, légumineuses et légumes secs  

Modérément  

• Beurre clarifié - sucre complet (type « Rapadura ») 

• Vin - cidre - café - thé chocolat noir  

• Produits crus fumés : poisson jambon - crustacés-fruits de 

mer 

*** 

Le régime hypo-toxique et le poids 

Le régime de réduction des toxines, également appelé  

« régime Seignalet », « régime ancestral » ou « régime hypo-

toxique », est un régime recommandé par le Dr Jean Seignalet 

(1936-2003), qui le considérait comme ayant un effet 

préventif, bénéfique dans un grand nombre de maladies. Ce 

régime s'inspire du régime paléolithique, de 

l’instinctothérapie14 et du régime Kouzmine 

 

 

 

14  L'instinctothérapie est une pratique alimentaire crudivore 

proposée en 1964 par Guy-Claude Burger. La règle principale est 
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L’observation des résultats sur le programme de la mise en 

œuvre du régime hypo-toxique a permis de constater les 

variations suivantes, sur un échantillon de 100 individus.  

● Il fait grossir 1 personne. 

● Il maintient le poids chez 19 d’entre elles. 

● Il fait en fait maigrir 80. 

 

Rythme de l’évolution 

● La perte de poids est lente et progressive (en moyenne 

1 kilo tous les 15 jours). 

● Quand le tissu adipeux superflu a fortement diminué, 

l'amaigrissement s'arrête. À long terme, certains sujets 

peuvent reprendre 2 ou 3 kilos. 

● Exceptionnellement, chez certaines personnes, la 

perte de poids est trop rapide, ce qui peut provoquer des 

inconvénients comme des malaises. Il faut alors modifier le 

régime et l’adapter progressivement. 

La crainte des carences - Les idées reçues au sujet de 

l’ostéoporose  

 

 

 

celle du plaisir, l'aliment le meilleur à l'état naturel étant censé 

apporter les éléments les mieux adaptés aux besoins de 

l'organisme. 
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Le Docteur Seignalet note que contrairement aux idées liées 

aux impératifs supposés indispensables en rôle préventif, les 

grands apports calciques dans l'ostéoporose ne sont pas 

démontrés. Contrairement à une idée très répandue, 

l'ostéoporose ne serait pas due à un manque de calcium, mais 

à une conjonction de plusieurs facteurs, les uns héréditaires, 

les autres acquis, qui provoquent une activité exagérée des 

ostéoclastes15 entraînant un excès de résorption osseuse.  

Pour ma part, ayant souffert de décalcification à la hanche 

droite après la naissance rapprochée de mes deux enfants et 

d’une légère déminéralisation, je me suis complètement 

remise à niveau grâce au lithothamne. 

Lors de cette période de déminéralisation, mon PH urinaire 

était de 4.5, c’est-à-dire que le terrain était très acide. C’était 

à l’époque où je travaillais dans une entreprise, soumise à un 

stress oxydatif intense et permanent. C’est l’acide qui détruit 

le corps à la mort, il dissout les tissus, c’est dire s’il faut 

remédier à un taux d’acidité important avant une attaque trop 

grave des tissus ou des organes. Le lithothamne m’a permis 

de me reminéraliser, de retrouver un PH urinaire équilibré et 

d’aller mieux physiquement. 

 

Le stress oxydatif 

 

 

 

15 Les ostéoclastes sont des cellules osseuses responsables de la 

résorption du tissu osseux, participant à son renouvellement 

continu. 
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Le stress peut rendre malade. C’est en soit une réaction 

normale, face à une situation imprévue, urgente, mobilisant 

l’énergie physique ou psychique. En cas de situation 

perturbée et perturbante chronique, cela devient un facteur de 

mal-être pouvant contribuer à l’affaiblissement du système 

immunitaire, à l’apparition de différents troubles ou 

maladies. Le mode opératoire réflexe de l’organisme est 

perturbé, certaines glandes endocrines sont sollicitées à 

l’extrême, déséquilibrant le rythme biologique, entraînant 

carences, dysfonctionnements graves à terme quand la 

situation persiste dans le temps.  

Voici comment s’amorce la réaction de stress, telle que 

différentes études l’ont cartographié. 

1. Première étape, l’alarme : d’abord, stimulus, choc 

(suivant qu'il est consécutif à une intervention chirurgicale, à 

un traumatisme, à une brûlure étendue, à une hémorragie), 

puis l’organisme se met instinctivement en mode de 

mobilisation générale. Contrôlées et régulées par le système 

nerveux et les glandes endocrines, les glandes surrénales 

libèrent d’abord de l’adrénaline et d’autres hormones, pour 

permettre au corps de réagir immédiatement. Ceci permet aux 

fonctions sensorielles perceptives d’avoir une acuité 

décuplée, il en est de même pour la force musculaire et les 

réflexes pour une prise de décision ultra-rapide.  

2. Deuxième étape, la réaction : la phase de 

résistance/adaptation 

Après la phase d'alarme le corps mobilise toutes ses 

ressources pour faire face à la situation. Des changements 

chimiques interviennent : le taux de cholestérol augmente, 

certaines hormones aussi, ainsi que les acides gras et la 

glycémie.  
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Une fois l’événement passé, la réaction de détente 

s’enclenche et le corps ressent de la fatigue, voire un grand 

abattement ; après une période de repos, l’organisme revient 

à son métabolisme habituel. 

Cependant si la situation perdure dans le temps sans qu'il soit 

possible à la personne de régler le problème ou bien si ses 

capacités sont trop faibles pour y faire face, une troisième 

phase va survenir, la phase d'épuisement. 

3. Troisième étape, l’épuisement.  

Lors de la phase d'épuisement, encore appelée syndrome 

général d'adaptation, le corps adopte un mécanisme de 

défense qui entraîne une érosion de plusieurs éléments 

biochimique. La personne s'épuise et des organes peuvent en 

pâtir, les personnes n'ont pas toujours conscience de la 

situation dans laquelle elles se trouvent, qui peut 

compromettre leur santé. Des réactions de boulimie et autres 

excès peuvent s'amorcer pour tenter d'échapper à l'angoisse 

et au mal-être en essayant de combler. La solution ne se 

trouve pas dans le frigo, ni chez le pâtissier, ni dans l’alcool 

ou la drogue. 

Pour soulager les malaises causés par le stress, les personnes 

adoptent parfois des comportements de compensation : 

l’accroissement du tabagisme, l’alcoolisme, la dépendance 

aux drogues, l’excès de sommeil, l’isolement… Mais de 

nouveaux problèmes apparaissent, rajoutant au poids du 

stress existant, un stress supplémentaire. 

Déficit nutritionnel. Le stress nuit à la bonne métabolisation 

des vitamines et nutriments, il en entraîne l’érosion. 

Déficit immunitaire. Le cortisol produit en réponse au stress 

peut causer un affaiblissement du système immunitaire : le 
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corps devient alors plus réceptif aux agents infectieux, bénins 

ou graves, et aux différents types de cancers.  

Système digestif. Le stress joue un rôle dans le 

déclenchement des ulcères d'estomac, c’est classique, il 

provoque aussi des brûlures gastriques. 

Gynécologie. Le stress provoque chez certaines femmes 

l'arrêt des règles, ou aménorrhée. Des problèmes d'infertilité 

peuvent aussi se produire. 

Santé mentale. Le stress peut contribuer à aggraver le terrain 

anxiogène. La déprime deviendra dépression, la peur 

deviendra phobique, l'anxiété pourra provoquer des crises de 

panique, des troubles du sommeil, des troubles de 

l'alimentation, des troubles comportementaux (anorexie, 

boulimie, agoraphobie etc.). 

Dysfonctionnements à composante psychosomatique. Une 

formule populaire dit : « maladie de peau, maladie de 

l’âme ». Certaines réactions sont souvent liées au stress : 

eczéma, psoriasis, herpès, zona, asthme, obésité, etc. 

Aggravations. Le stress peut aggraver les maladies 

préexistantes. 

En médecine chinoise l'être humain est considéré dans sa 

globalité. Son état psychologique, ses sentiments et émotions, 

en fonction des événements qui l'impactent, ont des 

répercussions sur le corps et ses organes. De son côté, le corps 

organique, ses organes et viscères, s'ils sont déficients, 

peuvent de leur côté, provoquer des altérations psychiques, 

émotionnelles, et sentimentales. La médecine chinoise est 

holistique, elle prend l'être humain en totalité. L’homme est 

une parcelle de nature. 
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Les antioxydants 

Biologie  

Bien que les réactions d'oxydation soient nécessaires à la vie, 

elles peuvent aussi être destructrices : les plantes et les êtres 

vivants utilisent et produisent de nombreux antioxydants pour 

se protéger, tel le glutathion, la vitamine C et la vitamine E, 

ou des enzymes telle la catalase, la superoxyde dismutase16 

et certaines peroxydases17. Une déficience ou une absence de 

production d'enzymes antioxydantes entraîne un stress 

oxydatif pouvant endommager ou détruire les cellules, les 

organes. 

Des recherches biologiques sur les antioxydants concernant 

la réduction de l'oxydation des acides gras insaturés, cause du 

rancissement, ont été menées. La découverte des vitamines 

A, C et E a démontré l'importance des antioxydants dans la 

biochimie des organismes vivants. 

Antioxydants et santé 

L'utilisation des compléments alimentaires est aujourd'hui 

très courante pour pallier les carences générées par la fatigue, 

 

 

 

16 La superoxyde dismutase (SOD) est une enzyme produite par les 

cellules des organismes vivants, animaux et végétaux. Sa fonction 

est de piéger les radicaux libres produits par le métabolisme. La 

superoxyde dismutase est un antioxydant puissant. Source : Vidal 

17 Enzyme présente dans les cellules, captant l'oxygène.  
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la perte de qualité de l'alimentation conventionnelle, pour 

combattre les effets de différents facteurs qui dégradent la 

santé. 

Antioxydants dans l'alimentation  

Les antioxydants couramment utilisés sont la vitamine A, la 

vitamine C, la vitamine E, le lycopène (présent dans la 

tomate) les polyphénols qui aident à combattre les radicaux 

libres. Ces derniers sont présents dans les fruits et les 

légumes, et bien sûr sous forme de compléments alimentaires. 

Les antioxydants incluent aussi les flavonoïdes (très répandus 

parmi les végétaux), les tanins (dans le cacao, le café, le thé, 

le raisin, etc.), les anthocyanes (dans les fruits rouges), acides 

phénoliques (présents dans les céréales, les fruits, les 

légumes). 

Le glutathion réduit est lui aussi intéressant car il est très actif 

au sein de la cellule. Il est davantage bio-assimilable dans 

l'intestin, s'il est lié à la vitamine C, notamment à la vitamine 

liposomale qui neutralise sa charge en le rendant absorbable 

par l'intestin. 

Fruits riches en antioxydants 

Les fruits contiennent beaucoup d'antioxydants, notamment 

les fruits rouges (airelles), et les fruits bleu foncé (aronia, 

myrtilles), car ils contiennent à la fois de la vitamine C et des 

polyphénols. Le « pouvoir antioxydant » d'un aliment, 

s'exprime en unités ORAC (Oxygen Radical Absorbance 

Capacity, cette valeur mesure la capacité de l'aliment à 

neutraliser le radical peroxyle, un radical secondaire). Le 
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pouvoir antioxydant est la propriété qui consiste à résister à 

l’oxydation. 

Légumes riches en antioxydants 

Les végétaux représentent nos principaux apports 

d'antioxydants, certains fruits et légumes en sont 

particulièrement riches, on attribue le caractère antioxydant 

de ces aliments à leur importante teneur en vitamine C. 

Les épinards : vitamine B9, calcium 

Le brocoli : vitamines A, B, C, E 

Le chou vert et le chou de Bruxelles, la betterave contiennent 

de fortes proportions de vitamine A, B6 et B9 et C21. 

L'ail est lui aussi très riche en antioxydants. 

Le clou de girofle, la cannelle, l'origan, et le persil en sont eux 

aussi fortement pourvus.  

La cuisson peut détruire certains antioxydants comme la 

vitamine C ; à contrario, certains autres antioxydants 

deviennent plus actifs : c'est le cas des lycopènes de la tomate, 

qui lors de la cuisson, voit augmenter la quantité de lycopène 

biodisponible. Ainsi, quatre fois plus de lycopène 

biodisponible se trouve dans la sauce tomate que dans la 

tomate fraîche. 

Le chocolat noir, a un indice ORAC élevé qui avoisine les 

13 000.   
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Compléments alimentaires  

Quelques compléments alimentaires utiles, voire 

indispensables à l’équilibre de notre santé. 

Le lithothamne - L’huile de Haarlem – Les sels de Schüssler 

– L’eau de Quinton – L’argile – Les algues chélatrices 

Le lithothamne ou Phymatolithon calcareum 

Une algue reminéralisante 

Le lithothamne, est une algue rouge appartenant à la famille 

des corallinacées, elle contient une grande quantité d’oligo-

éléments et minéraux essentiels pour la santé humaine et 

animale. Elle croît à l’abri de la pollution sur les fonds 

rocheux, principalement au large des Îles des Glénan, en 

Bretagne, dans la Manche et la Méditerranée ou encore au 

Mexique.  

● Principaux constituants du lithothamne 

Sa richesse en carbonate de calcium biodisponible, en fait un 

élément intéressant pour la reminéralisation lors de carences. 

Teneur pour 100 g :  

Calcium (Ca) 32,6 g - Magnésium (Mg) 3 g - Sodium (Na) 

0,92 g   - Soufre (S) 0,39 g/100 g   - Fer (Fe) 233 mg - Cuivre 

(Cu) 2,7 mg - Zinc (Zn) 16,9 mg - Cobalt (Co) O,13 mg - Iode 

3,1 mg   - Sélénium (Se) 0,012 mg  

Le lithothamne contient aussi des acides aminés (proline, 

lysine), de la vitamine C, de l’acide aspartique et glutamique 

ainsi que des alginates. 

Les propriétés et vertus du lithothamne comme complément 

alimentaire : le lithothamne contient à lui seul 19 
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oligoéléments. Il permet une minéralisation complète chez 

l’humain. 

A) Action sur l’acidité : 

Le PH du lithothamne est de 9, ce qui le rend basifiant pour 

le terrain, aussi est-il très utile au niveau du soutien de 

l'équilibre acido-basique du corps. Il combat l’acidité : 

– Au niveau intestinal : gastrique (maux d’estomac, 

brûlures, reflux, gastrites). 

– Au niveau de l’organisme (acidose tissulaire) rencontrée 

dans de nombreuses affections du corps (rhumatismes, 

arthrite, tendinites, déminéralisation, crampes, sciatique, 

gingivites, fatigue chronique…) 

L’acidité est ce qui détruit les tissus après l’inhumation.  

Pour mesurer son Ph urinaire (qui dans l’idéal doit se situer 

entre 7 et 7,3), il suffit de se procurer des bandelettes 

commercialisées à cet effet, auprès de boutiques bio et de 

boutiques en ligne. 

B) Sur les os : 

Le calcium est indispensable à la minéralisation osseuse, il en 

assure la croissance, l’entretien et la solidité. 

Sa richesse en oligoéléments, en minéraux, en carbonate de 

calcium, associée à son action antiacide, permet un apport du 

calcium sous une forme parfaitement assimilable par 

l’organisme. 

Il est utile dans de nombreux cas : lors de fractures, après des 

opérations, pour la croissance, dans le cadre de régimes 

alimentaires, en cas de carences en vitamines et minéraux, en 

cas d’ostéoporose. 
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C) Sur l’intestin : 

Le lithothamne stimule le transit intestinal. Il joue un rôle 

antiacide sur les muqueuses de l’estomac et de l’intestin ce 

qui permet de préserver la flore intestinale (d’où une action 

positive sur l’immunité). Il soulage les brûlures occasionnées 

par l’acidité gastrique, ses reflux désagréables. Sa teneur en 

fer tend à combattre l’anémie. 

En 2010, je m’apprêtais à recommander à l’une de mes 

clientes de la boutique, qui m’expliquait qu’elle s’était 

déminéralisée tandis qu’elle entamait sa ménopause à l’âge 

de trente-six ans à la suite de certains chocs et événements 

traumatisants, de faire des cures de lithothamne. Elle me 

répond alors qu’elle s’est effectivement totalement 

reminéralisée grâce à cette petite algue riche en minéraux et 

oligo-éléments. 

La naturopathie enseigne que le lithothamne est un régulateur 

en cas d’hyper et d’hypothyroïdie – la médecine allopathique 

n’est pas d’accord. 

La chlorella 

La chlorella a la réputation d’être un véritable « aspirateur » 

à toxines et métaux lourds ; revitalisante, elle renforce le 

système immunitaire, assainit la flore intestinale. De plus, 

elle est très nourrissante : elle contient jusqu’à 65/70% de 

protéines. Tout comme la spiruline, la chlorelle est une 

microalgue d’eau douce apparue il y a plus de trois milliards 

d’années, contenant une quantité de nutriments et un taux de 

chlorophylle exceptionnels. 

C’est au milieu du XXème siècle que l’on prend conscience 

des vertus nutritionnelles exceptionnelles de ce végétal 

puisqu’on le retint parmi quelques autres pour éliminer la 

faim dans le monde. 
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Hélas la faim court toujours à certains endroits de la planète, 

mais la chlorelle nous offre tout de même ses nombreux 

bienfaits thérapeutiques. 

Elle est dotée d’une riche composition, ses bienfaits sont 

nombreux et le premier d’entre eux se trouve dans le CGF, le 

Chlorella Growth Factor, un processus de reproduction par 

division cellulaire (très rapide : division de chaque cellule en 

vingt-quatre heures, en quatre cellules filles).  

Un autre composant utile est la sporopolléine, qui est la 

membrane fibreuse de la chlorelle, celle-ci lui permet 

d’absorber de manière originale et unique, de nombreuses 

toxines et polluants. 

La chlorophylle est un autre élément essentiel de cette algue, 

qui assure tant par sa qualité que par sa quantité, une 

oxygénation maximale des tissus et un assainissement 

efficace de la flore intestinale.  

L’association naturelle de la chlorophylle et de la 

sporopolléine en font un aspirateur à polluants chimiques et 

bactéries. La chlorelle est un excellent « nettoyeur » du corps 

(élimination des insecticides, pesticides, métaux lourds, 

polluants divers). 

Elle contient en proportion importante vitamines et minéraux 

dont la vitamine B, du phosphore, elle est particulièrement 

revitalisante. 

Large éventail de propriétés  

Des expériences pour nourrir les troupes allemandes furent 

entreprises en 1939/1945, les vertus nutritives de l’algue 

ayant été constatées. Mais ce n’est qu’à partir des années 

1970 que la chlorella a trouvé un traitement, un procédé pour 

la rendre assimilable, en faisant éclater sa membrane 
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cellulaire, car à l'état naturel elle restait indigeste. C’est le 

Japon qui a inauguré son utilisation en la faisant entrer sans 

la composition de boissons et de biscuits, les japonais sont 

grands consommateurs d’algues. Les propriétés de la 

chlorelle, outre son aide à combattre la constipation, les 

ulcères gastriques, les gênes respiratoires, sa contribution à la 

cicatrisation et à la régénération des cellules, sont les 

suivantes :  

• restaure la flore intestinale et normalise la 

constipation, 

• stimule les défenses immunitaires et agit comme un 

antibiotique, 

• régule l’équilibre acido-basique, 

• calme le système nerveux et lutte contre l’insomnie, 

• régénère les cellules, 

• combat l’hypertension, 

• diminue le mauvais cholestérol et augmente le bon, 

• fixe et élimine les toxines et les métaux lourds, 

• favorise la cicatrisation, 

• referme les gencives sur les dents déchaussées (en 

application externe), 

• atténue certains troubles liés à la ménopause, 

• augmente l’énergie chez les sportifs, les 

convalescents, les femmes enceintes ou allaitantes ainsi que 

chez les stressés ou les fatigués, 

• augmente la densité musculaire chez les enfants. 

Aucune contre-indication n’a jamais été notée.  

Les synergies 

On peut adjoindre à l'utilisation de la chlorelle, des 

compléments alimentaires ou des plantes afin d'optimiser 

grâce à cette synergie, les propriétés de chaque élément. 

Ainsi, certains laboratoires préparent pour la chélation des 
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métaux lourds, une association de chlorelle, d'ail des ours et 

de coriandre. Certaines associations bénéficient d’une 

synergie vraiment exceptionnelle. 

L’herbe de blé, l’herbe d’orge, s’allient aussi très bien à la 

chlorelle et à la spiruline dans tout régime détoxiquant ainsi 

que dans le cadre d’une cure de minceur. Des actions anti-

inflammatoires et antioxydantes sont impulsées grâce à la 

conjugaison des différentes chlorophylles. 

On conseille de prendre les mélanges quand l’estomac est 

creux, vingt minutes avant un repas. 

Comme beaucoup de compléments alimentaires, elle se 

consomme sous réserve de vérification qu’elle ne soit pas 

incompatible avec le métabolisme (allergies, etc. - consulter 

un professionnel de santé est conseillé en cas de doute). 

Comme pour tout complément alimentaire, il est souhaitable 

de se la procurer au sein d’un circuit de vente de produits 

biologiques.  

L’algue klamath 

L’algue bleu vert du lac Klamath. L’Algue Bleu Vert ou 

Aphanizomenon Flos Aquae (AFA), simplement appelée 

« Klamath », pousse dans un lac de l’Oregon à l’ouest des 

Etats-Unis dans la chaîne volcanique des Cascades. Ce lac, 

très riche en nutriments, en minéraux et enzymes, est un 

microcosme parfait pour la croissance de l’AFA. 

Avantages et vertus de la klamath : elle est riche en 

molybdène, oligoélément favorisant la fixation du fer. C’est 

une source de bore, elle énergétise le métabolisme, les études 

démontreront qu’elle est assimilable à hauteur de 95%. C’est 

un aliment vivant complet qui contient, vitamines, sels 
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minéraux, oligoéléments, acides aminés, des nucléoprotéides 

(structures de base de l’ADN et ARN), des peptides dont les 

neuropeptides qui fortifient et réparent les cellules nerveuses, 

des hormones végétales, et encore : 

• pigments oxygénants et antioxydants dont la 

phycocianine (anti-inflammatoire) : 

• vitamines : A, B, C, E, F, J, B (B1, B2, B3, B5, B6, 

B8, B9 y compris la B12),  

• sels minéraux : calcium, magnésium, phosphore, 

potassium, sodium, 

• oligoéléments : silice, sélénium, nickel, molybdène, 

manganèse, zinc, vanadium, titane, étain, cuivre, cobalt, 

germanium, fluor, fer, chrome, chlore, bore 

• acides aminés essentiels dont l’acide glutamique 

source d’énergie pour le cerveau, des acides gras essentiels 

(oméga 3 et oméga 6), 

• bêtacarotène (provitamine A), de la lutéine, de la 

zéaxantine, du lycopène et de l’aphanine, 

• polysaccharides, actifs dans l’élimination des métaux 

lourds et des toxines, acide gamma-linolénique, enzymes et 

coenzymes. 

La klamath est un excellent chélateur pour se débarrasser des 

toxines et des métaux lourds. 
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Elle franchit la barrière hémato-encéphalique, favorise 

l’oxygénation du cerveau et par là, la mémoire, la 

concentration, l’humeur (joie de vivre). 

La klamath stimule le métabolisme et les défenses 

immunitaires, mobilise les globules blancs lors des attaques 

infectieuses, en provoquant une réponse immédiate. Elle 

stimule certaines glandes (foie, surrénales et pancréas). Elle 

facilite la digestion, permet une meilleure assimilation des 

sucres, régule l’activité de l’insuline, rétablit l’équilibre 

acido-basique, rééquilibre l’appétit et lutte contre les 

allergies. 

C’est un puissant anti-inflammatoire et un anti-oxydant. 

Cette algue est régénérante, elle aurait la possibilité de 

régénérer les tissus lésés. 

Elle convient aux personnes de toutes les tranches d’âge qui 

s’aliment normalement, c’est un complément alimentaire. 

Algues et chélation 

La chélation des métaux lourds par certaines algues comme 

la spiruline, la chlorella et l’algue klamath sont démontrées 

par des études réalisées en laboratoire. 

La chélation est un processus physico-chimique au cours 

duquel se forme un complexe, le chélate, entre un ligand, dit 

chélateur (ou chélatant), et un cation (ou atome) métallique, 

alors complexé, dit chélaté. Le métal est piégé par le chélate 

pour être expulsé 
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Des chélateurs sont utilisés comme médicaments, en cas de 

saturnisme par exemple, mais ils doivent être utilisés avec 

précaution car ils peuvent interférer avec d'autres métaux que 

le métal cible, pouvant ainsi interférer à mauvais escient avec 

l'immunité. 

La thérapie par chélation est utilisée en médecine avec une 

efficacité démontrée dans le cas d'intoxication par des métaux 

lourds. En médecine non conventionnelle, ce traitement est 

aussi proposé pour désintoxiquer le corps de supposées ou 

avérées par bilan médical par analyses, de toxines provenant 

par exemple de plombage dentaire ou vaccins, ou pour retirer 

les ions calcium du sang, considérés comme source 

d'artériosclérose.  

L’amélioration de la santé des personnes qui se traitent ne 

font pour elles aucun doute. 

Chélation et autisme  

L'utilisation de la chélation sur des enfants autistes est 

devenue très populaire aux États-Unis au début du XXIe 

siècle, des analyses sanguines effectuées sur les enfants 

autistes ayant révélé que certains d'entre eux stockent une 

quantité importante de métaux lourds dans le corps. Des cas 

anecdotiques d'amélioration du comportement après une 

chélation ont été rapportés.  

La complexité des intrications au sein de cette maladie, 

engage à la prudence au niveau de la chélation chez les 

personnes atteintes de troubles autistiques. 

Certains inconvénients ayant été notés quant à la toxicité de 

certaines marques de chlorella qui contiendraient du mercure, 

pour éviter ceci, il convient de choisir un produit labellisé bio 

dont la traçabilité est sensée éviter cette contamination. En 

effet, la chlorella non-bio peut occasionnellement être 
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cultivée dans certains pays, dans des eaux qui ne sont pas 

irréprochables sur le plan de la pureté.  

L’augmentation importante des cas d’autisme, lors des dix 

dernières années, pose toujours question. 

 

La véritable huile de Haarlem 

Licence THOMAS : 

« Notre Véritable Huile de Haarlem, remède connu depuis 

300 ans environ et universellement réputée, constitue une des 

armes les plus puissantes dans la lutte contre un grand nombre 

d'états morbides, particulièrement contre ceux qui affectent le 

foie et les voies biliaires, les reins et les voies urinaires, 

l'intestin, l'appareil respiratoire, la peau. 

Notre Véritable Huile de Haarlem se vend sous trois formes : 

en flacons pour la prise en gouttes et l'usage externe, en 

capsules sans goût ni odeur, plus faciles à absorber, en 

suppositoires dosés pour adultes et enfants. » 

Principales indications thérapeutiques  

Usage interne : 

Agit sur :  calculs biliaires - ictère (jaunisse) - troubles 

intestinaux avec ballonnements, gargouillements, mauvaise 

haleine, migraines, nausées, digestions - rhumatismes, goutte, 

sciatique - calculs - infections des voies urinaires, avec 

fièvres, brûlures à la vessie - bronchite, bronchorrhée, 

catarrhes - état grippal - asthme, urticaire, rhume des foins - 

vers intestinaux (oxyures, ascaris) - amibes (micro-
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organisme unicellulaire qui peut provoquer des infections – 

peut être présent dans l’eau du robinet). 

Usage externe : 

Furoncles (clous) - brûlures, plaies diverses, piqûres 

d'insectes - engelures, crevasses aux pieds et aux mains.  

Les indications portées sur la notice du produit ne doivent pas 

faire oublier qu'il est toujours préférable de prendre l'avis du 

médecin avant d'entreprendre un traitement. 

*** 

Les sels de Schüssler 

Les douze sels minéraux de Schüssler sont une biothérapie 

parmi les meilleures, représentent une méthode de traitement 

naturelle et holistique de soin, en dilution homéopathique. 

Les différentes formes galéniques commercialisées sont 

celles-ci : cachets, triturations (poudres dynamisées), crèmes, 

pommades, gouttes. 

Le Docteur Wilhelm Heinrich Schüssler (1821-1898), est le 

père de la thérapie par les sels de Schüssler ; il s'est inspiré 

des travaux du docteur Hahnemann médecin Allemand 

concepteur de l’homéopathie, et a mis en place la théorie 

selon laquelle des constituants inorganiques impactent la 

vitalité des organes et des tissus. La biochimie, chimie 

naturelle du corps, est née.  

La biochimie est différente de l’homéopathie, même si elle 

lui ressemble. L’homéopathie soigne grâce à des dilutions de 

produits, qui si elles étaient concentrées, pourraient 

provoquer des symptômes ressemblant à ceux du patient. Plus 
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la dilution est importante, moins le produit contient de 

matière, jusqu’à en arriver au domaine de l’information pure.  

La biochimie observe les réactions chimiques au sein des 

êtres vivants, au sein des cellules. La complexité des 

processus chimiques biologiques est contrôlée à travers la 

signalisation cellulaire (système complexe de communication 

qui régit les processus fondamentaux des cellules et 

coordonne leur activité) et les transferts d'énergie au cours du 

métabolisme (ensemble des réactions chimiques qui se 

déroulent au sein d'un être vivant pour lui permettre de se 

maintenir en vie et d’avoir l’usage de toutes les facultés 

inhérentes à son espèce). Les sels biochimiques de Schüssler 

aident à rééquilibrer, grâce à leur formule homéopathique 

diluée et dynamisée, permettant ainsi à l’organisme de 

bénéficier de ces matières de façon ciblée. Sous leur forme 

originelle, leur administration pourrait être dommageable au 

corps. En cas de carences, ils aident à améliorer la capacité 

d’absorption des sels minéraux déjà présents dans 

l’organisme et dans l’alimentation. Ils activent les 

mécanismes de défense et d’auto guérison du corps. 

Un siècle de pratique par des médecins ayant expérimenté 

l’efficacité de ces sels, démontre leur efficience dans les cas 

d’urgence et sur de multiples affections. En cas de maladies 

chroniques, de maladies aiguës ou graves, il convient de les 

accompagner par une pharmacopée adaptée par ailleurs. 

Les carences et/ou les déséquilibres en sels minéraux peuvent 

occasionner de nombreuses maladies, leur rôle étant essentiel 

dans les processus biochimiques de l’organisme.  
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Les douze sels minéraux de base 

À chaque carence dans une maladie, correspond une 

indication précise pour cibler le sel adéquat. On les trouve 

sous forme de comprimés que l'on fait fondre sous la langue, 

en les prenant le matin à jeun ou à distance des repas. 

1/ Phosphatée calcique (Calcarea phosphorica)  

2/ Sulfatée calcique (Calcarea sulfurica) 

3/ Fluo-calcique (Calcarea fluorica)  

4/ Phosphatée ferrique (Ferrum phosphoricum)  

5/ Chlorurée potassique (Kalium muriaticum) - A ne pas 

confondre avec le Chlorate de potassium 

6/ Phosphatée potassique (Kalium phosphoricum)  

7/ Sulfatée potassique (Kalium sulfuricum)  

8/ Phosphatée magnésique (Magnesia phosphorica) 

9/ Chlorurée sodique (Natrum muriaticum)  

10/ Phosphatée sodique (Natrum phosphoricum)  

11/ Sulfatée sodique (Natrum sulfuricum)  

12/ Silicique (Silicea)  

 

CALCAREA PHOSPHORICA (phosphate de calcium) 

Indispensable à robustesse des os et à la solidité des dents, il 

est recommandé dans les cas suivants :  
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- aménorrhée, bronchite, calculs urinaires, calculs rénaux, 

convalescence, coryza, fatigue après grossesse, fractures, 

hémorragies, hydrocèle, leucorrhée, ostéoporose, 

rachitisme, rhino-pharyngite, rhumatismes douloureux 

aux changements de temps, suppurations osseuses, 

trachéites. 

 

CALCAREA FLUORICA (Fluorure de calcium) 

On le trouve dans l’émail des dents, les tendons et les 

ligaments, les os, le tissu fibreux. Il est indiqué dans les cas 

suivants :  

- adénome de la prostate, affaissements des organes, 

anthrax, cataracte, déformations rachitiques, entorses, 

diminution de l’acuité auditive, fibromes utérins, fistules, 

foulures, furonculose, gerçures, hémorroïdes, indurations 

ganglionnaires, lumbagos à répétitions, luxations, 

nodosités dans les glandes et les seins, nodosités 

goutteuses au niveau des doigts, rein flottant, ulcères 

variqueux, varices 

 

CALCAREA SULFURICA (sulfate de calcium) 

Il intervient comme dépuratif sanguin et dans le traitement 

des maladies osseuses, il aide à combattre les suppurations. Il 

sera également utilisé dans les cas suivants :  

- abcès, amygdalites, angine, brûlures, carie dentaire, 

catarrhe, cystite, dysenterie, eczéma suintant, fistule 

purulente, ganglions lymphatiques hypertrophiés et 

purulents, sinusite, suppurations diverses, ulcérations de 

la cornée. 
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FERRUM PHOSPHORICUM (Phosphate ferrique) 

Il aide à traiter l’anémie, juguler les états inflammatoires ; 

c’est un analgésique, fébrifuge et hémostatique. Il doit être 

pris en tout début d’affection, et pour toute fièvre en dessous 

de 39°. Il intervient aussi sur les cas suivants :  

- abcès, amygdalite, anémie, angine, anorexie, arthrite, 

bronchite, constipation, coryza, cystite, épistaxis, gastrite, 

hémorragies, incontinence d’urine, insolation, méningite, 

métrorragie, otite, phlébite, rhinite aiguë, rougeole, 

scarlatine, sinusite 

 

KALIUM PHOSPHORICUM (Phosphate de potassium) 

Il aide à combattre l’anxiété, la déprime, il est fébrifuge au-

dessus de 39°, il est préconisé dans les cas suivants : 

- angoisse, anxiété, crampes, dépression, dyspepsie, 

fatigue intellectuelle, insomnie nerveuse, irritabilité, 

leucorrhée, orgelets, paralysie, phobies, ptoses des 

organes digestifs, sciatiques, vertiges. 

 

NATRUM PHOSPHORICUM (Phosphate de sodium) 

C’est un régulateur de l’équilibre acido-basique, il normalise 

l’émulsion des graisses et combat contre l’acide urique. Il est 

recommandé dans les cas suivants : 

- aérophagie, angine, arthrite, brûlures d’estomac, calculs 

biliaires, calculs rénaux, cholestérol, diabète, digestion 

lente, hyperacidité, goutte, lumbago, néphrite, 

rhumatismes, oxyures, rhume de cerveau, sciatique, 

troubles hépatiques, troubles de la vésicule biliaire. 

 



 

200 

 

KALIUM SULFURICUM (Sulfate de potassium) 

Il combat les suppurations, stimule la régénération cellulaire. 

Il est également utile dans les cas suivants : 

- asthme, blennorragie, bronchite aiguë, catarrhe, coryza, 

coqueluche, eczéma, érysipèle, goutte, névralgies 

dentaires ou faciales, nez bouché, pneumonie, 

palpitations cardiaques, polypes, prurit nocturne, rhinite 

après opération des végétations, rhumatismes, rougeole, 

scarlatine, séborrhée, toux grasse, variole. 

 

NATRUM SULFURICUM (Sulfate de sodium) 

Son action cible le foie, les reins, le pancréas, le sang et les 

vaisseaux.  Il est indiqué dans les cas suivants : 

- arthrite, asthme, bronchite chronique, cellulite, 

cholécystite, colique, fièvre par poussées, jaunisse, 

paludisme, rétention urinaire, urétrite, verrues, 

vomissements de bile.  

KALIUM MURIATICUM (Chlorure de potassium) 

Il fluidifiant les sécrétions, c’est un excellent antiseptique, 

anti-infectieux, et anti-inflammatoire. Il est également donné 

dans les cas suivants : 

- abcès, acné, affections de la sphère ORL, aphtes, croup, 

catarrhes, cystite chronique, diphtérie, eczéma, épilepsie, 

gonorrhée, hémorragies avec sang noir, leucorrhée, 

Néphrite, pleurésie, pneumonie, rhinites aiguës, rhinites 

chroniques, rhumatismes articulaires, sinusites avec 

écoulement épais, stomatite, suites vaccinales, variole, zona. 
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NATRUM MURIATICUM (Chlorure de sodium) 

Il régule l’eau de l’organisme, agit sur le sang, la peau, les 

muqueuses, les systèmes digestifs et nerveux. 

Il convient aux cas suivants : 

- alopécie, amaigrissement, aménorrhée, anémie, anorexie, 

cataracte, céphalées, coryza, constipation sèche, crampes 

nerveuses, diabète, dysménorrhée, eczéma suintant, 

fièvre intermittente, herpès, hypertension, lumbago 

matinal, mélancolie, migraines ophtalmiques, 

neurasthénie, névralgies, palpitations, paludisme, 

pellicules, psoriasis, rachitisme, rhinite aiguë, 

rhumatismes, rougeole, scarlatine, séborrhée, stérilité, 

troubles digestifs de l’estomac, urticaire, vertiges. 

 

SILICEA (Silice) 

Il a un large éventail actif et il vient souvent compléter 

l’action des autres sels. Il est préconisé dans les cas suivants : 

- abcès, amygdalite, asthme chronique, bronchite 

chronique, calculs urinaires, céphalées, coliques par 

parasitose intestinale, constipation, coxalgie, dartres, 

déformations des ongles, énurésie chez les enfants 

souffrant de parasitose intestinale, enfants chétifs, fatigue 

avec épuisement, herpès, orgelets, pleurésie, rachitisme, 

névralgies, nodosités arthritiques, rhumatismes 

chroniques, spasmes, suppurations, taches blanches sur 

les ongles, troubles nerveux, ulcérations, vers intestinaux. 

 

 MAGNESIA PHOSPHORICA (phosphore de 

magnésium) 
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C’est le remède des spasmes, des crampes, des convulsions. 

Il est également donné dans les cas suivants : 

- spasmes, crampes, névralgies, douleurs convulsives, 

bronchite chronique, coryza, dyspepsie, eczéma, 

rhumatismes, psoriasis 

*** 

L’eau de Quinton  

René Quinton (1866-1925), Assistant au Laboratoire de 

Physiologie pathologique des Hautes Etudes au Collège de 

France, fait paraître en 1904, l’ouvrage : « L’eau de Mer - 

Milieu organique – Constance du milieu marin originel, 

comme milieu vital des cellules, à travers la cellule  

animale ». 

Les soins par l’eau de mer 

René Quinton expose qu’un organisme est composé de 

cellules vivantes toutes situées au contact d'un liquide, leur 

« leur milieu vital », qui est un liquide marin. En 

thérapeutique l'eau de mer, a un rôle essentiel dans tous les 

cas où le liquide de culture des cellules organiques, leur 

milieu vital, est vicié pour une cause quelconque, 

empoisonnement chimique ou microbien, insuffisance des 

émonctoires, défaut de certains apports alimentaires. 

 

Effets immédiats de l'injection 

Actuellement, l’injection d’eau de Quinton est interdite, suite 

au non-renouvellement de son autorisation de mise sur le 

marché pour cette utilisation thérapeutique.  
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Des observations très intéressantes furent réalisées à l’époque 

où elle était injectable (elle ne l’est plus), du temps de René 

Quinton, sur les réactions des patients. L'injection est suivie 

d'une réaction qui dure environ douze heures. A des moments 

variables, une heure, deux heures, parfois trois heures après 

l'injection ou pendant l'injection elle-même si elle est lente, 

le patient développe des frissons, souvent très violents, avec 

des grincements de dents et plus ou moins de soif. La 

température s'élève en continu pendant quatre ou cinq heures, 

puis diminue au fur et à mesure qu'elle s'élève, et revient 

généralement en dessous de la température initiale. Le 

patient, assoiffé, boit d’un à trois litres d'eau. 

Plus la réponse est forte, plus le bénéfice attendu de l'injection 

est important. Dans tous les cas, il n’y a pas à s’en soucier, 

quelle que soit la faiblesse du sujet ou sa température initiale. 

Dans la fièvre, où la température de pré-injection était de 

39,5°, elle a pu monter à 41° et y rester pendant six heures 

consécutives sans la moindre difficulté. Vingt-quatre heures 

après l'injection, le patient est généralement déprimé, à la fois 

par la crise qui vient de survenir et par l'insomnie partielle 

qu'il a provoquée. 

Le sujet, alité depuis plusieurs semaines, se lève, marche, 

bouge plusieurs heures. Une seconde injection est alors 

administrée. Les injections s'étalent naturellement sur cinq, 

puis six, sept, huit jours, selon la durée du bénéfice obtenu. 

Les difficultés rencontrées, tant pour stériliser l'eau de mer 

que pour la capter à Arcachon ont progressivement 

interrompu la plupart des expérimentations. 

Dans la syphilis, la syphilis maligne précoce et autres syphilis 

enracinées, l'injection a été suivie dès le deuxième jour d'une 

cicatrisation très nette des ulcères qui recouvraient le corps 

des sujets. Dans un cas, la récupération était en grande partie 

terminée après sept jours. Le patient, avec adynamie et 
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anorexie complète, avec réflexe rotulien presque annulé, 

vomissements des aliments ingérés, toux abondante, 

transpiration abondante, sternum, colonne vertébrale, 

méralgie (douleur au niveau du nerf fémoro-cutané), se lève 

dès les premiers jours. Les crachats, de deux crachoirs en 

vingt-quatre heures, tombent au quart, parfois au huitième. 

La morphine, qui était auparavant nécessaire pour assurer le 

sommeil, est supprimée dans les trois jours. A la fin de la 

semaine, le sujet descend et monte seul sur trois étages, 

restant debout quatre à six heures. Dans les cas les plus 

favorables, le poids augmente. Des expériences ultérieures 

aux premiers travaux de René Quinton, mesureront tous les 

effets de l’eau de mer en thérapeutique. 

L'ingestion d'eau de mer permet d'équilibrer l'organisme, de 

régénérer les cellules et de restaurer leur vitalité.  

Aujourd'hui, les ampoules d'eau de mer sont commercialisées 

au profit des utilisateurs. 

*** 

C'est en 1937 que le plasma de Quinton a été rajouté dans le 

Vidal, bien que son utilisation remontât à 1904.  Il en a été 

retiré en 1982 quand il a perdu son AMM (autorisation de 

mise sur le marché). Par inadvertance, l'usine avait oublié, 

d’en demander le renouvellement. 

Le plasma de Quinton perdit alors son label « injectable » 

pour ne garder que sa prescription « buvable ». Il est toujours 

fabriqué de la même manière, fidèle au process original de 

stérilisation par microfiltration à froid, correspondant 

aujourd'hui aux normes européennes de la Pharmacopée, 

mais il est actuellement interdit de l'injecter. 
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Présentation des ampoules de Plasma de Quinton - Eau de 

mer naturelle - Le Plasma de Quinton existe en deux 

concentrations : 

1º Isotonique : Le Plasma de Quinton  

2º Hypertonique : Duplase de Quinton 

Composition : Dilution isotonique apyrogène d'eau de mer 

naturelle (pH 7,2), préparée en milieu stérile, par des 

procédés spéciaux sans élévation de température, sans 

contact métallique ni procédés électriques, pour ne pas perdre 

ses propriétés de milieu vivant et garder son équilibre 

moléculaire. 

Elle contient les 92 corps simples connus et tous les oligo-

éléments. 

L'eau de mer est prélevée à dix mètres de profondeur (zone 

de pénétration solaire) dans des conditions qui assurent toute 

sécurité quant à sa pureté. 

Les ampoules sont optiquement vides et apyrogènes. 

Les injections sont indolores, la résorption est très rapide. 

Propriétés : René Quinton a démontré, en 1904, que le Plasma 

de Quinton est identique physiquement, chimiquement, 

physiologiquement à notre milieu intérieur. 

Lors des études des effets du plasma de Quinton sur les êtres 

vivants une expérience fut tentée sur un chien dont la masse 

sanguine fut remplacée par cette eau de mer. Au bout de huit 

jours après ce remplacement le chien était en excellente santé. 

Mode d'action du plasma de Quinton. 

1º Régénération organique (remplacement graduel du milieu 

intérieur existant, appauvri ou souillé). 
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2º Rééquilibration (apport minéral, sous forme assimilable, 

par trans-minéralisation). 

3º Recharge en oligo-éléments, sous leur forme naturelle ; de 

cette façon, ils exercent les uns sur les autres des actions de 

renforcements multiples (oligo-synergie). 

4º Certains de ses éléments ont une action infinitésimale 

(homéopathique). 

Indications : 

1º Nourrissons : gastro-entérites, toxicose, athrepsie, 

anorexie, eczéma, traitement prénatal, prématurés.  

2º Adultes : anémie, asthénie, surmenage, troubles de la 

sénescence, vomissements lors de la grossesse, gastro-

entérites, constipation, dysenteries, colibacillurie, 

tuberculose pulmonaire et externe, sclérose en plaques. 

3º Gynécologie : infections et congestions utéro-vaginales. 

4º Ophtalmologie et O.R.L. : coryzas, rhinites, sinusites, 

aérosols. 

5º Dermatologie : eczéma, urticaire, psoriasis, prurigo, 

lichen, dermites infectées, allergies. 

6º Reconstitution de la masse sanguine, brûlures. 

7º Réanimation, alimentation artificielle. 

8º Modification favorable du terrain. 

9º Solvant des antibiotiques. 

Contre-indications : 

Aucune contre-indication 
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Nota : je rappelle qu’il s’agit ici des indications initiales et 

que depuis 1982, date à laquelle l’autorisation de mise sur le 

marché n’a pas été redemandée, seule la voie orale est 

actuellement autorisée. 

 

Recommandation : à chaque fois que l’on achète un produit, 

il convient d’en lire la notice, des indications pouvant avoir 

été modifiées au fil du temps. La science remet régulièrement 

en question, des principes tenus pour acquis à un moment 

« T ». 

L’argile 

L’argile est un guérisseur. L'argile verte nous offre une aide 

précieuse à bon marché, efficace, naturelle et simple pour 

soulager de nombreux maux. Elle est connue depuis des 

siècles. Les animaux, lorsqu’ils en disposent dans leur milieu 

naturel, s’en servent instinctivement : mares d’eaux 

argileuses pour se désaltérer, se baigner ou encore boues 

argileuses pour s’y rouler, en cas de parasitoses ou pour 

soigner leurs plaies. 

Elle est extraite des carrières puis séchée. Elle a de multiples 

propriétés : thérapeutiques, diététiques, et également 

cosmétiques. 

Les animaux, qui ont instinctivement le réflexe pour se 

soigner, se dirigent vers les eaux argileuses pour en ingérer 

en cas de besoin, c’est instinctif, spontané, naturel. 

Les êtres humains eux-mêmes pratiquent aussi la géophagie 

à différents endroits de la planète pour se soigner, par voie 

interne. Peu d'études médicales en témoignent. Par contre les 

bains de boue et l'ingestion par les animaux est couramment 

relatée et documentée.  
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Pour ma part je me souviens très bien avoir entendu les 

observations de cultivateurs et d'éleveurs à la campagne dans 

les années 65 à 70 rapporter que certains animaux de leur 

troupeau, plutôt que de boire l'eau du ruisseau bien claire qui 

coulait dans leur pré, se rendaient aux mares argileuses pour 

en consommer l'eau boueuse, guérisseuse et purifiante. Les 

animaux sentent instinctivement ce qui va les purger, les 

soulager, si l'élément guérisseur naturel est à leur portée, ils 

s’en saisissent spontanément. 

*** 

L'argile naturelle est donc un excellent moyen, simple et 

facilement accessible, pour soulager et soigner de manière 

efficace beaucoup de maux.  

Elle se présente sous différentes compositions et couleurs 

pour différents usages et sous différents conditionnements 

selon les utilisations auxquelles elle est destinée. Je 

n’évoquerai ici que les plus courantes, dont l’argile verte au 

large éventail de vertus curatives remarquables. Elle s’achète 

aisément en pharmacie ou en boutique bio et s’utilise 

facilement. 

Argile verte - Argile jaune - Argile rouge - Argile blanche 

(kaolinite) - Argile marron (ghassoul) 

Elles se présentent en poudre surfine, en blocs concassés, en 

pâtes (tubes et pots), sous forme de compresses prêtes à 

l’emplois (cataplasmes) pour les zones corporelles 

traumatisées. 

L’argile verte 

Elle est connue et utilisée à travers les siècles et l’on en 

retrouve la preuve dans les écrits des anthropologues, des 
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navigateurs, des égyptiens qui l’utilisaient pour soigner par 

voie interne et externe. 

Usage interne  

L’argile cible le problème à traiter. Elle arrête la prolifération 

des germes et bactéries pathogènes, des parasites. Elle 

accélère la guérison des plaies, y compris purulentes et 

favorise la cicatrisation rapide. A l’endroit atteint par le mal, 

l’argile absorbe les impuretés, les toxines et les déchets 

morbides qui sont alors expulsés. Elle peut être utilisée dans 

presque toutes les affections : infection, ulcération, 

déficience d’organe, kystes internes ou externes. J’ai vu 

disparaître des kystes sur la main d’une personne qui s’est 

appliqué régulièrement des cataplasmes quotidiens pendant 

un certain laps de temps. Un cataplasme d'argile sur le bas 

ventre aide à faire baisser la fièvre et soulage le malade. Elle 

stimule les organes, purifie le sang, nettoie le système digestif 

(attention cependant à la constipation). Il faut faire attention 

à ne pas la mélanger avec de l’huile de ricin ou d’autres 

huiles, pour ne pas provoquer d’occlusion intestinale. Là où 

est le mal, l’argile le combat. Une écharde enfoncée dans le 

doigt ? L’argile en cataplasme la retire ! 

L’argile a la propriété d’être absorbante et adsordante.  

Pour éviter les effets possibles de constipation, il est possible 

de préparer un « lait d’argile » que l’on peut prendre en cure 

d’une dizaine de jours en mélangeant une demi-cuillerée 

d’argile à de l’eau de source. 

Les cas de constipation peuvent être combattus par des 

tisanes de plantes laxatives bio ; la mauve frisée combat la 

constipation sévère. Boire deux ou trois grands verres d’eau 

tiédie ou un peu chaude à jeun le matin, favorise grandement 

le transit. 
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La cure d’argile se fait normalement sur dix jours.  

Il faut noter que la médecine conventionnelle utilise l’argile 

dans sa pharmacopée, en voici deux spécialités. 

 1. ACTAPULGITE  

Indication : traitement symptomatique des manifestations 

fonctionnelles intestinales, en particulier lorsqu'elles sont 

accompagnées de météorisme et de diarrhée.  

L'Actapulgite est un pansement digestif à l'argile qui combat 

les troubles digestifs et la production de gaz. Il protège le tube 

digestif et traite les troubles du transit intestinal : diarrhée, 

maux de ventre, flatulence, ballonnements. 

2. BEDELIX  

Dénomination du médicament : « BEDELIX » ; il se présente 

en poudre pour suspension buvable en sachet. 

La Montmorillonite beidellitique est une argile naturelle. Elle 

tapisse idéalement la muqueuse digestive, réduit les 

suffusions hémorragiques (infiltration de sang dans les 

tissus). Son pouvoir adsorbant est puissant vis-à-vis des 

différentes toxines microbiennes, ce qui lui donne 

d’importantes propriétés détoxifiantes. Elle gonfle très peu, 

et ne perturbe pas le transit. 

D’autres spécialités pharmaceutiques du même type ont pour 

principe actif de base l’argile. 

 

Usage externe de l’argile verte  

Pour utiliser l'argile, il suffit de la mélanger à de l'eau pour 

obtenir une pâte lisse et homogène ayant une texture 

permettant de la poser en cataplasme, qui doit tenir en place. 
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Le cataplasme doit avoir une taille suffisante pour couvrir la 

zone à traiter. On peut le déposer directement sur la peau ou 

l'envelopper d'une gaze où d'un tissu fin. Le cataplasme peut 

être appliqué froid, tiède ou chaud dans certains cas. L'argile 

est appliquée froide sur une zone souffrant d'inflammation ou 

en cas de fièvre. Pour traiter ou revitaliser un organe on utilise 

un cataplasme d’argile tiède ou chaud. 

Selon la nature du mal à traiter, certaines huiles essentielles 

peuvent être mélangées à l’argile, se référer pour cela aux 

indications spécialisées. 

Une application de deux heures est souvent recommandée 

pour les cataplasmes, ce peut être aussi toute une nuit quand, 

le corps est au repos. 

S'il est nécessaire de réchauffer son mélange argile-eau (sans 

huiles essentielles), le faire au bain-marie.  

Il faut jeter l’argile déjà utilisée (imprégnée par les déchets), 

ailleurs que dans les canalisations qui pourraient se boucher. 

 

L’argile marron (ghassoul ou rhassoul) 

Usages : soins capillaires et cosmétiques. Le ghassoul est une 

argile minérale naturelle utilisée par les femmes orientales 

pour leurs soins capillaires et corporels. Cette argile est 

extraite des gisements situés en bordure de l’Atlas au Maroc. 

Préparation : mélanger le ghassoul à de l’eau tiède pour 

obtenir une pâte onctueuse. 

• Soins du corps : le rhassoul lorsqu'il est utilisé en 

gommage pour la peau, la rend extrêmement douce et lui 

donne un aspect satiné très agréable. La pâte doit être 

appliquée avec des mouvements circulaires pour bien 

nettoyer la peau et la débarrasser de ses cellules mortes.  
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• Soins des cheveux : le ghassoul peut remplacer 

avantageusement le shampooing, il a des propriétés 

saponifères. Mode d’emploi : appliquer la pâte sur l'ensemble 

des cheveux, de préférence mouillés. Masser doucement le 

cuir chevelu puis laisser reposer environ un quart d’heure. 

Rincer. Les cheveux seront propres, brillants, doux et gonflés. 

• Soins des peaux sèches : mélangez le ghassoul à de 

l’eau de rose ou de l’eau de fleur d’oranger plutôt qu’à de 

l’eau du robinet qui est chlorée. Ce soin laissera la peau 

reposée et nette. Pour les peaux très sèches, rajouter au 

mélange, de l’huile d’amande douce, d’olive ou d’argan.  

 

*** 

Autres nettoyeurs du corps 

Il est des produits qu'il est toujours intéressant d'avoir sous la 

main, des remèdes de grand-mère simples mais qui soulagent 

grandement et des préparations plus récentes. 

- Le charbon activé. Même s'il est peu agréable à 

boire, qu'il produit des selles noires, il est d'un grand secours, 

au début d'une gastro-entérite ou d'une intoxication 

alimentaire. Il piège les toxines, traite les ballonnements ; 

cependant en cas d'absorption d'autres médicaments il faut 

respecter un délai de deux heures, car il peut en diminuer 

l'efficacité du fait de son absorption efficace. 

- La zéolithe. C'est une roche d'origine volcanique, elle 

est utile pour remédier à l'acidose, chélater les métaux lourds, 

nettoyer le système digestif. Ce sont ses cavités qui lui 

permettent de retenir en les absorbant beaucoup d'éléments 

nocifs. Elle a des propriétés similaires à celles de l'argile mais 

en plus puissant. Composée de silice, d'alumine, d'oxyde de 
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calcium et d'oxyde de magnésium, elle se présente en poudre 

surfine. 

- Le glutathion, est un excellent chélateur et anti-

oxydant. Le corps en produit naturellement. C'est un anti-

radicaux libres et il lutte contre l'accumulation des toxines. 

Sa supplémentation permet la chélation des métaux lourds, 

toxines pesticides, solvants, qu'il contribue à éliminer par nos 

émonctoires. J'ai moi-même constaté sur des personnes qui 

fumaient, une diminution des rides après des cures. Il est utile 

pour le foie qui est le laboratoire du corps c'est un bon 

dépurateur. 

- L’eau de Sainte Rita, est une formule ancienne très 

riche, remise au goût du jour par un herboriste. Elle se prend 

en cures aux inter-saisons. L’Eau de Sainte Rita a la propriété 

de nettoyer tous les émonctoires, foie, reins, vessie, poumons. 

Elle a une riche composition : aloès suc, angélique fruit, 

arôme de camphre naturel, calamus, cannelle écorce, citron 

écorce, eau, encens suc, fenouil doux fruit, feuille, genièvre 

baie, gingembre rhizome, glycérine végétale, inule, d’agave, 

jus de citron concentré, menthe poivrée feuille, myrrhe suc, 

rhizome, romarin, safran style, vanille gousse. Deux flacons 

constituent une cure. 

 

*** 

LES MEDECINES NATURELLES 

Phytothérapie 

La phytothérapie désigne le traitement basé sur les extraits de 

plantes et leurs principes actifs naturels.  
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Il constitue un ensemble de remèdes bien souvent considéré 

comme non conventionnel. Cette spécialité demande, tout 

comme pour les médicaments, des connaissances au sujet des 

risques de toxicité ainsi que des interactions avec les 

médicaments allopathiques. La phytothérapie se devrait de 

n'utiliser que des plantes d'origine biologique en raison des 

pollutions environnementales.  

Les plantes représentent l'essentiel de la pharmacopée jusqu'à 

la fin du XIXe siècle en Europe, période de l'avènement de la 

chimie moderne qui en réduit, c’est bien dommage, le champ 

d’utilisation.  

Les précautions d'utilisation  

Les plantes contiennent des principes actifs : elles produisent 

donc un effet qui peut être extrême. D'autres plantes peuvent 

être efficaces à faible dose ; l'utilisation des plantes a donc 

des conséquences. La consultation d'ouvrages spécialisés est 

fortement conseillée. Par ailleurs la composition d'une plante 

peut varier d'un spécimen à l'autre en fonction du terrain, des 

conditions de croissance, de la température, de 

l'ensoleillement, qui vont déterminer ce que l'on appelle en 

aromathérapie le chémotype.  

Les plantes offrent différents modes d'utilisation.  

▪ Les tisanes. Les plantes peuvent être utilisées 

fraîches ou sèches. Généralement c'est une partie bien précise 

de la plante qui est sélectionnée, conformément aux 

préconisations des pharmacopées. Elles se vendent en 

sachets-doses ou en vrac pour obtenir une tisane que l'on peut 

préparer par infusion (on verse de l'eau chaude sur la plante), 

par macération (dans l'eau froide), ou par décoction (la plante 

baigne dans de l’eau en ébullition pendant une vingtaine de 

minutes). 
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▪ Les poudres et gélules. Le modernisme permet de 

fabriquer des poudres obtenues par broyage classique ou par 

cryobroyage. Elles sont conditionnées sous forme de gélules 

ou en vrac ; elles représentent l'intégralité, le totum du 

végétal. La notion de totum est propre aux plantes 

médicinales. Il peut être défini comme l'ensemble des 

constituants de la plante, c'est-à-dire, toutes les substances 

naturelles qu’elle contient, ce qui peut représenter plusieurs 

centaines de constituants différents.  

Les médicaments à base de phytothérapie ou « phyto-

médicaments » doivent-être enregistrés auprès de l'ANSM 

(Agence Nationale des produits de Santé et du Médicament), 

ils sont soumis à une obligation d'expertise toxicologique.  

▪ Les extraits hydroalcooliques de plantes fraîches 

ou alcoolatures - Teintures mères. Une teinture mère est un 

extrait de plante fraîche hydroalcoolique concentré ayant une 

teneur élevée en principes actifs. La préparation consiste en 

une macération de la plante fraîche dans de l'alcool pendant 

trois semaines au minimum afin d'extraire la plus grande 

quantité possible de principes actifs disponibles. Les teintures 

mères sont utilisées en usage interne ou externe. 

La prise simultanée de plantes médicinales et de médicaments 

peut entraîner l’interaction des deux remèdes. Un 

pharmacien, un docteur en pharmacie sera de bon conseil 

pour les prescriptions et leur mixité possible ou non. 

*** 

Gemmothérapie 

La gemmothérapie est la méthode thérapeutique qui utilise 

essentiellement des bourgeons de plantes par voie interne 

comme traitement. Les bourgeons et jeunes pousses à l'état 
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embryonnaire sont mis à macérer dans de l’alcool pendant 

des laps de temps déterminés, pour en extraire les principes 

actifs. On les utilise en cures, sous forme de gouttes à diluer 

dans de l’eau (ou du jus de fruit éventuellement). 

*** 

Aromathérapie - Les essences de plantes  

L'aromathérapie est une médecine à part entière. Elle utilise 

l'essence de la plante, qui est extraite par distillation. Lors de 

la distillation à la vapeur d'eau cette essence est extraite de 

plantes ou d'arbres aromatiques. Une huile essentielle pure et 

naturelle ne contient aucun corps gras, seules les molécules 

aromatiques volatiles la composent. Dans le cas du citron on 

ne parle pas d'huile essentielle de citron mais d'essence car 

ses principes actifs ne sont pas obtenus par distillation.  

Toutes les huiles essentielles présentes sur le marché ne se 

valent pas, les process traditionnels n'étant pas toujours 

respectés, certaines sont coupées avec d'autres substances, on 

en trouve même qui sont en partie synthétiques. Il faut 

privilégier les huiles essentielles biologiques pour éviter les 

produits à base de plantes contenant des pesticides.  

La mention H.E.B.B.D. (huile essentielle botaniquement et 

biochimiquement définie) doit impérativement figurer sur le 

flacon car il indique trois critères fondamentaux concernant 

l'origine et la nature du produit :  

- l'espèce botanique exacte, 
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- l'organe producteur : certaines plantes sont distillée 

entières, d'autres peuvent produire plusieurs huile essence 

selon la partie distillée (feuille, fleur), 

- la spécificité biochimique, 

 

Leur utilisation se fait sous plusieurs formes galéniques :  

-     par voie cutanée, 

- par voie orale, 

- en diffusion, 

- sous forme de suppositoire, 

- en ovules. 

La pharmacie utilise aussi ces molécules purifiées qui sont 

maintenant utilisées par la médecine conventionnelle. Ces 

médications conquièrent de plus en plus le public et beaucoup 

de médecins. Certaines préparations sont utilisées dans 

certains hôpitaux (huiles essentielles contre les escarres par 

exemple : mélange d’une huile de base et d’huiles 

essentielles). Les plantes et leurs essences sont utiles pour 

remédier aux problèmes courants ou rares, fatigue, insomnie, 

maux de tête, grippe, toux, rhumatismes, refroidissements, et 

de très nombreuses maladies (elles peuvent combattre le 

staphylocoque doré). De nos jours le mariage entre la chimie, 

la biochimie, la biologie, la médecine, la pharmacie et la 

botanique est une union que personne ne peut contester. Les 

plantes identifiées et classifiées par les botanistes sont 

devenues la matière première de prédilection pour de 

nouvelles prospections pharmaceutiques.  

Le recours à un aromathérapeute pour l’utilisation des huiles 

essentielles est vivement recommandé, c’est même 
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indispensable lorsque l’on n’a pas bénéficié soi-même d’une 

solide formation dans le domaine, pour sa gouverne 

personnelle. Certaines huiles essentielles peuvent être 

abortives, d’autres nécessitent un hépato-protecteur, d’autres 

encore peuvent provoquer des brûlures si elles sont utilisées 

en diffusion, comme certaines variétés de thyms par exemple. 

Depuis des dizaines d’années j’ai recours à l’aromathérapie 

dans le cadre de la « naturopathie familiale » qui fait partie 

de mes pratiques de bonne santé. Au moment de la 

préménopause j’avais ainsi fait appel pour un rééquilibrage 

hormonal aux bons soins d’un aromathérapeute ; il m’avait 

fait établir par une officine, une préparation qui avait 

rééquilibré mes taux hormonaux déséquilibrés. Au 

laboratoire où je m’étais rendue pour les analyses pré et post-

traitement par les huiles essentielles, la laborantine ne 

comprenait pas ce qui s’était passé, au constat de cette 

amélioration). Je n’ai pas donné d’explications, les méthodes 

naturelles n’étant pas du goût ou de l’intérêt (financier) de 

tous. 

Je citerai quelques-unes de ces merveilleuses essences, aux 

propriétés très efficaces, pour illustrer mon propos. 

Le lédon du Groënland - Ledum groenlandicum 

Molécules aromatiques : limonène, sélinène 

Partie distillée : le rameau fleuri 

Le lédon du Groenland fournit une huile essentielle rare. 

Propriétés principales 
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Stimulante digestive, carminative, stomachique • 

décongestionnante et régénératrice hépatocytaire • anti-

inflammatoire, antalgique • antispasmodique • antiallergique 

• antidépressive. 

Indications traditionnelles 

- Allergies et hypersensibilités cutanées  

- Ganglions lymphatiques enflammés  

- Intoxications hépatiques et néphrétiques d’étiologie variée 

- Hépatites et entérites virales  

- Congestions et adénomes prostatiques  

- Insomnies, dépressions, stress extrême  

*** 

Le ravintsara - Cinnamomum camphora CT cinéole 

Molécules aromatiques : sabinène, 1,8 cinéole, α-terpinéol 

Partie distillée : feuille 

Origine : Madagascar. 

Propriétés principales 

Antivirale et stimulante immunitaire • antibactérienne • anti 

catarrhale, expectorante • Neuro tonique (énergétisant 

puissant). 

Indications traditionnelles  
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- Action à large spectre sur infections virales de tout type  

- Déficience immunitaire grave  

- Bronchite, rhinopharyngite, sinusite, rhume  

- Drainage lymphatique et rétention hydrolipidique  

- Insomnie, dépression, angoisse  

- Fatigue profonde nerveuse et physique  

La sarriette des montagnes - Satureja montana 

Molécules aromatiques : carvacrol, thymol, paracymène 

Partie distillée : la sommité fleurie 

On la trouve dans les collines et les basses montagnes 

calcaires. 

Propriétés principales : c’est un antibactérien puissant à 

large éventail • antivirale et stimulante immunitaire • 

fongicide • antiparasitaire • antalgique percutanée vulnéraire 

• tonique et stimulante générale (nerveuse, circulatoire, 

sexuelle, digestive). 

Indications traditionnelles 

- Infections pulmonaires virales ou bactériennes  

- Anti-infectieuse intestinale, bactérienne et parasitaire   

- Cystites, urétrites, prostatites  

- Hypotension  
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- Arthrites, rhumatismes, polyarthrites rhumatoïdes  

- Asthénies nerveuses, physiques et sexuelles  

*** 

Les fleurs de Bach 

Les « Elixirs floraux de Bach » ou « Fleurs de Bach » portent 

le nom de leur concepteur le docteur Edward Bach (1886-

1936), médecin anglais qui s’intéresse notamment à 

l’homéopathie, et mène des recherches sur l’usage des fleurs 

de 1928 à 1936. 

Les Élixirs floraux de Bach, sont des macérations alcooliques 

de plantes, réalisés à partir de trente-huit variétés de fleurs. 

Elles rétablissent l’équilibre des états émotionnels perturbés. 

Edward Bach avait une vision globale, holistique de la santé 

humaine. Il estimait que l’équilibre émotionnel de l’individu 

avait un impact sur sa santé physique, ce qu'aujourd'hui, une 

grande partie de la médecine moderne reconnaît. Dans cette 

démarche holistique, il s’est intéressé davantage à la personne 

dans sa globalité qu’au détail des symptômes. Les élixirs 

floraux ont donc pour objectif principal de stimuler la vitalité 

et d’harmoniser la vie psychique de la personne, en agissant 

sur ses états émotionnels. Ainsi, les fleurs de Bach peuvent 

permettre de retrouver le calme et la confiance en soi, 

d’apaiser la douleur cuisante d’un chagrin, le stress avant une 
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épreuve, le sommeil, le trac, le TDAH18, les sentiments de 

culpabilité, les problèmes de concentration etc.  

Protocole de détermination des caractéristiques des fleurs 

Le docteur Bach déterminait les caractéristiques des fleurs 

par intuition et selon son inspiration. Il déclarait qu’il lui 

suffisait de tenir une fleur ou de goûter un pétale pour 

connaître intuitivement sa qualité thérapeutique. Médecin, il 

utilisait les remèdes découverts sur ses patients après avoir 

déterminé la qualité thérapeutique de chaque plante. Ses 

essences sont utilisées auprès des adultes, des enfants, des 

animaux. 

Elles existent en granules sans alcool et sous forme d’extraits 

liquides sur base de cognac.  

Leurs effets sont reconnus depuis plus de 60 ans. 

De nombreux laboratoires se servent des travaux du Docteur 

Bach qui a mis au point la formule originale. Aujourd’hui, 

des 38 variétés d’origine, l’on est passé à des gammes 

étendues d'élixirs et l’on peut trouver jusqu’à 98 plantes 

différentes, mises au point par de nouveaux laboratoires. Des 

complexes d’élixirs, c’est-à-dire, l’association de plusieurs 

élixirs ont aussi été mis au point pour créer des synergies. 

 

 

 

18 Trouble du neurodéveloppement, trouble du déficit de l'attention 

caractérisé par trois types de symptômes qui peuvent se manifester 

seuls ou combinés, avec ou sans hyperactivité (TDAH - en  

anglais : attention-deficit hyperactivity disorder, ADHD). 
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Les cosmétiques et produits d’hygiène bio 

La valeur et les bienfaits des produits bio, tant sur le plan 

alimentaire que dans le domaine cosmétique, sont largement 

démontrés maintenant.  

Depuis quelques années nous voyons apparaître dans les 

produits de consommation courante les nanoparticules. Ce 

sont des particules extrêmement fines dont la taille varie entre 

1 et 100 nanomètres - l'ADN mesure 2 nanomètres.  

On retrouve ces nanoparticules dans les produits de soin, les 

cosmétiques, les boissons, la médecine, la chimie, la 

pharmacie, l'agroalimentaire, les vêtements, etc. Dentifrice, 

crème solaire, crèmes de soins, peuvent en contenir (dioxyde 

de titane TiO2, et oxyde de zinc ZnO dans les filtres solaires).  

Afin de les éviter, il est conseillé de consommer des produits 

biologiques et d'utiliser des cosmétiques bio également. 

Aujourd'hui, on ne peut toujours pas déterminer quel est 

l'effet biochimique et toxique de ces nanoparticules dans 

l'organisme.  

L'usage des nanomatériaux, par exemple, remonte aux années 

1990 ; le recul trente ans plus tard, n'est pas assez important 

pour juger des conséquences. Les conflits d'intérêts peuvent 

jouer sur le résultat des expertises scientifiques délivrées.  

Les métaux lourds, les nanoparticules, les PCB 

(polychlorobiphényles) et toutes les molécules toxiques de 

l'environnement, de l'alimentation, créent un cocktail dont on 

ne mesure pas encore toutes les conséquences. 

Les préparations à base de produits biologiques, soucieuses 

de préserver les propriétés originelles de la nature, se veulent 

sans OGM, sans pesticides, fongicides ni autres poisons pour 

la santé (parabènes, phénoxyéthanols par exemple). Le corps 
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reconnaît les molécules naturelles bénéfiques, il est 

programmé pour être en phase avec elles ; des phénomènes 

de rejet se produisent dans certains cas où les lois naturelles 

ne sont pas respectées (allergies, intolérances, maladies). 

Utilisées en alimentation (fleurs consommables), en extrait 

(huiles) certaines plantes sont des trésors de principes actifs. 

*** 

Les huiles végétales et le bien-être de la peau 

Les huiles végétales sont de précieuses alliées de la peau. Le 

confort passe aussi par la santé et le bien-être de cette 

enveloppe externe, soumise aux aléas du climat, de la 

pollution environnementales, de la qualité de ce que nous 

absorbons.  

L’utilisation des huiles végétales pour améliorer sa texture, 

son éclat, remonte à travers les âges. Voici les propriétés de 

quelques-unes d’entre elles pour les soins et le confort au 

quotidien. 

• Huile vierge de cameline – Camelina sativa - Anti-

radicaux libres. 

Action ciblée et protectrice grâce une teneur très élevée en 

acide alpha linolénique. Un effet anti-âge et régénérateur 

cellulaire est associé à cette richesse en Omégas-3. Atténue 

irritations et échauffements localisés. Elle peut aussi 

contribuer au rééquilibrage d’une alimentation courante si le 

rapport acide gras oméga-6/acide gras oméga-3 est trop élevé. 

Les acides gras oméga-3 contenus dans cette huile 

contribuent au bon fonctionnement du système 

cardiovasculaire. 
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• Macérât huileux de carotte - Daucus carota - 

Bonne mine 

Action assouplissante associée à un fort pouvoir antioxydant 

qui favorisent un teint éclatant et prolonge le bronzage. Riche 

en vitamine A. 

• Huile vierge de jojoba - Simmondsia chinensù - 

Peaux très sèches 

Action régénérante, assouplissante, adoucissante et 

nourrissante par renforcement du film hydrolipidique. 

Contient des substances très recherchées en cosmétologie et 

en soins capillaires pour faire briller les cheveux secs. Sa très 

bonne affinité avec la peau, permet de l'employer comme 

huile de bain ou de massage.  

• Huile vierge de lin - Linum usitatùsinum – Adoucit  

Action régénératrice des couches supérieures de la peau, qui 

contribue à protéger et adoucir par la présence d'acides gras 

essentiels. La vitamine E est apportée par l'Huile de germe de 

blé associée pour mieux servir la douceur de la peau et son 

éclat. 

• Huile vierge macadamia - Macadamia temifolia - 

Régénère 

Action protectrice contre les agressions climatiques et contre 

la perte en eau. Sa pénétration rapide lui confère une place 

privilégiée parmi les huiles de jour et sa richesse en acide 

palmitique contribue à la prévention du vieillissement cutané. 

• Macérât huileux de millepertuis - Hypericum 

perforatum - Apaise 

Action réparatrice, apaisante et cicatrisante sur les peaux 

abîmées ou échauffées. S'utilise aussi en massages 
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décontractants, en onctions et en entretien après les bains de 

soleil ou sur les vergetures. 

• Huile vierge de noyau d'abricot - Prunus 

Armienica - Tonifie 

Action velours pour les peaux fripées, dévitalisées et 

fatiguées. S'utilise comme base de maquillage, soin de nuit, 

sur le visage, le cou, le décolleté, le buste et sur les cheveux 

secs. 

• Huile vierge d’onagre - Oenanthera biennù - Anti-

âge 

Action régénérante, équilibrante et revitalisante pour les 

peaux matures ou sèches. Apporte des acides gras essentiels 

(acide gamma linolénique) et de la vitamine E qui favorisent 

le renouvellement cellulaire, le maintien de la structure des 

membranes cellulaires et la régulation de l'activité des 

cellules.  Elle s’utilise par voie orale, ou directement sur la 

peau dont elle améliore l’état. Usage recommandé pour les 

peaux matures. 

• Huile Vierge Perilla - Periïlajhictescens - 

Revitalise 

Action re-structurante et hydratante de la peau et fortifiante 

des ongles. Ses vertus réparatrices, apaisantes et 

désensibilisantes en font un soin de choix pour le visage, pour 

le corps et les ongles. Apporte souplesse et beauté grâce à sa 

richesse en Omégas-3. 

• Huile vierge de rosier muscat - Rosa canina - 

Fermeté 

Action régénératrice et nourrissante. Grâce à sa forte teneur 

en acides gras essentiels (acide linoléique et linolénique) 
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favorise le bon état des parois cellulaires et les mécanismes 

de défense de la peau. 

• Huile de bourrache – Revitalisante – Protectrice – 

Anti-âge 

Action anti-sécheresse de la peau. Elle s’utilise par voie 

externe ou interne (gélules ou en flacon). Hydratante, elle 

favorise le maintien du film hydrolipidique de la peau dont 

elle améliore l'élasticité et la souplesse. 

• Huile d’argan – Hydratante – Revitalisante  

Profondément hydratante elle procure une merveilleuse 

sensation de détente et d’assouplissement de la peau, lui 

donne le bel aspect lissé et souple. Son usage peut exonérer 

de tout autre produit de soin chez certaines personnes. 

Certaines huiles existent sous formes d’huiles sèches, elles 

sont adaptées aux peaux à tendance grasse. 

Les eaux florales 

 L’utilisations d’eaux florales apportent un soin 

supplémentaire à la peau, en préalable à l’utilisation des 

huiles et des crèmes, elles rajoutent une touche particulière 

bienfaisante : 

- le bleuet, calmant, décongestionnant, 

- l’hamamélis, anti-rougeurs, astringente et tonifiante, 

- la camomille romaine, anti-inflammatoire et anti-

allergique cutané, 

- le néroli, tonifiant, calmant, 

- la lavande, purifiante et calmante, 

- le romarin, régulateur, tonifiant et rééquilibrant. 
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CONCLUSION 

Guérison  

 

En entreprenant la rédaction de ce livre, j'étais bien loin 

d'imaginer que j'aurais à relater dans ses dernières pages, un 

nouveau miracle concernant ma santé, intervenu après mes 

supplications et prières à Fools Crow, homme-médecine et 

saint-homme Sioux-Lakota. 

En effet, deux mois avant la dernière relecture du livre, je vis 

à nouveau une guérison comme celle dont j'ai fait la narration 

au premier chapitre : la guérison qui m'a été accordée en deux 

mille cinq, sur la Voie Rouge Sioux-Lakota, la Voie du Cœur. 

Lors de cette première guérison, j'ai vu disparaître dix 

fibromes et leur corollaire hémorragique mettant 

dangereusement en jeu, mes forces vitales. Il m'arrive lors de 

cette épreuve, de me sentir dans l'antichambre de la mort, 

mais, je garde cela pour moi pour ne pas affoler mon 

entourage.   

Seize années plus tard, suite à des événements bouleversants, 

je revis le même problème de santé qui perdure depuis trois 

ans. Cependant, je ne veux surtout pas passer d'examens 

médicaux, j'ai déjà de l'expérience dans ce type d’épreuve, je 

connais mon corps. A l’époque, en deux mille cinq, le 

gynécologue, voyant à l'échographie, un fibrome gros comme 

une orange et neuf petits à côté, me voyant en état 

hémorragique chronique, me déclare : « Mais Madame, dans 

moins de six mois vous êtes sur la table d'opération, il ne faut 
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pas attendre ! ». Devant mon air peu convaincu, il semble 

affolé et je sens bien qu'il me prend pour une irresponsable, 

il ne sait pas que j'ai mon idée, une fois le diagnostic en 

mains. Cette idée est la suivante, je sais que les miracles 

existent et qu'il faut demander. Ainsi, jeune, j'ai intercédé 

trois fois, pour que notre mère nous soit laissée lorsque sa vie 

était en péril de mort à cause de sa très mauvaise santé, 

survenue après un accident électrique. Elle a fini par nous 

quitter à quatre-vingt-quatre ans, usée, ayant rasé de près à 

plusieurs reprises, le seuil de l’au-delà.  

Donc, en deux mille cinq, après cet examen médical, a suivi 

mon voyage vers Bordeaux pour assister à une cérémonie 

sacrée, comme je l’ai écrit au début de cet ouvrage. Une 

guérison merveilleuse m’a été accordée.  

Ayant été sauvée une fois, les esprits me connaissant, je me 

dis qu'il me faut à nouveau demander une guérison. 

J'ai quitté la Voie Rouge depuis plusieurs années déjà, après 

y avoir longtemps pratiqué les rituels sacrés, assisté aux sweat 

lodges de purification et participé à une Sundance. La lecture 

des livres relatant la Vie de Fools Crow me bouleverse 

toujours jusqu'au fond de l'âme.  

Dans cette nouvelle épreuve où je suis mal en point, je me 

mets alors en connexion avec lui, et lui fais les offrandes 

rituelles, lui adresse mes explications sur mon état, mes 

supplications et mes prières.  

Le miracle se produit une fois encore. En une huitaine de 

jours tout rentre définitivement en ordre, je suis guérie. Ma 
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gratitude est immense, mon émotion inénarrable. Cette 

reconnaissance que j’éprouve vibre à très haute fréquence, 

résonne dans le champ du sacré, merveilleuse reconnaissance 

à la Divinité. Merci Grand Esprit, merci Fools Crow, merci 

aux Auxiliaires des quatre directions. 

J'ai cheminé sur la Voie Rouge, La Voie du Cœur, elle passe 

en moi, m’imprègne.  

*** 

Considérant que la bonne santé est un capital inestimable, 

pierre de fondation indispensable à l’édifice vital, à une vie 

équilibrée, je resterai, aussi longtemps que j’en aurai la force, 

fidèle à ce que je fais depuis des années. Je continuerai de 

prodiguer à mes clients, à travers mes pratiques, grâce à 

l’expérience et au savoir acquis au fil des décennies, les soins 

qui me sont spécifiques. L’acquisition des connaissances au 

niveau des découvertes thérapeutiques nouvelles ou 

anciennes restent mes priorités, la mise à jour de mes 

connaissances se poursuivra autant que possible.  

Internet est une porte ouverte sur le monde, permettant de 

découvrir les dernières nouveautés dans bien des domaines ; 

j’ai toujours l’âme d’une étudiante insatiable. 

Il est important que les transmissions se fassent. J’ai transmis 

à mes enfants un certain nombre de connaissances. Adulte, 

chacun suit sa voie. 
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